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Las reuniones de Barreda con altos miembros del Gobierno de la Nación dieron su fruto

El Gobierno corta el grifo a 
Levante para el riego

El Consejo de M inistros autorizó, en su úl- oyendo la recom endación de la  Com isión influyó de form a determ inante las reunio- 
tim a reunión del año, un trasvase de 12 de Explotación del Trasvase Tajo-Segura, nes de B arreda con altos m iem bros del 
hectóm etros cúbicos (hm 3) para el mes de de transferir 46 hm 3, de los cuales 11 hm 3 G obierno de la  N ación para explicarles las 
enero destinado a consum o hum ano, des- se destinarían a regadío. En la  decisión posición de nuestra Región.

Madrid acoge la 
exposición 

“Recópolis. Un 
paseo por la 

ciudad visigoda”
La consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, inauguró, junto al conseje
ro de Cultura y Deportes de la 
Comunidad de Madrid, Santiago 
Fisas, la exposición “Recópolis. 
Un paseo por la ciudad visigoda”, 
en la sede del Museo Arqueológi
co Regional de la Comunidad de 
Madrid, y que podrá visitarse has
ta el próximo 28 de febrero.

La muestra recoge 238 piezas 
arqueológicas halladas en el yaci
miento guadalajareño, además de 
documentos y libros relacionados 
con la historia de la ciudad.

(Pag. 21)
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El portavoz de} Gobierno autonó
mico y vicepresidente segundo, 
Emiliano García-Page, realizaba un 
balance sobre la actividad del Go
bierno durante 2006, destacando 
el consenso alcanzado en la refor
ma del Estatuto o en el Pacto por 
el Desarrollo y la Competitividad. 
Asimismo, y en relación al debate 

' estatutario, Emiliano García-Page

puntualizó que “pertenecemos a 
la Nación Española” y que “ejer
cemos el principio de autonomía 
por encim a de otros conqeptos 
ideológicos” . Además, recordó 
que la región crece por encima de 
la media nacional y que la Comu
nidad Autónoma es la autonomía 
que tiene mayor gasto por habi
tante. (pag. 6)

Albacete
Adjudicada la 
urbanización del PSI 
“Parque Aeronáutico 
y Logístico”
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Ciudad Real
El Museo de la 
Merced acogerá una 
gran exposición de 
arte contemporáneo

(Pag. 5) (Pag. 9)

g g g Se inician las obras
de la segunda fase
del Centro ‘Ars
Natura’

(Pag. 10)

1.326 desempleados
podrán acceder  a un

Integrado de Empleo
(Pag. 11)

Toledo
La UNESCO exige la 
elaboración de un 
informe sobre el 
POM de la ciudad

(Pag. 14)

Sociedad
Castilla-La Mancha
concedió 36 ayudas
humanitarias y de
emergencia en 2006

(Pag. 15)

Inaugurado en 
Albacete el Centro 
de Excelencia de 
Software Libre
Ubicado en 
el ed ific io  
del C entro 
de Empren
dedores del 
P a r q u e  
Científico y 
T ecno lóg i
co y tendrá cuatro líneas de ac
tuación: difusión del proyecto 
Molinux, la distribución Linux 
oficial de la  Junta, apoyo a 
usuarios y empresas de sofware 
y certificación y desarrollo de 
proyectos en tomo al software.

(Pag. 22)
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P L A Z A
Navidades y el consumo 
de cultura E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

RAFAELTOLEDO DÍAZ

Al finalizar el año el consumo se dispara, a 
últimos de noviembre los grandes super

mercados colocan en sus estanterías los diver
sos productos típicos de la Navidad, adornan 
los aparcamientos con abetos y luces llamando 
así nuestra atención, invitándonos a la gran fies
ta del consumo por excelencia.

Desde los diferentes medios de comunica
ción e incluso desde la administración nos acon
sejan comprar con antelación los productos que 
a la vuelta de un mes dispararán sus precios, 
llenamos el congelador de cordero, marisco y 
demás viandas tratando de ahorramos unos 
euros. Aparte de las cenas familiares y entra
ñables de estas fechas tenemos las cenas de 
empresa, y demás compromisos sociales que 
no podemos eludir. La extraordinaria de Di
ciembre se queda exigua ante tanto compromi
so, y más si no nos ha tocado la lotería.

Queda claro un año tras otro que el sentido 
religioso de estas fiestas solo importa para las 
personas que son creyentes, o que aún mantie
nen las tradiciones, la inmensa mayoría se sube 
al carro del consumo. Aquí en nuestro país, de 
clara raíz cristiana, hace años que la dictadura 
del mercado quiere que también nos integre
mos en las tradiciones anglosajonas consumien
do así dos veces. Porque aparte de las comidas 
de Navidad también hacemos regalos en No
chebuena (Papa Noel) y en la festividad de los 
Reyes Magos.

Atrás quedaron los años en los que los re
galos eran solo casi exclusivamente para los 
niños. Ahora el mercado nos dice que pertene
cemos a los países ricos y debemos tener rega
los para todos, por supuesto comprando 
compulsivamente, con la tarjeta es más cómo
do y nos duele menos el bolsillo al menos apa
rentemente.

La cultura no es indiferente a los plantea-, 
mientos del mercado, es más hace ya tiempo 
que está integrada de pleno en los engranajes 
del consumo, libros, discos, películas y demás 
productos afines al mundo cultural que tienen 
un precio a veces más que razonable, también 
es verdad que en general sus consumidores go
zan un cierto poder adquisitivo, eso hace que 
no todos puedan acceder a estos productos.

Las editoriales, las discográficas tienen 
contratos con escritores, cantantes para pre
sentar nuevos trabajos en estas fechas, asegu
rándose de esta forma unas ventas fijas. Si no 
es así siempre intentarán reeditar, o hacer un 
recopilatorio, fórmulas para seguir vendiendo. 
El mundo de la creación, la inspiración de las 
musas, el reto de la página en blanco está reñi
do con la fecha fija, con el plazo determinado. 
Pasa que a veces confiamos en determinado 
escritor u artista pensando en la calidad de su 
creación, y la falta de tiempo o la entrega pun
tual, hizo que su trabajo no fuera lo bueno que 
suele salir de su pluma, y nos decepciona. Re
sulta difícil imaginar un poeta escribiendo poe
mas a destajo, para poder vender su libro en 
estas fechas, punta un poeta manchego y pai
sano al que admiro. «La poesía no se escribe 
cuando tú quieres, sino cuando ella quiere». 
Siempre es bueno leer aunque el acicate sea la 
Navidad o la celebración de algún evento como 
el año pasado sucedió con El Quijote.

El tiempo será el que ponga al creador en 
su sitio y reconozca el valor real de su obra. 
Cuando este pase seguro que no dará excesivo 
valor a tanto best-seller hecho en una coctelera 
metiendo un hecho histórico o leyenda, si su
cede en la vieja Europa mucho mejor, intriga, 
una pizca de sexo y alguna cita en latín, algo 
que suelen hacer algunos escritores americanos 
que venden palés de libros como si fuesen la
drillos. De tal forma la cultura es parte del 
mercado que ya suele ser habitual la promo
ción de un libro o un disco en los diferentes 
medios de comunicación. Vemos en TV a un 
escritor en distintos programas contando las 
mismas cosas para vender su libro como si fue
se un detergente, la frase que pronunció Um
bral y que ha quedado como chiste «Yo sólo he 
venido a hablar de mi libro».

Por supuesto que seguirá habiendo una 
cultura elitista, a todos no nos puede gustar la 
ópera, los clásicos, leer ensayo o poesía, pero 
si es bueno el concepto de ampliar mercado en 
estos apartados. Comprar libros o música aun
que no sea Navidad puede ser un buen síntoma 
de la salud cultural de un pueblo.

Tomás Mañas, consejero de 
Bienestar Social

EL CUARTO PILAR 
DEL BINESTAR

Unas 10.000 personas dependien
tes graves se beneficiarán de la apli
cación de la nueva Ley de Depen
dencia en Castilla-La Mancha, cuya 
culminación tendrá lugar en el año 
2015 y que contará con un presu
puesto total que asciende a 1.200 
millones de euros.

“En Castilla-La Mancha tene
mos gran parte del trabajo ya he
cho”, ha declarado el consejero de 
Bienestar Social Tomás Mañas, que 
se mostró confiado en que la ley se 
ponga en marcha cuanto antes posi
ble y adelantó que el Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales trans
ferirá al Gobierno regional un total 
de 21 millones de euros para este 
año 2007.

Empieza la construcción del 
cuarto pilar del bienestar.

Vicente Tirado, secretario regional 
del PP

LO QUE SABEN LOS 
MANCHEGOS

El PP, por medio de su secretario 
regional Vicente Tirado, se ha en
ganchado a una encuesta del Institu
to Nacional de Estadística (INE), 
para asegurar que “uno de cada cua
tro castellano-manchegos llega con ; 
dificultades a final de mes”, lo que 
según él convierte a Castilla-La , 
Mancha en la segunda comunidad ; 
con “menos ingresos en los hoga- j 
res”, sólo por delante de Extrema- : 
dura”, y rodo lo contrario tjej^avar , 
rra, Madrid y País Vasco.

Ello le llevó a tachar a al presi- ! 
dente Barreda de “mal gestor” de j 
los fondos públicos y de gastarse 
“el dinero en su autobombo”, pero I 
en cambio, sostuvo, “los castella- ; 
no-roanchegos saben como viven y I 
cuál es su realidad”.

Eso debe ser lo realmente grave. :

Manuel Pérez Castell, alcalde de 
Albacete

CLALENTANDO
MOTORES

José Luis Martínez Guijarro, 
consejero de Medio Ambiente

¿DÓNDE VA EL AGUA 
DEL TAJO?

Aprovechando las clásicas comidas 
de Navidad, ante cerca de 700 mili
tantes del PSOE de la provincia de 
Albacete, el ex ministro José Bono 
destacó la labor realizada por el al
calde de Albacete, Manuel Pérez 
Castell,
cunvalación, del AVE, del aeropuer
to, del Palacio de Congresos, de la 
Facultad de Medicina y del Parque 
Científico-Tecnológico”.

En el mismo acto, el presidente 
de las Cortes regionales, Fernando 
López Carrasco, destacó la “uni
dad” de los socialistas albacctcños. 
así como su convicción de que “va
mos a ganar las elecciones el 27 de 
mayo", incrementándose el número 
de alcaldes socialistas en laprovin- 
cia en al menos cinco.

Veremos.

La Consejería de Medioambiente de 
Castilla-La Mancha ha apoyado la 
propuesta del presidente del Gobier
no de Murcia, José Luis Valcárcel, 
de realizar una auditoría acerca de 
cuáles son los destinos del agua pro-.

rasvase Tajo-Segura en 
esa comunidad.

El presidente murciano realizó 
la propuesta al pándente José Ma- ; 
ría Barreda.en el traffneajjjod e d d /
programa de TVE 59 segun<f<Ts~~

Desde Castilla-La Mancha.'el /  
consejero de Medio Ambiente, José - 
Luis Martínez Guijarro, dijo que-* 

/ ‘todos estamos absolutamente de 
acuerdo en hacer una auditoría para . 
que todos tengamos claro el destino ; 
del agua que va desde la cabecera del i 
Tajo hasta la zona de! Segura”.

A la espera estamos.
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JÜL A V E R B E N A PEDRO JOSÉGARCÍA HIDALGO0 f

£ ?  s evidente que Ma Dolores de Cospedal acertó 
I. Lplenamente al definir la situación política en 
Castilla-La Mancha como «dictadura socialista».
La prueba más evidente de tal acierto es el enfado que esas declaraciones han 
producido en las alturas del régimen, ladran, luego cabalgamos. Los jefes del 
puño y la rosa, cual fariseos modernos, se han rasgado las vestiduras y han 
cargado duramente contra Cospedal. ¿Cómo puede dudar de nuestro pedigrí 
democrático? habrán pensado Barreda y su tropa.

¿Se puede estar formalmente en una democracia y hablar de dictadura? 
Pues claro, señores socialistas. Este es un problema que, desde siempre, se 
han planteado los liberales. Madison, que estaba preocupado por las faccio
nes, y que veía como un problema las minoritarias y sobre todo las máyorita- 
rias, ya se planteó el problema de la tiranía de la mayoría. También se planteó 
este asunto Alexis de Tocqueville en su obra “La democracia en América”. Y, 
cómo no, John Stuart Mili en “Sobre la libertad”. En la citada obra, en la que 
el pensador explícita que la sociedad no puede coaccionar a los individuos, en 
contra de su voluntad, excepto en defensa propia de sí misma, Stuart Mili 
dice: “Al igual que las otras tiranías, la de la mayoría fue, y desde luego, aún es 
vulgarmente temida, sobre todo cuando obra con carácter de autoridad públi
ca”.

Así que, visto lo cual, conviene aclarar a los señores del régimen, que en 
lugar de tronar por estas certeras palabras de Cospedal, hagan revisión de la

calidad de la democracia que tenemos por estas 
tierras. Y para ello, nada mejor que echar un vista
zo al nivel de deliberación pública del que disfruta

ría deliberación puede darse en el parlamento, mediante los representan
tes, o fuera de él, en los medios de comunicación. En el parlamento, con aclarar 
que de los cientos de enmiendas que la oposición suele presentar a los presu
puestos, solo una o dos suelen aceptarse, está todo dicho. Y en los medios de 
comunicación, la situación es desesperante.

Los medios de comunicación públicos son alfombrillas al servicio del 
poder, y maquinas de gastar dinero público, sin la contraprestación de una 
mínima calidad en la programación. Y los privados sin llegar, tal vez, al nivel de 
servilismo que los públicos, ya se ocupan, por la cuenta que les trae, de no 
molestar al poder.

Con ese control de los medios y con una casta en el poder desde hace tanto 
tiempo, en esta región el pluralismo político no aparece y solo se escucha una 
voz, la de la mayoría, que recorre todos y cada uno de los recovecos de la 
sociedad. Por ello es fundamental que todos colaboremos en denunciar lo que 
sin duda ocurre en Castilla-la Mancha: la dictadura socialista, la tiranía de la 
mayoría.

(,) Conncejal del Partido Popular en el 
Ayuntamiento de Cuenca desde 1995 hasta 2003.

La tiranía de la mayoría
mos.
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M A Y O R E D I T O R I A L
A N C H A E o

B i l l l l l C A S T I L L A

María Dolores Cospedal, presidenta 
regional del PP

CON PERDÓN: HA 
SIDO ETA

La presidenta regional del PP castella
no manchego. M aría Dolores 
Cospedal, ha anunciado la presenta
ción de una iniciativa legislativa en las 
Cortes de Castilla-La Mancha con una 
propuesta de resolución que pida a 
Rodríguez Zapatero foyueltaaljPac- 
to por las Libertades y contra el Te
rrorismo, así como el abandono de las 
negociaciones con la banda armada.

La líder popular opina que la úni
ca manera de acabar con el terrorismo 
es la derrota policial de la banda y ha 
criticado, duramente al PSOE su pos- 
tura'eñ relación al terrorismo, pidien
do al presidente del Gobierno y a todo 
el Comité Federal del Partido Socialis
ta -del que forma parte el presidente 
de la J unta, José María Barreda- que 
“reflexionen sobre su postura”.

Y de ETA ¿qué?

6 6

Antonio Cañizares, arzobispo de 
Toledo

José María Barreda, presidente de 
; Castilla-La Mancha

EFECTIVAMENTE: ¡HA VAMOS, SEGURO: ¡¡HA 
SIDO ETA! SIDO ETA!!

El cardenal arzobispo de Toledo, An
tonio Cañizares, durante su homilía 
en la misa celebrada el pasado día 31 
de Diciembre condenó el “espantoso e 
inhumano” atentado cometido por 
ETA, afirmando que es necesario que 
el Estado de Derecho “se mantenga 

N W rf'firm é”.' con la unidad de todas 
las fuerzas políticas y sociales y des
de el “respeto a la inviolabilidad de la 
dignidad de todo ser humano”.

Cañizares hizo suyas las palabras 
de la Conferencia Episcopal para tras- 
ladar su afecto y solidaridad a las víc
timas, y citó la apuesta de la Confe
rencia Episcopal para que el Gobier
no, los partidos políticos y todas las 
instituciones estatales trabajen conjun
tamente para que llegue cuanto antes 
el fin del terrorismo.

Que es de ETA.

Y más claro, para el jefe del Ejecutivo 
autonómico, José María Barreda, la 
fuerza del Estado de derecho y de la 
democracia pasa porque los que no son 
demócratas sepan que “todos los de
más estamos unidos frente a ellos y no 
tienen posibilidad ninguna de salirse 
con la suya utilizando estos métodos.

Para Barreda “en democracia y en 
libertad no se puede conseguir nada 
utilizando la violencia y asesinando a 
personas”. Del mismo modo afirmó 

áiodoslos
demócratas, en lo que debemos estar 
juntos y de acuerdo y es que son ellos • 
y solo ellos los culpables de la violen
cia y los que han perpetrado ese brutal 
atentado”.

Barreda hizo estas declaraciones 
en la mañana del día 31 en Ciudad Real.

Y no hay dudas de que fue ETA.

LA ENCUESTA
La mayoría de los participantes en la encuesta consideran que 2006

l..i pregunta realizada anueslr<is lectores de la 
edición digital de “Cuadernos Munchegos" 
versaba acerca de la valoración que para Cas-
Un total de 184 intemautas han participa- 
do en esta encuesta de nuestra página 
web. con una mayoría, aunque muy ajus
tada. valoración positiva. Concietamen-

li. l a  Mancha lia leiialn el año 3()l)0. donde 
nuestra comunidad ha tenido protagonismo en 
determinados temas a nivel nacional.
te han optado por darle una valoración 
positiva al año, 99 intemautas, el 54% de 
los encuestados; mientras que 85, ei 
46%, han dado una valoración negativa.

■ I

Nosotros, a lo nuestro
El  atentado de las vísperas de Nochevieja en Barajas 
es otro más de los que nos tienen acostumbrados los 
terroristas con o sin tregua y, desde luego, ia más cla
ra demostración de que aquí nadie estaba actuado 
fuera dei Estado de Derecho ni concediendo nada 
bajo cuerda a los terroristas, cosa por otro lado impo
sible dado que la democracia tiene como último re
curso para defenderse ei imperio de la ley. Así que es 
triste tener que empezar una condena ciara y sin pa
liativos ni condicionamientos por un acto criminal, re
cordando que hasta unas horas antes de la explosión 
se estaba machacando con la cantinela de la traición 
de Zapatero y su Gobierno. Pues no.
Pasado el chaparrón de la 'traición', que por cierto 
precedió a la 'ruptura' de España de cuando el statut, 
nos encontramos con el reconocimiento del error del 
día después por parte de quien no ha hecho otra cosa 
que tratar de evitar que se sieguen vidas humanas. 
Es evidente que no ha sido posible y que, como ayer, 
la respuesta debe ser ia unidad de todos los demó
cratas frente al terror. De todos y sin condiciones por 
parte de nadie para arrimar el hombro. Y mucho me
nos, faltaría más, sin tener que escuchar ia demanda 
de la candidata 'popular' a ia presidencia del Gobier
no regional de tener que debatir en las Cortes de 
Castilia-La Mancha una iniciativa parlamentaria en la 
que quede clara ia postura del presidente castellano- 
manchego en este asunto porque 'forma parte del Co
mité Federal del Partido Socialista’.
Tan claro debe quedar lo anterior, com o para n o s o 
tros está el comportamiento de Cospedal al frente de 
la Subsecretaría del Mi
nisterio del Interior 
desde ju lio  de  
2002 a marzo 
de 2004, 
aunque en 
ese periodo 
o c u rr ie ra n  
hechos tan  
graves como 
los de los aten
tados de Madrid el 
11 de marzo de 2004.
Seriedad y unidad es lo 
que precisan estos mo
mentos y no aprovecha 
que las aguas bajan revue 
tas para tomar ventaja elec
toral. Nosotros, a lo nues
tro.

“No me maravillaría de 
nada deso; porque, si 
bien te acuerdas, la 
otra vez que aquí 
estuvimos te dije yo 
que todo cuanto aquí 
sucedían eran cosas 

de encantamento, 
y  no sería mucho 
que ahora fuese lo¿ 

mesmo"

EL PUNTO JOSEP ESTEVE RICO

T 7 1 scribo a unas horas tan sólo de que acabe el año 2006. Un año que 
JOrínformativa y socialmente hablando no podía terminar más so
nado ni estruendoso con estos dos trágicos sucesos: el atentado de 
ETA en laT 4 del aeropuerto de Barajas en Madrid con 19 heridos y 
dos desaparecidos -provocando la ruptura de la tregua y del proceso 
de paz- y el fallecimiento en la horca del dictador Sadam Hussein -lo 
que ha encrudecido la situación en Iraq y ha levantado críticas de la 
mayoría de líderes políticos mundiales ante la pena de muerte-.

No quisiera pecar de pesimista ni calificar der ‘annus horribilis’ al 
viejo 2006 que San Silvestre está ahora a punto de llevarse, de trans
formarlo en historia, en pasado. Pero no me gusta como va a concluir: 
todavía con la imagen en nuestras retinas del humo de la bomba etarra 
entre amasijos de hierros y con la soga apretándose en el cuello de 
Sadam Hussein.

Hubiera deseado un final de año, si no feliz del todo, al menos 
nada trágico ni tan fuerte. Un final que no sacudiera nuestras vidas, 
nuestras entrañas, nuestros hogares.

Que puedo decir sino, que siento el dolor de los familiares de los 
afectados de la acción terrorista. Mi solidaridad y ánimos para con

Adiós 2006, bienvenido seas 2007
ellos. Lo cierto es que el atentado ha resultado totalmente desafortu
nado. ETAy Batasuna se han vuelto a equivocar. Si querían cargarse 
el proceso de paz y el diálogo, lo han conseguido. Eran parte de la 
mesa de negociaciones y como tal, han violado los términos de la 
misma. Si deseaban seguir en el proceso de paz -daban esa sensación 
hace pocos días a pesar de ciertas críticas- y se les ha escapado de las 
manos controlar a quienes cometieron el golpe en Barajas-cosa que 
dudo- lo han estropeado todo aún más. El atentado ha generado la 
ruptura de diálogo con la banda terrorista y el surgimiento de un clima 
político hostil y tenso, nada positivo.

La aplicación de la pena de muerte a Sadam Hussein sin vacilacio
nes ni dilaciones por el tribunal correspondiente y mayormente se
gún las leyes coránicas -a lo sumo añadiendo parte del ordenamiento 
jurídico civil- ha causado malestar en los cinco continentes. No se 
cuestionan los cargos contra Sadam Hussein ni que fuera merecedor 
de ser castigado por ellos, sino que se critican las formas del proceso 
judicial -con irregularidades y sin el control ni las garantías del Tribu

nal Internacional de La Haya, órgano especializado en casos de dicta
dores- y el tipo de pena: la retrógrada, anticuada, obsoleta, arcaica y 
medieval HORCA.

El 2006 nos recuerda en sus últimos estertores, que ETA sigue 
matando y que la pena de muerte de antiguos métodos sigue aplicán
dose en aquellas zonas del mundo que se rigen por el extremo y 
dogmático integrismo religioso. Lamentablemente.

El nuevo año que va a empezar en pocas momentos y que habrá 
comenzado cuando tal vez usted lea ésto y llevará unas horas de 
‘vida’, el 2007, se nos presenta inédito, por descubrir -me causa 
cierto temor e inseguridad preguntándome qué nos deparará el desti
no- y por explorar. Se nos muestra tan ‘virgen’ como los disquettes 
grabables. Esperemos que el ‘disco duro’ en sus 12 meses de existen
cia se cargue mucho más de cosas positivas que de negativas y que 
éstas sean tan fácilmente ‘eliminables’ como lo son los virus informá
ticos creados por principiantes.

Adiós, 2006.
Bienvenido seas, 2007. Brindamos por ti, con los mejores deseos 

de PAZ.
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OLITICA
Según José Manuel 
Caballero

“La firmeza de 
Barreda ha propiciado 
que se atiendan las 
demandas de la región”

El presidente regional se reunió con la ministra de Medio Ambiente para explicarle las razones de la 
oposición de Castilla-La Mancha al trasvase para regadío solicitado por la Comisión de Explotación

El  C onsejo de M in istros no au toriza  el 
trasvase d e 11 hm 3 solicitado p ara  regad ío
El Consejo de M inistro autorizó, en su de enero destinado a consum o humano, Segura, de transferir 46 hm en el trimes- 
últim a reunión del año, un trasvase de 12 desoyendo la recom endación de la Co- tre enero-m arzo, de los cuales 11 hm  se 
hectóm etros cúbicos (hm 3) para el m es misión de Explotación del Trasvase Tajo- destinarían a regadío.

De esta forma, y según señalaba 
la ministra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona, al término de 
la reunión ministerial, el Gobier
no irá revisando “mes a mes, las 
decisiones de trasvase, de acuer
do a cómo vayan evolucionando 
ls reservas en la cabecera de 
cuenca”.

Así, la decisión del Gobierno 
ha sido aprobar un trasvase para 
consumo humano únicamente 
para el mes de enero (12 hm3), de 
los 35 hm3 propuestos por la Co
misión de Explotación para el tri
mestre enero-marzo, de ahí que 
“el Gobierno se volverá a dar cita 
dentro de un mes para ver si es 
posible dar un riego de socorro 
hacia la cuenca del Segura, pues
to que según la información del 
Ministerio de Agricultura parece 
absolutamente imprescindible 
que durante este trimestre haya 
al menos un riego de unos 11 
hm3”, una decisión que no se ha 
adoptado en el último Consejo de 
Ministros, porque “ha prevaleci
do una decisión de prudencia 
para garantizar el abastecimien
to”, explicó la titular de Medio 
Ambiente.

En cuanto a la situación de 
sequía del Parque Nacional de las 
Tablas de Daimiel, que no ha re
cibido agua del trasvase, la mi
nistra indicó que su Departamen
to “trabaja para que el parque 
tenga más agua y no necesaria
mente a partir del trasvase Tajo- 
Segura”. El Ministerio compra 
fincas del entorno del Parque Na
cional de las Tablas de Daimiel 
para “retirar esas fincas de la ac
tividad de regadío, que es la que 
supone un reducción gradual del 
agua de los acuíferos de Daimiel”, 
indicó Narbona. Con este tipo de 
actuaciones, “podemos tener re
sultados mucho más eficientes 
que si ahora acordásemos, des
de el trasvase Tajo-Segura un 
envío que en cualquier caso se
ría muy pequeño en cuanto a 
volumen y buena parte se perde
ría antes de llegar a las Tablas”, 
dijo la ministra. “Estamos pensan
do de manera alternativa, pensan
do en el futuro del Parque Nacio
nal, que por supuesto queremos 
preservar”, afirmó.

Tras adoptar esta decisión, el 
Gobierno hacía un llamamiento a 
la población para que siga man
teniendo sus hábitos de ahorro,

concienciación y sensibilidad 
frente a la delicada situación en 
la que nos encontramos en las 
zonas en las que persisten las 
condiciones de sequía: cuenca 
del Júcar, Segura, Cabecera del 
Tajo, cuenca del Guadalquivir y 
del Almanzora. Asimismo, pide a 
la Mancomunidad de los Cana
les del Taibilla y GALASA la 
puesta en marcha de una campa
ña de concienciación ciudadana 
con el objetivo de conseguir un 
ahorro de 0,5 hectómetros cúbi
cos al mes.

Tras el Consejo de Ministros, 
y por medio de un comunicado, 
se afirma que el Gobierno ha to
mado esta decisión de trasvase 
extremando los mismos criterios 
de máxima precaución, pruden

cia, racionalidad y cautela que ha 
empleado en cada una de las re
uniones de pasados Consejos de 
Ministros que han abordado este 
tema, dando absoluta prioridad a 
garantizar el abastecimiento hu
mano.

Además, el Gobierno ha re
clamado a todas las fuerzas polí
ticas en Castilla-La Mancha, 
Murcia, Comunidad Valencia y 
Andalucía la máxima responsabi
lidad ante la delicada situación 
de sequía que afecta, por tercer 
año, de forma significativa a di
chos territorios.

PROPUESTADESCABELLA-
DA

La decisión adoptada por el 
Consejo de Ministros fue bien

acogida por el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, que había califi
cado por boca de su presidente, 
José María Barreda, como “des
cabellada y desmesurada” la re
comendación de la Comisión de 
Explotación del Trasvase Tajo- 
Segura. Barreda, que mantuvo 
una reunión con la vicepresiden
ta María Teresa Fernández de la 
Vega, y la titular de Medio Am
biente, Cristina Narbona, les hizo 
ver las razones de Cástilla-La 
Macha de rechazo a un trasvase 
para riego, entregándoles infor
mes avalando la posición caste- 
llano-manchega.

En este sentido, el vicepresi
dente segundo y portavoz auto
nómico, Emiliano García-Page, 
señalaba que “el Levante espa
ñol en muy pocos años va a te
ner agua de sobra”, recordando 
que “hay una alternativa defini
tiva al trasvase Tajo-Segura”, en 
referencia al agua del mar y la 
construcción de desaladoras.

El portavoz del Ejecutivo cas- 
tellano-manchego reiteró que 
existen muchas tensiones “socia
les” entre territorios debido a la 
problemática del agua y en este 
sentido anunció que el Gobierno 
regional “no va a bajar la guar
dia”. Asimismo, indicó que el tras
vase Tajo-Segura “cada vez ge
nera más conflictos” y que es una 
obra hidrológica “sólo entendióle 
por el momento en el que se cons
truyó” e hizo hincapié en que la 
región “seguirá trabajando para 
acabar con esta inercia histórica”.

El viceportavoz del Grupo Parla
mentario Socialista, José Manuel 
Caballero, valoraba muy positiva
mente la decisión adoptada por el 
Consejo de Ministros de no tras
vasar agua para regadío desde la 
cabecera del Tajo al Levante.

Caballero, que calificó esta 
decisión como de “prudente y ^ “ 
basada en el sentido común”, 
dada la situación precaria en la que 
todavía se encuentran los embal
ses de cabecera, destacó el traba
jo  y las gestiones realizadas por el 
presidente regional, José María 
Barreda, en este sentido.

El responsable socialista des
tacó las reuniones celebradas por 
el presidente Barreda con altos 
miembros del Gobierno de la Na
ción para explicarles la posición 
de nuestra Región, “el trabajo, la 
seriedad y la insistencia del presi
dente de Castilla-La Mancha han 
dado sus frutos”.

Por otra parte, comparó el em
peño de Barreda en defender los 
intereses de nuestra Región con 
la actitud que mantienen los diri
gentes del PP y en especial su pre
sidenta regional. Según Caballe
ro, “mientras unos trabajan de 
manera callada pero eficaz, otras 
se dedican a insultar, a intentar 
crear confusión y a alarmar”. “Pa
rece que su deseo es que a Casti
lla-La Mancha le vaya mal para 
intentar que a ellos les pueda ir un 
poco mejor”.

Por último, el responsable so
cialista hizo un llamamiento a los 
“populares” para que se sumen a 
la defensa de los intereses regio
nales y no estén siempre “inten
tando montar bronca”. “Lo lógico 
sería que los dirigentes del PP fe
licitaran al presidente Barreda. 
Pero nos tememos que no lo van a 
hacer, lo que pone en evidencia 
esta actitud de cuanto peor-mejor 
del PP”.

I  Acusan a Cospeda! de apropiarse del trabajo 
y las propuestas de Barreda
“La candidata del PP o no se entera o está muy mal asesorada o 
lo que es peor, miente descaradamente”. Así de contundente se 
mostraba el coordinador del grupo de parlamentarios del PSOE 
de la Regó, Alejandro Alonso, ante las declaraciones de la 
presidenta del PP, María Dolores Cospeda] en las que aseguraba 
que “el PP lleva muchos años pidiendo que la Junta de 
Comunidades participe en los órganos de gestión del agua”, 
añadiendo que “este hecho no ha sido reclamado todavía por el 
Gobierno regional”.
Según Alonso, la candidata de los ‘populares’ debe ser “la única 
que todavía no se ha enterado de que el presidente Barreda fue el 
primero que llevó a cabo esta propuesta”, realizada, según 
apuntaba el responsable socialista, el 20 de octubre del año 2004, 
durante la celebración del Debate sobre el Estado de la Región, 
“es decir hace más de dos años”. Alonso indicaba que puede 
resultar hasta normal “que alguien que ha estado fuera de la 
región prácticamente toda su vida no se haya enterado, pero 
alguien de su partido se lo tendría que haber dicho”. Lo que es 
aún más grave, en opinión del responsable socialista, es que esta 
señora, “a falta de iniciativas e ideas para nuestra región intente 
apropiarse del trabajo y las propuestas de los demás”.
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La Ley del Régimen Jurídico de Administraciones Públicas y el Procedimiento Administrativo y la 
Ley de Ordenación de la Ruta del Quijote, también salieron adelante sin el apoyo del PP

L a m ayoría  socia lista  en  las C ortes ap rob ó  
los P resu p u estos d e la R egión  p ara  2007
La consejera de Econom ía y H acienda, 
del E jecutivo  autónom o, M aría L uisa  
Araújo, defendió en el penúltim o Pleno 
de las Cortes de C astilla-La M ancha de

El Pleno de las Cortes dividió en 
dos bloques el debate de las en
miendas admitidas, que fueron 
defendidas por ambos grupos 
políticos, argumentado cada uno 
sus razones políticas para sacar
las adelante. El PP tachó de falta 
de voluntad política la no admi
sión a trámite de sus enmiendas, 
pero el Grupo Socialista respon
dió indicando que las mismas 
eran una sucesión de críticas que 
carecían de argumentario, y que 
se repetían en el tiempo, respon
diendo a las versiones diseñadas 
desde el seno del PP.

La consejera de Economía re
cordó en este sentido que la po
lítica socialista de Castilla-La 
Mancha está dando resultados 
y así se manifiesta cuando al 
comparar el gasto público por 
habitante, Castilla-La Mancha 
ocupa el segundo lugar en el ran- 
king de comunidades autónomas. 
“Esta situación es muy distinta a 
la que se vive en otros territorios 
más cercanos, como Madrid”.

De este modo, explicó María 
Luisa Araújo, el presupuesto 
para 2007 es un presupuesto de 
responsabilidad y de coherencia 
que tiene como fin inmediato la 
apuesta por el desarrollo regio
nal”, dijo la consejera.

Araújo explicó que el presu
puesto para 2007 es “expasivo”, 
dado que la dotación de 8.162 mi
llones de euros permitirá finan
ciar políticas prioritarias de gas
to, en torno a dos grandes ejes: 
la dotación de servicios esencia
les de calidad y la mejora en el 
desarrollo y la competitividad de 
la economía regional.

Así, la titular de Economía y 
Hacienda destacó los 2.414 mi
llones de euros de los que dis
pondrá Sanidad; el presupuesto 
en Educación, de 1.716millones 
de euros, una partida que “ga
rantiza la gratuidad de la ense
ñanza en su totalidad: ciclos y li
bros, los recursos humanos, las 
infraestructuras y la calidad”.

Otro gran área es Servicios 
Sociales, en los que la Junta in
vertirá el próximo año 634 millo
nes de euros, lo que permitirá, en
tre 'Otras actuaciones “doce nue
vos centros en construcción, 
gracias a los cuales contaremos 
con más de 190 plazas residen
ciales y 80 plazas de día”.

Pero además el presupuesto,

este año, e l p royecto  de P resupuestos ñalando que “desde el G obierno regional 
G enerales de la Junta de C om unidades, se ha presentado un proyecto responsa- 
que fue objeto de una enm ienda a la  to- ble con los ciudadanos y coherente con 
talidad por parte del Partido Popular, se- nuestros com prom isos” .

dacción del Proyecto de Ley; 
mientras que el socialista Alber
to Rojo insistió en el beneficio 
de establecer un plazo único para 
todo el procedimiento administra
tivo, por lo que pidió al Partido 
Popular que no engañase a los 
ciudadanos, que ya no tendrán 
que acudir a varias normas sino 
a solo una.

Por su parte, la consejera de 
Administraciones Públicas, Lla
nos Castellanos, que acusó a los 
‘populares’ de no haberse leído 
la ley, señaló que la disposición 
derogatoria que incluye es “más 
clarificadora y racional” y servi
rá para saber “a qué atenemos 
cuando llamamos a la puerta de 
la Administración regional”.

LEYDEORDENACIGNDELA 
RUJA I)E IX)N QUIJOTE

Finalmente, el pleno también
aprobó, con los votos en contra 
del Grupo Popular, la Ley de Or
denación de la Ruta de Don Qui
jote, para recuperar, conservar, 
mejorar y proteger los casi 2.500 
kilómetros de longitud de esta ini
ciativa que atraviesa las cinco 
provincias de la Comunidad Au
tónoma.

La parlamentaria del PSOE 
Rosa Melchor, explicó que las 18 
enmiendas parciales del PP al tex
to -rechazadas con los votos so
cialistas- no añadían nada a una 
Ruta, en la que también se limita 
al máximo el uso de vehículos a 
motor y se establece un régimen 
sancionador.

Por su parte, el diputado del 
PP José Manuel Rodríguez Ca
rretero, insistió en que la Ley es 
“inviable ©imposible” de aplicar 
ya que traslada a los cientos de 
ayuntamientos afectados por su 
recorrido “competencias que no 
les son propias” y deja “toda la 
responsabilidad” a Corporacio
nes que, en muchos casos, no 
tienen recursos ni medios.

La consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo, 
argumentó que los compromisos 
del Gobierno regional pasan por 
asumir el mantenimiento de la 
Ruta durante los ejercicios 2005, 
2006 y 2007 con un presupuesto 
de casi seis millones de euros, y 
conceder autonomía a los ayun
tamientos al reducir la virtualidad 
del Plan a los fines de protección 
de la Ruta.

Foto: Y. Soria
La consejara de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, participó 
en el Pierio de las Cortes regionales en el que se aprobaron las 
cuentas del Ejecutivo autónomo para 2007.

posición de motivos para defen
der el proyecto de presupuestos 
recordando que Castilla-La Man
cha tiene un presupuesto que 
crece y se enriquece en benefi
cio de los servicios regionales 
que favorecen el desarrollo en 
beneficio de sus ciudadanos. 
“Desde Castilla-La Mancha va
mos a seguir trabajando para ga
nar ese futuro ofreciendo solu
ciones y propuestas con compro
misos”.

LEYDEL RÉGIMEN JURÍDICO 
DEADMIMSTRAOONES PÚ- 
BLICASYEL PROCEDIMIEN
TO ADMINISTRATIVO

En el mismo pleno, con los 
votos en contra del PP, se apro
bó la Ley que establece el Régi
men Jurídico de las Administra
ciones Públicas y del Procedi- 

conjunto cercano a los 8 milioobiíifniento Administrativo Común, en 
nes de éürós¡á to fam ilias, aTdsnoi Jaque se recogen los plazos máxi- 
discapacitáidoSji a los agricUltt^A. 'mos para resolver las solicitudes 
resy alas ethpr^isas familiarestiei sque formulen los interesados. 
Castilla-La Mancha. “Con ellas séfnBVj. El parlamentario del PP, Cé- 
van a ver afectados positivamen-'íbsár Gómez Benayas, defendió la 
te más de 55.000 contribuyentes. elaboración de un texto refundi- 

La consejera concluyó su ex- do debido a lo confuso de la re

agregó la consejera, contempla 
mejoras en el área de Vivienda y 
en Nuevas Tecnologías, donde 
crecemos un 13,14% y un 17% 
respectivamente. No obstante, 
esta última cuantía se multiplica 
en un 3,5% si tomamos como re
ferencia el periodo de esta legis
latura.

La consejera recordó además 
que el Gobierno regional está al 
lado de los que más lo necesitan 
y eso se pone de manifiesto tam
bién en las medidas fiscales que 
se han aprobado, donde tendrán 
un trato preferencial los contri
buyentes mayores de 75 años o 
aquellos que cuidan a ascendien
tes mayores con una deducción 
en la cuota autonómica de 100 
euros.

No obstante, las m edidas 
conjuntas permitirán un ahorro

Con el objeto de 
dotarlas de “mayor 
control y transparencia”

Unanimidad en la 
modificación de la 
Ley de Hacienda 
en materia 
de subvenciones
Las Cortes de Castilla-La Mancha 
aprobaron en el último pleno del 
año, celebrado el pasado día 21, 
por unanimidad de PP y PSOE, una 
modificación a la Ley de Hacien
da de la Comunidad Autónoma en 
m ateria de subvenciones, que 
compete al régimen jurídico apli
cable, el ámbito de aplicación de 
las ayudas, los órganos compe
tentes para la concesión y la ba
ses reguladoras así como los be
neficiarios de las mismas.

Según avanzó durante el de
bate de este punto la consejera de 
Economía y Hacienda, María Lui
sa Araújo, las modificaciones pro
porcionarán un marco homogéneo 
para la gestión de las ayudas, ade
más de introducir factores de “ma
yor control y transparencia” en la 
concesión de las mismas, y de fa
cilidad para los solicitantes.

El portavoz de Economía del 
PP, M iguel Á ngel Monseirat, de

tro de las cuales fueron retiradas, 
dos aprobadas y una transada- 
que llegaron ‘vivas’ a pleno tras 
su paso por Comisión; quien de
fendió excepciones en la Ley “para 
que no sea tan rígida” pero tam
bién la inclusión de medidas para 
“evitar la discreccionalidad”.

A su juicio, es necesario saber 
porqué, cómo y a quién se han 
concedido las subvenciones y 
ayudas, pero también lo es cono
cer las excepciones que se están 
autorizando en el texto legislati
vo, a fin de lograr un “mayor nivel 
de transparencia y tranquilidad” 
de los administrados, ya que la 
discreccionalidad “sería «perjudi
cial” y un “volver atrás en el tiem
po” .

Desde el PSOE, la parlamenta
ria Dolores Parra, quien réciminó 
al Partido Popular algunas contra
dicciones, y se mostró abierta a 
llegar a un acuerdo con los ‘po
pulares’ en tomo al texto, recordó 
a la oposición que la convenien
cia de elaborar una Ley de Hacien
da fue aconsejada por el Tribunal 
de Cuentas en 1993.

Entre las modificaciones apro
badas, que aprovechan para ade
cuar la normativa regional a la en
trada en vigor de la Ley Estatal 
General de Subvenciones, figura 
la de que los beneficiarios de las 
ayudas tengan su domicilio fiscal 
en el territorio de la Comunidad 
Autónoma, salvo excepciones por 
razón del objeto o finalidad de la 
ayuda.
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El vicepresidente segundo realizó un balance de la acción del Gobierno

García-Page califica 2006 como “un año 
muy útil para los intereses regionales”
El portavoz del Gobierno autonómico destacó el 
consenso alcanzado en la  reform a del Estatuto 
o en el Pacto por el D esarrollo y la Competitivi- 
dad, recordó que Castilla-La M ancha tiene el 
Program a de Infraestructuras “más am bicioso

El vicepresidente segundo del 
Gobierno regional, Emiliano Gar
cía-Page, subrayó en la última rue
da de prensa posterior al último 
Consejo de Gobierno del año que 
2006, “ha sido un año muy útil para 
los intereses generales de Casti
lla-La Mancha”, y valoró positi
vamente los factores determinan
tes para que el balance anual haya 
sido positivo para el Ejecutivo 
autonómico.

García-Page valoró la imagen 
que ha trasladado la región en el 
conjunto de España, la perspecti
va de “nuestra propia identidad y 
de lo que representamos como 
Comunidad Autónoma” y por úl
timo, “el esfuerzo conjunto y fun
damental en defensa de los inte
reses regionales”.

Asimismo, García-Page trasla
dó que para el Gobierno regional, 
el año 2006ha puesto de manifies
to que globalmente “Castilla-La 
Mancha funciona” . Én este senti
do, el portavoz del Gobierno au
tonómico recordó que la región 
crece por encima de la media na
cional y que la Comunidad Autó
noma es la autonomía que tiene 
mayor gasto por habitante. Den
tro de las políticas sociales, eje 
fundamental de la acción del Go
bierno regional, el vicepresidente 
segundo aseguró que “las políti
cas públicas están empujando cla
ramente el crecimiento de la Co
munidad Autónoma”, e hizo espe
cial hincapié en la financiación 
estatal y la solidaridad de los Pre
supuestos regionales.

Dentro del apartado de las co
municaciones, el portavoz del Go-

de toda España” , y en relación al debate estatu
tario, García-Page puntualizó que “pertenece
mos a la N ación Española” y que “ejercem os el 
principio de autonomía por encim a de otros con
ceptos ideológicos” .

Foto: Alvaro Ruiz
El vicepresidente segundo del Gobierno regional, Emiliano García- 
Page, durante su comparecencia en la que ha efectuado balance sobre 
la actividad del Gobierno regional en 2006.

bierno autonómico, citó como 
ejemplo el Plan de Infraestructu
ras y Transporte (PEIT), recalcan
do que “estamos desarrollando el 
Programa de Infraestructuras de 
alta capacidad más ambicioso de 
toda España”. García-Page tam
bién describió el actual momento 
de Castilla-La Mancha, califican
do la región como “pujante”, que 
“funciona bien” y “con una per
sonalidad clara”.

REFORM A DEI. ESTATUTO DE 
AUTONOMÍA

Dentro del debate estatutario, 
el portavoz del Gobierno autonó
mico aseveró con respecto al fu
turo Estatuto de Autonomía, que 
Castilla-La Mancha ejercerá el prin
cipio de autonomía “por encima 
de cualquier concepto ideológico

y por encima de los intereses de 
cualquier partido político”.

EJEMPLO DE CONSENSO
Por último dentro de las líneas 

generales del balance descrito por 
el vicepresidente segundo de la 
acción del Gobierno regional en el 
año 2006, García-Page también se 
refirió al ejemplo de “consenso”, 
manifestado por Castilla-La Man
cha durante todo el año, destacan
do en este aspecto el consenso 
habido entre PSOE y PP en el de
bate sobre la reforma del Estatu
to, una unanimidad que espera 
“que el próximo enero sea refren
dada en el Parlamento regional”; 
o el Pacto por el Desarrollo y la 
Competitividad, y el Plan Conci
ba, “fruto de la paz política y so
cial que se respira en la región”.

E l nuevo E je de L a M anchuela, ya en licitación , 
unirá V illam alea con la  autovía A -31
El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, presen
tó el pasado día 29, en la localidad 
conquense de Casas de Benítez, 
la nueva infraestructura viaria co
nocida como Eje de La Manchue
la. Una actuación que supondrá 
la creación de una carretera que 
comunicará la población albace- 
teña de Villamalea con la autovía 
estatal A-31 a  la altura de Po- 
zoamargo (Cuenca).

El nuevo Eje de La Manchue
la, cuya licitación ya ha sido pu
blicada en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha, contará con 65 
kilómetros, y proporcionará una

mejora de la comunicación de una 
extensa zona comprendida entre 
las provincias de Albacete y Cuen
ca, beneficiando directamente a 
municipios como Villamalea, Leda- 
ña, Villagarcía del Llano, Quinta^ 
nar del Rey, Casasimarro, Casas 
de Benítez, Casas de Guijarro y 
Pozoamargo.

La nueva carretera supondrá 
una inversión total por parte del 
Gobierno regional de 71 millones 
de euros y estará dotada de ca
racterísticas de vía rápida, favore
ciendo la conexión entre los mu
nicipios de toda la zona y con la 
red de vías de alta capacidad. Esta

actuación va a convertirse en un 
verdadero eje vertebrador de toda 
la comarca de La Manchuela, su
poniendo también un instrumen
to activo para el desarrollo eco
nómico y social de estas pobla- 

• ciónes. Además, la ejecución del 
Eje de La Manchuela conllevará 
una mejora de la seguridad vial. 
Por un lado, contará con un traza
do cómodo y con buena visibili
dad, y por otro, se incrementa la 
seguridad vial dentro de los cas
cos urbanos de los municipios del 
corredor, al eliminarse los tráficos 
de medio y largo recorrido del in
terior de las poblaciones.

Consejo de Gobierno

A probados 82 m illones de euros 
para ayudas sociales en 2007
El Gobierno de Castilla-La Man
cha destinará 82 millones de 
euros a ayudas sociales duran
te 2007 según aprobó el Conse
jo  de Gobierno, en su última re
unión de este año.

Así, a instancias de la Con
sejería de Bienestar Social se 
aprobaron sendos decretos que 
regulan el gasto previsto en 2007 
para distintos programas socia
les, de forma que para el Servi
cio de Ayuda a Domicilio se ha 
aprobado un gasto superior a los 
24,2 millones de euros; para 
ayudas a familias numerosas la 
cifra ronda los 19,5 millones de 
euros y para subvenciones a 
entidades públicas, para el man
tenimiento y reserva de plazas 
en los centros residenciales de 
mayores de la región más de 12 
millones de euros.

Además, y entre otras accio
nes, se destinarán más de 5,4 mi
llones de euros a las corpora
ciones locales para el manteni
miento de centros de atención a 
la infancia; 4,8 millones para el 
mantenimiento de centros de día 
y reserva de plazas en servicios 
de estancias diurnas para la 
atención de mayores.

El Consejo de Gobierno tam
bién dio luz verde a un gasto 
total de 1,8 millones de euros 
para la contratación de las obras 
de construcción de un Centro 
de Día con servicio de estancias 
diurnas para personas mayores 
en Quintanar de la Orden (Tole
do), y a otro gasto de más de 2,5 
millones de euros para la cons
trucción de una residencia para 
personas con discapacidad in
telectual mayores de 45 años y 
un centro de día en San Clemen
te (Cuenca). Asimismo, en ma

teria de Bienestar Social se dio 
luz verde a un total de 16 con
ciertos con otras tantas entida
des de la región para reserva y 
ocupación de plazas residencia
les para mayores. El importe to
tal de estos conciertos supera 
los 22,4 millones de euros.

A propuesta de la Conseje
ría de Sanidad se autorizó un 
gasto de 1,6 millones de euros 
para la contratación de las obras 
de ampliación y reforma del Cen
tro de Salud de Villanueva de la 
Fuente (Ciudad Real). También 
ha recibido luz verde el gasto de 
2,1 millones de euros previsto 
para las obras de ampliación y 
reforma del Hospital “La Man
cha Centro”, en Alcázar de San 
Juan (Ciudad Real).

VIVIENDAS DE PROTEC
CIÓN OFICIAL

Por otra parte, el Consejo de 
Gobierno aprobó a instancias de 
la Consejería de Vivienda y Ur
banismo la suscripción de va
rios convenios con la empresa 
‘Gestión de Infraestructuras de 
Castilla-La Mancha’, (GICA- 
MAN), para la construcción de 
más de 240 viviendas de p r o t^  
ción oficial en régimen especial. 
Así, se construirán diez de esas 
viviendas en Beteta (Cuenca), 
170 en Albacete, 52 viviendas 
en Almoguera (Guadalajara) y 
diez viviendas más en Molina de 
Aragón (Guadalajara).

Por último, el Consejo de 
Gobierno aprobó el Proyecto de 
Ley del Instituto de la Juventud 
de Castilla-La Mancha, que será 
el encargado de llevar a cabo 
los objetivos del Ejecutivo re
gional en su política integral de 
juventud.

Modificación de la Ley de la 
Viña y el Vino
El Consejo de Gobierno aprobó también el acuerdo por el 
que se modifica la Proposición de Ley de la Viña y el Vino de 
Castilla-La Mancha.

Esta modificación del artículo 26 de la Ley de la Viña y 
el Vino de Castilla-La Mancha consiste fundamentalmente 
en que los embotelladores puedan aportar económicamente 
al Fondo de Promoción Vitivinícola, además de dotar de ma
yor flexibilidad a la Fundación “Castilla-La Mancha, Tie
rra de Viñedos” en decisiones referidas al calendario de 
pago, a los pagos fraccionados y exenciones, según las ne
cesidades que tenga el sector vitivinícola de la región.

Con esta medida también se pretende facilitar el dina
mismo y una mayor aportación del sector del vino en un 
mayor proyecto de promoción y comercialización de los vi
nos de Castilla-La Mancha.

La Consejería de Agricultura ya ha aportado un millón 
de euros anual que se comprometió para los gastos de ges
tión del año 2006, mediante la firma de un convenio con la 
Fundación “Castilla-La Mancha, Tierra de Viñedos”.
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Adjudicada la urbanización del PSI 
“Parque Aeronáutico y Logístico”
Los consejeros de Econom ía y H acienda y de 
Vivienda y Urbanism o, M aría Luisa Araújo y 
Alejandro Gil, respectivamente, junto al alcalde 
de Albacete, M anuel Pérez Castell, han anun
ciado la adjudicación de las obras de urbaniza

ción del Proyecto de Singular Interés “Parque 
A eronáutico y Logístico de A lbacete” a una 
Unión Temporal de Empresas (UTE), integra
da por tres empresas: “Herm asan Constructo
ra”, “Panasfalto” y “Electrosur” .

Foto: Cristina Mart'nez
Los consejeros de Economía y  Hacienda y  Vivienda y Urbanismo, Ms 
Luisa Araújo y  Alejandro Gil, respectivamente, junto al alcalde de 
Albacete, Manuel Pérez Castell.

Así, según explicó el consejero de 
Vivienda y Urbanismo, “se trata 
de una urbanización de primera 
magnitud” a la que han optado 12 
UTE, integradas por empresas en 
su mayoría locales y regionales, 
con ofertas económicas y técni
cas muy competitivas.

Finalmente, la UTE selecciona
da ha presentado un presupuesto 
de 25,6 millones de euros, un 
24,6% menos que el presupuesto 
de licitación inicial, y un interesan
te proyecto desde el punto de vis
ta técnico, que deberá estar redac
tado en el plazo máximo de un mes.

A partir de ese momento, la 
UTE cuenta con un plazo de 20 
meses para finalizar la totalidad de 
las obras del Parque Aeronáutico 
y Logístico de Albacete, dando 
prioridad a aquellas parcelas des
tinadas al sector aeronáutico, en
tre las que destaca la de Eurocop- 
ter.

La -consejera, de Lcpiiomái..y 
Hacienda señaló la importancia de 
esta noticia, asegurando que ade
más de haber sido calificado como 
Proyecto de Singular Interés por 
el Consejo de Gobierno regional, 
el Parque Aeronáutico y Logísti
co de Albacete “es de interés sin
gular” en cuanto a su influencia 
en el desarrollo de Castilla-La 
Mancha.

El Parque Aeronáutico y Lo
gístico de Albacete se desarrolla
rá sobre 800.000 metros cuadra
dos y contará en su diseño con 
los últimos avances tecnológicos, 
con la finalidad de que sea un po

lígono atractivo que atraiga la im
plantación de empresas relaciona
das con los sectores aeronáutico 
y logístico.

Está localizado entre la margen 
oriental de la carretera autonómi
ca CM-3203 y la futura autovía 
Linares-Albacete, y su acceso 
será a través de la actual entrada 
al aeropuerto de Albacete.

El parque se compone de 94 
parcelas distribuidas en 17 man
zanas, que se destinarán a usos 
de carácter aeronáutico, usos in
dustriales o logísticos, y usos do- 
tacionales o servicios comunes.

Estas instalaciones contarán 
con dos grandes avenidas de 60 
metros de ancho, así como una 
circunvalación de zonas verdes

que cuentan con una extensión de
77.000 metros cuadrados. 

También se ha proyectado, a
petición del Ayuntamiento de Al
bacete, un carril bici desde el lími
te oeste del parque, y la carretera 
autonómica CM-3202.

Además, se han reservado
8.000 metros cuadrados de terre
no para poder llevar a cabo la am
pliación de la actual carretera CM- 
3203.

Las calles y las 1.800 plazas de 
aparcamiento previstas, comple
tan la superficie del Parque Aero
náutico y Logístico de Albacete, 
para el que también se ha proyec
tado una estación depuradora de 
aguas residuales y una subesta
ción eléctrica.

M agdalena Valerio inauguró el tercer 
sim ulador de riesgos laborales de la región
La consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, inauguró en 
Albacete el tercer Simulador de 
Riesgos Laborales de Castilla-La 
Mancha, tras el de Puertollano y 
Cuenca, con lo que la región se 
convierte, después de Asturias, en 
pionera en este tipo de centros 
para la formación de los trabaja
dores del sector de la construc
ción.

Así, Magdalena Valerio, que 
estuvo acompañada por el alcal
de de Albacete, Manuel Pérez Cas
tell, el presidente de la Fundación 
Laboral de la Construcción, Abra- 
ham Sarrión, y representantes sin
dicales y empresariales, recordó 
que el sector de la construcción 
cuenta con más de 100.000 traba
jadores, el 18% de la población

ocupada en Castilla-La Mancha.
En la provincia de Albacete, 

son 12.000 los trabajadores de este 
sector que podrán recibir forma
ción en materia de prevención de 
riesgos laborales, complementan
do la teoría con una práctica real, 
a pie de obra, al contar con unas 
instalaciones que simulan la es
tructura de un edificio en cons
trucción, en el que se reproducen 
situaciones de riesgo qué se dan 
diariamente en las obras.

La consejera aseguró que, 
desde el Gobierno regional, “tra
bajamos poniendo en marcha el 
mayor número de medidas desti
nadas a reducir la siniestralidad 
laboral a través de vigilancia, con
trol y sanción, además de impor
tantes programas de formación en

materia de prevención de riesgos 
laborales”.

El Simulador de Riesgos Labo
rales de Albacete, que se ha cons
truido con un presupuesto de
240.000 euros, se encuentra ubi
cado en el polígono industrial 
Romica, en una parcela de algo más 
de 2.500 metros cuadrados.

Es una estructura de construc
ción que reproduce las situacio
nes de trabajo existentes en una 
obra, con el objetivo de facilitar la 
formación en prevención de ries
gos laborales. Además, cuenta 
con un aula permanente para ofre
cer formación básica sobre pre
vención de riesgos laborales, ade
más de capacidad para desarrollar 
cuatro talleres específicos, dispo
niendo de las últimas tecnologías.

A djudicado el tram o a B alazote  
de la autovía de L in ares
El Ministerio de Fomento ha 
adjudicado a la empresa Gabi
nete de Estudios Técnicos In
geniería, S.A. (Getinsa) la redac
ción del proyecto de construc
ción del tramo Balazote-Albace
te de la autovía A-32 (Linares- 
Albacete). El presupuesto de 
adjudicación asciende a 
1.098.895,03 euros.

A lo largo del trazado se pre
vén tres enlaces y doce estruc
turas de diferente tipología. La 
sección tipo básica en el tronco 
de la Autovía estará compuesta 
por dos calzadas de 7 metros de 
anchura, en las que se alojarán 
dos carriles de circulación de
3.50 m., arcenes exteriores de
2.50 m. e interiores de 1 o 1,50 m.

Las propiedades colindan
tes no tendrán acceso directo a 
la futura autovía. Se analizará la 
necesidad de disponer de pan
tallas antirruido en el tramo y se

proyectarán las que se conside
ren necesarias.

Se mantendrá la coordina
ción adecuada con las Corpora
ciones Locales, Junta de Casti
lla La Mancha, Cámaras Agra
rias y demás Entidades y Orga
nismos que pudieran verse afec
tados o que puedan aportar da
tos de interés para la redacción 
del proyecto.

Con el fin de contribuir a la 
mejora de la seguridad vial de 
los ciclistas y de acuerdo con 
los objetivos y directrices del 
Plan Estratégico de Infraestruc
turas y Transporte (PEIT), se 
analizará la compatibilidad de las 
actuaciones a proyectar con los 
usos ciclistas que puedan en
trar en conflicto con ellas, tales 
como, las afecciones a otras ca
rreteras en enlaces o la accesi
bilidad a pasos superiores e in
feriores.

E l A yuntam iento d estin ará  17 
m illones a in version es en  2007

Cerca de 17 millones de euros 
destinará el Ayuntamiento de 
Albacete a inversiones el próxi
mo año, según se desprende del 
proyecto de Presupestos Muni
cipales presentado por el equi
po de Gobierno a los grupos 
políticos municipales, que dis
pondrán hasta el próximo 17 de 
enero para presentar alegacio
nes al mismo.

Del total de la cantidad pre
vista para inversiones, 
13.187.213,71 euros correspon
den a lo reflejado en el presu
puesto municipal, mientras que 
3,5 millones lo son del Plan de 
Inversones extraordinario apro
bado recientemente por el ple
no, sum ando un total de 
16.687.552 euros.

En cuanto a las actuaciones, 
destacan los 3,5 millones de 
eúros que se destinarán a la ur
banización del Palacio de Con
gresos, y que implica todas las 
actuaciones que se acometerán 
para el acceso a Campollano, 
entre ellas el desdoblamiento del 
final del Paseo de la Cuba y del

puente del polígono; la finaliza
ción de las obras del Paseo de la 
Circunvalación, para lo que se 
destinarán 1,22 m illones de 
euros; la ampliación del Cemen
terio (con una inversión previs
ta de 570.000 euros); Cuartel de 
la Policía Local (36.000 euros); 
Parque de Bomberos (846.572 
euros); mejora de iluminación 
(500.000 euros); mejora de calles 
(600.000 euros); el Plan de Dina- 
mización Turística (318.334 
euros); o Plan de Dinamización 
del Comercio (300.000 euros).

El concejal de Economía y 
Hacienda, Antonio Martínez, 
también ha destacado otro he
cho del presupuesto municipal 
para 2007, y es que “se presenta 
con un superávit de 5.260.000 
euros”, lo que permitirá al equi
po de Gobierno, “dar por finali
zado el Plan de Saneamiento que 
iniciamos en 2003”, y que nos 
va a permitir situar el índice de 
endeudamiento del Ayuntamien
to, de cumplirse las previsiones, 
en el 70,09%, frente al 79,2% que 
se ha logrado este año.
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Así lo señaló el presidente de Castilla-La Mancha durante su visita a la 
segunda fase de las obras de este nuevo espacio

El Museo de la Merced acogerá una 
gran exposición de arte contemporáneo
El jefe  del Ejecutivo autonómico señaló que este 
espacio es una m uestra de las actuaciones que 
se están llevando a cabo con m otivo del IV  
Centenario de El Quijote. B arreda advirtió que

Se tratará de una muestra que ex
hibirá la labor desarrollada en la 
rehabilitación y pondrá de mani
fiesto la importancia de las colec
ciones de arte contemporáneo que 
se conservan en Castilla-La Man
cha.

Según explicó el presidente 
autonómico, la exposición hará un 
amplio recorrido por el arte espa
ñol del siglo XX, partiendo de la 
figura de Alberto Sánchez y utili
zando para ello obras que se con
servan en museos y colecciones 
(públicas y privadas) de Castilla- 
La Mancha. Se expondrán alrede
dor de 250 piezas de pintura, es
cultura, obra gráfica, fotografía y 
vídeo, procedentes de una vein
tena de prestadores de toda la 
geografía regional: los cinco Mu
seos Provinciales y el Museo del 
Teatro de Almagro; Fundaciones 
como las de Antonio Pérez y Juan 
March, de Cuenca; la de Victorio 
Macho, de Toledo; o la de Grego
rio Prieto de Valdepeñas; coleccio
nes públicas como las de Caja 
Castilla La Mancha, las de diputa
ciones de Ciudad Real y Toledo; 
o las de ayuntamientos como Val
depeñas; y diversas colecciones 
privadas y galerías, prestarán 
obras para esta ocasión. Se mos
trarán obras de autores como Pi
casso, Dalí, Miró, Alberto Sán
chez, Benjamín Palencia, Antonio 
López, Tapies, Saura, Barceló,
Chillida, Canogar y Tomer entre 
otros.

En este contexto Barreda des
tacó el gran significado que este

el Convento de L a M erced, del siglo X V II, es 
un edificio em blem ático en C iudad Real y se 
sum a a los m useos que ya existen en la  calle 
Caballeros, el Provincial y el D iocesano.

Foto: Pino Fontetos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, visitó la 
segunda fase de las obras de rehabilitación del antiguo Convento de La 
Merced de Ciudad Real.

Museo, antiguo Convento de la 
Merced, tiene para los ciudadrea- 
leños y señaló que la calle Caba
lleros, en la que se encuentra este 
nuevo espacio escénico, podría 
pasar a denominarse la “calle de 
los museos” pues en la misma se 
encuentran también el Museo Pro
vincial y el Museo Diocesano.

OBRAS DE RESTAURACIÓN
Las obras del Museo de la 

Merced afectan a la planta prime
ra del edificio y cuentan con un 
presupuesto de seis millones de 
euros aportados por la empresa 
pública Don Quijote de La Man
cha 2005. Estos trabajos permiti
rán duplicar el espacio museístico 
del edificio que, tras la primera fase

de rehabilitación, ya acogió una 
de las grandes exposiciones del 
IV  Centenario: ‘El arte en la Espa
ña del Quijote’, visitada por más 
de 35.000 personas.

En esta ocasión se actúa para 
recuperar alrededor de 1.200 me
tros cuadrados útiles, completan
do así un total de 2.100 metros para 
espacios expositivos.

Singular importancia tiene la 
recuperación de la antigua esca
lera del edificio, en la que se ha 
querido resaltar su ubicación en 
un antiguo patio del mismo; así 
como la introducción junto a ella 
de un gran ascensor panorámico, 
que va a solventar todos los pro
blemas de accesibilidad del mis
mo.

El Ayuntamiento vuelve a adjudicar a Eyssa el 
servicio de grúa por importe de 170.000 euros
La Junta de Gobierno local del 
Ayuntamiento de Ciudad Real ha 
aprobado volver a realizar la con
cesión del servicio municipal de 
retirada de vehículos a la empresa 
Eyssa por un importe de 169.129 
euros.

Así lo explicaba en rueda de 
prensa el portavoz del equipo de 
Gobierno, Francisco Cañizares, 
quien destacó que tam bién se 
aprobaba el proyecto de regla
mento para la gestión del sanea
miento de las aguas residuales de 
la capital, realizado de forma con
junta por las concejalías de Urba
nismo y Medio Ambiente.

“Se trata de una norma que se

da el propio Ayuntamiento para 
ofrecer un mejor servicio, por lo 
que se recogen tanto las obliga
ciones del consistorio como de los 
ciudadanos para garantizar la con
servación de la red se saneamien
to”, indicó Cañizares.

En otro orden de cosas, la Jun
ta de Gobierno local también apro
bó las actividades de Alcazul para 
el año 2007, con un presupuesto 
de 73.674 euros. Se trata de un 
programa dirigido a jóvenes de 
entre 12 y 18 años con el objetivo 
de ofrecerles alternativas de ocio, 
principalmente las noches de fin 
de semana.

En este ámbito, también se re

solvió la convocatoria de proyec
tos para el programa “Noches 
O’O”, de la que resultó ganadora la 
escuela de animación infantil 
ACAI, con un presupuesto de 
3.600 euros.

Subvenciones al AMPA del 
colegio Don Quijote de la capital; 
un suplemento de 1.587 euros para 
las becas de material escolar a las 
que ya se concedieron 36.412 
euros; o las subvenciones que por 
importe de 30.000 euros se han 
concedido a asociaciones de dis
capacitados desde el Patronato 
Municipal de Minusválidos, fue
ron otros de los asuntos aborda
dos en la Junta de Gobierno.

F om ento lic ita  el estu d io  del 
corred or P u erto llan o-C órd ob a
El Ministerio de Fomento ha li
citado la redacción del Estudio 
Previo del corredor Puertollano- 
Córdoba, en las provincias de 
Ciudad Real y Córdoba. El pre
supuesto de licitación asciende 
a 1.596.157,00 euros.

La actuación pretende reco
pilar y analizar los datos bási
cos necesarios para definir las 
diferentes alternativas viables 
para una vía de gran capacidad 
en el tramo correspondiente al 
corredor Puertollano- Córdoba 
(conexión con la A-4), de la Au
topista AP-41 Madrid-Toledo- 
Ciudad Real-Córdoba, descri

biendo las ventajas e inconve
nientes de las mismas y estable
ciendo una comparación entre 
ellas en los dos escenarios po
sibles de explotación, como au
topista de peaje o como autovía 
libre. La longitud aproximada del 
tramo oscila entre 160 y 180 ki
lómetros, en función de las al
ternativas.

Para la redacción de este es
tudio se tendrán en cuenta los 
trabajos contenidos en la redac
ción del Estudio Informativo y 
su Estudio Complementario, así 
como las conclusiones deriva
das de la tramitación de ambos.

La Diputación aprueba en 102,2 
millones sus presupuestos para 2007

Foto: Diputación C.Reat

El vicepresidente provincial, Angel Amador, indicó que los 
presupuestos aprobados por la Institución, destacan por su 
carácter municipalista.

El Pleno de la Diputación ha 
aprobado los Presupuestos Ge
nerales para 2007, que ascien
den a 102’2 millones de euros, 
montante que se verá incremen
tado hasta alcanzar los 106 cuan
do el Estado comunique formal
mente a la institución provincial 
la cantidad que incorpora al Plan 
Operativo Local (POL). Así lo 
remarcó el portavoz del Grupo 
Socialista, Ángel Amador, encar
gado de defenderlos en nombre 
del equipo de Gobierno también 
como responsable de la gestión 
del área Económica.

Amador precisó que el de 
2007 es el último presupuesto del 
mandato y no dudó en afirmar 
que se puede hablar de “misión 
cumplida” porque se ha mate
rializado todo lo que se compro
metió en la toma de posesión. 
Así, se refirió al carácter “muni
cipalista” del equipo de Gobier
no, “aportando a los ayunta
mientos 158 millones de euros, 
con la realización incluso de es
tudios de desarrollo para las 
comarcas deprimidas”.

Por otra parte, recordó que 
se había cumplido realizando las 
infraestructuras anunciadas y 
que también se han llevado a 
cabo intervenciones en carrete

ras. Con respecto a la promoción 
económica citó los ejemplos de 
FENAVIN y España Original. 
Otros compromisos que fueron 
adoptados y que se han cumpli
do, según Amador, han sido la 
funcionarización del personal 
laboral; la flexibilidad de los pla
nes de empleo; la Agenda Local 
21; los acuerdos de colabora
ción con la Universidad y la fi
nanciación del CIPE; la creación 
del área de la Mujer; la mesa del 
P1DAC; la puesta en marcha de 
nuevas Universidades Popula
res; y el Salón de las Personas 
con Discapacidad, entre otras 
iniciativas.

Por su parte, el portavoz del 
Grupo Popular, José Alberto 
Martín Toledano, precisó que el 
Presupuesto para 2007 era “el 
peor de los que se han realizado 
en los últimos ocho años”, in
sistiendo en que se registran 
incrementos pinicos en materia 
social, cultural y de juventud. 
Asimismo, Martín Toledano ca
lificaba la política de carreteras 
de “fracaso total”, criticando 
que el Plan de Carreteras ascien
da a 270 millones de euros “a 
pagar en 15 años porque se está 
hipotecando el futuro inversor 
de la Diputación”.
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El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural puso la primera piedra 
de unos trabajos en los que se invierten 18 millones de euros

Se in ician  las obras de la  segunda  
fase del C entro ‘A rs N atura’
El consejero de M edio Am biente y D esarrollo N aturaleza Ars Natura que se construye en la 
Rural, José Luis M artínez Guijarro, destacó en capital conquense será “un em blem a de la edu- 
Cuenca que el Centro de Interpretación de la cación am biental en Castilla-la M ancha” .

Foto: Isabel González
El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, puso la primera piedra de la segunda fase del Centro de 
Interpretación de la Naturaleza Ars Natura, en Cuenca.

Martínez Guijarro, que puso la pri
mera piedra de la segunda fase de 
este centro, subrayó el esfuerzo 
que está haciendo el Gobierno re
gional para potenciar los espacios 
protegidos de Castilla-La Mancha 
para contribuir al desarrollo social 
y económico de nuestra región. 
“No se trata de un centro más, sino 
de un espacio en el que inducir a 
las personas que pasen por él 
para que desde aquí salgan con 
ansias de conocer la Serranía de 
Cuenca, el Alto Tajo o el Parque 
Nacional de Cabañeros”, indicó.

De esta forma, se pretende 
potenciar los espacios naturales 
protegidos de Castilla-La Mancha 
que ya van camino de ser un cen
tenar y abalean cerca de 350.000 
hectáreas.

El consejero de Medio Am
biente y Desarrollo Rural señaló 
que “estamos convencidos de que 
la riqueza biológica, forestal y  de 
fauna de Castilla-la Mancha pue
de ponerse al servicio del desa
rrollo económico de las zonas me
nos pobladas de la región”.

Se trabaja así en la línea del 
Plan Estratégico de Desarrollo 
Sostenible para el Medio Rural, 
centrado en explorar nuevos ya
cimientos relacionados con la 
conservación de la naturaleza y el 
atractivo que esto supone para la 
generación de nuevas iniciativas 
y fuentes de empleo.

Con este acto se dio inicio a la 
segunda fase de las obras de Ars 
Natura, que contarán con un pe
ríodo de ejecución de 16 meses,

después de haber acondicionado 
el terreno donde se han movido 
más de 50.000 metros cúbicos de 
tie rra  y se han aportado otros
20.000 de tierra vegetal para for
mar un tapiz apto para la planta
ción de las zonas verdes.

Martínez Guijarro explicó que, 
paralelamente a la ejecución de la 
segunda fase de estas obras, se 
elaborará el proyecto museístico 
y museográfíco de este centro, “de 
tal manera que una vez que se cul
mine la ejecución material de las 
obras su apertura sea lo antes 
posible”.

Será un centro en el que se van 
a reproducir todos los ecosiste
mas de nuestra Comunidad Autó
noma y, por lo tanto, fundamental

dentro de la Red de Centros de 
Educación Ambiental de Castilla- 
La Mancha. En este acto estuvie
ron presentes el alcalde de Cuen
ca, José Manuel Martínez Cenza- 
no; el delegado de la Junta, Luis 
Carlos Sahuquillo; el presidente 
de la Diputación Provincial, Luis 
M uelas y el p residen te  de 
TRAGSA, Rafael Jaén, además de 
representantes de los empresarios, 
entre otros.

Sumadas las dos fases, el pre
supuesto del centro de Interpre
tación de la Naturaleza ascenderá 
a 18 millones de euros. “Ars Na
tura” contará con una superficie 
de 4.500 metros cuadrados, de los 
cuales el 70 por ciento serán de 
contenido expositivo.

Alejandro Gil entregó las llaves de una 
nueva prom oción de 67 VPO en la capital
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, destacó en 
Cuenca el esfuerzo que está ha
ciendo el Ayuntamiento de la ca
pital, junto con la iniciativa priva
da, para la construcción de vivien
das protegidas de calidad y a pre
cios más asequibles para los ciu
dadanos.

Gil hizo estas manifestaciones 
en la capital conquense donde 
entregó las llaves de 67 viviendas 
de protección oficial a otras tan
tas familias de una promoción de 
576 que, promovidas por el Grupo 
GV, se han construido en el barrio 
de Villa Román III.

Alejandro Gil calificó de “hito 
histórico” la entrega de llaves de 
esta promoción de 567 VPO, “la

más grande que se ha entregado 
en los últimos años en la capital”, 
lo que demuestra el interés del 
Consistorio conquense en esta 
materia. El titular de Vivienda y 
Urbanismo señaló que esta pro
moción es fruto de la colaboración 
entre Gobierno regional, el Ayun
tamiento de Cuenca y la iniciativa 
privada, lo que demuestra también 
“la buena disposición de los pro
motores privados”. Se trata de vi
viendas de entre 80 y 90 metros 
cuadrados, con plaza de garaje y 
trastero, y cuyo precio oscila en
tre los 98.000 y 108.000 euros. 
Además, a esta cifra se suman las 
ayudas que tanto el Ministerio de 
Vivienda como la Consejería otor
gan a sus adjudicatarios y que en

estas 576 casas será de un total 
de 11 millones de euros.

En este sentido, Gil subrayó 
que la capital conquense “es un 
buen ejemplo de lo que hay que 
hacer en España en materia de vi
vienda”. De hecho, ya se ha pro
yectado la construcción de Villa 
Román IV, que contará con más 
de 600 nuevas viviendas de las 
que el 70% serán de protección 
oficial. A esta nueva promoción del 
Grupo GV se suman las viviendas 
directamente promovidas por el 
Gobierno regional de tal forma que 
“podemos augurar que en los 
próximos años acabaremos con las 
listas de espera de viviendas pro
tegidas en la capital conquense”, 
añadió.

La Iglesia de la Merced albergará 
fondos de la Biblioteca del Seminario
La Iglesia de la Merced será re
habilitada para albergar los fon
dos de la Biblioteca del Semina
rio Conciliar de San Julián se
gún se ratificó durante la firma 
de un convenio entre el obispo 
de la Diócesis de Cuenca, José 
María Yanguas, y el alcalde de 
la capital, José Manuel Martínez 
Cenzano.

La finalidad es convertir el 
antiguo templo del siglo XVII en 
un centro de consulta e investi
gación de la Historia Moderna 
y, por otro lado, en una sala de 
conciertos para la Semana Inter
nacional de Música Religiosa.

El Ayuntamiento y el obis
pado de Cuenca firmaron el do
cumento mediante el cual, en el 
plazo de dos meses, se reforma
rá el interior de este edificio res
taurando paredes y bóvedas, e 
instalando un sistema de cale
facción bajo el suelo. La nave 
de la iglesia albergará fondos 
bibliográficos del Seminario y el 
Coro, que también será rehabili
tado, funcionará como sala de

investigación.
Las obras más importantes 

y antiguas serán guardadas en 
la cripta del edificio. Como re
saltaron tanto el obispo como el 
alcalde de la ciudad, el objetivo 
es “poner a producir el patrimo
nio”, que se abra la biblioteca a 
investigadores y público en ge
neral y, a largo plazo, según la 
esperanza depositada en el pro
yecto por parte del obispo, que 
sirva de punto de referencia a la 
hora de celebrar congresos na
cionales e internacionales sobre 
la Historia del siglo XVIII.

Las obras deberán finalizar 
antes del mes de abril, ya que 
será la Iglesia de la Merced la 
que albergue el concierto inau
gural de la Semana de Música 
Religiosa. El aforo para el que 
estará preparado será de 250 
personas.

Actualmente, la biblioteca 
del Seminario cuenta con un 
fondo de 80.000 volúmenes. El 
coste de las obras es de 462.000 
euros.

El presidente de la Audiencia 
Provincial tomó posesión de su cargo

Foto: Isabel González
La consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos, 
asistió,en nombre del Gobierno de Castilla-La Mancha a la toma de 
posesión del nuevo presidente de la Audiencia Provincial.

La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, asistió en Cuenca en nom
bre del Gobierno de Castilla-La 
Mancha a la toma de posesión 
del nuevo presidente de la Au
diencia Provincial, Antonio Díaz 
Delgado, un acto que estuvo 
presidido por el presidente del 
Tribunal Superior de Justicia de 
la región, Vicente Rouco.

En su discurso, Rouco agra
deció especialmente la presen
cia de la titular de Administra
ciones Públicas en representa
ción de la Junta de Comunida
des, así como la sensibilidad que 
está mostrando en el proceso de 
transferencias, pidiendo que 
trasladase su gratitud al presi
dente de la Comunidad Autóno
ma, José María Barreda. Junto 
al máximo responsable del TSJ

presidieron la toma de posesión 
el presidente de la Audiencia 
Nacional, Carlos Dívar, el vocal 
del Consejo General del Poder 
Judicial, José Merino, el Fiscal 
Jefe de Castilla-La Mancha, José 
Martínez, y el magistrado de la 
Sala de lo Social de la Audiencia 
Nacional, Eustasio de la Fuen
te, que actuó como padrino.

También asistieron a la toma 
de posesión, entre otras autori
dades, el delegado del Gobier
no en la región, Máximo Díaz- 
Cano, el obispo de Cuenca, José 
María Yanguas, el director ge
neral de Justicia, Miguel Mar
cos; el presidente de la Diputa
ción de Cuenca, Luis Muelas, el 
alcalde de la ciudad, José Ma
nuel Martínez Cenzano, y dele
gado provincial de la Junta, Luis 
Carlos Sahuquillo.
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En el año 2007, el 72% de los beneficiarios de la provincia serán mujeres

1326 desempleados podrán acceder a un 
trabajo con el Plan Integrado de Empleo
Se han aprobado 564 proyectos para 182 loca

lidades, esto es el 63% de los m unicipios de 
Guadalajara. El Plan Integrado de Em pleo es el 
m ayor program a de la Consejería de Trabajo y

Em pleo y supone para m ás 700 m unicipios en 
toda la región la  posibilidad de contratar a sus 
desem pleados para  llevar a cabo proyectos de 
interés social y obras para la com unidad.

La consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, presentó en 
Guadalajara los proyectos adjudi
cados dentro del Plan Integrado 
de Empleo 2007 para los munici
pios de la provincia. Serán 1.326 
las personas desempleadas que 
serán contratadas por los distin
tos ayuntamientos que se han 
acogido a este programa de la 
Consejería de Trabajo y Empleo, 
que supone una oportunidad de 
empleo para el 24% de los desem
pleados mayores de 25 años de la 
provincia de Guadalajara. En 2007 
serán 34 trabajadores más que en 
el año 2006.

Valerio destacó que “el 72% de 
los desempleados que podrán tra
bajar con el appyo del Plan Inte
grado de Empleo serán mujeres, 
un total de 952, esto es destaca- 
ble dado que todavía no se ha al
canzado el deseado equilibrio en 
el mercado laboral entre hombres 
y mujeres”.

El número de municipios que 
se han acogido al mencionado
Plan en la provincia de Guadalaja
ra es también superior a los que 
participaron durante 2006 en este 
programa de ámbito regional.

En 2007 serán 564 proyectos, 
56 más que en 2006, lo que repre
senta el 63% del total de munici
pios de la provincia de Guadalaja
ra. En todos ellos se llevarán a 
cabo obras de interés para la co
munidad o se prestarán servicios 
para mejorar la calidad de vida en 
los municipios.

Desde el año 2004, cuando se 
puso en marcha el Plan Integrado 
de Empleo del Gobierno regional, 
en la provincia de Guadalajara han 
podido tener contacto con el mer
cado laboral cerca de 5.000 perso-

Foto: Nuria Gil
La consejera de Trabajo y  Empleo, Magdalena Valerio, presentó en 
Guadalajara, junto al delegado de la Junta, Ángel Padrino y el delegado 
de la Consejería, Rufino Sanz, lós datos del Plan Integrado de Empleo.

ñas desempleadas, de ellas el 69% 
mujeres. Se han llevado a cabo, 
en este mismo periodo, cerca de
2.000 proyectos y se han inverti
do más de 13 millones de euros.

La consejera de Trabajo y Em
pleo se refirió a algunos de los 
proyectos que van a llevarse a 
cabo en la capital de la provincia 
dentro del Plan Integrado de Em
pleo en 2007, entre otros, cuidado 
y Conservación del medio ambien
te urbano, apoyo local al comer
cio, desarrollo de la página web 
municipal, acondicionamiento del 
cementerio municipal, restaura
ción de mobiliario urbano, electri
cidad en el recinto ferial, actuali
zación del censo de animales do
mésticos, programas de “respiro 
familiar”, o información juvenil.

Magdalena Valerio resaltó la 
importancia de este programa, el 
mayor de la Consejería de Trabajo 
y Empleo, también para los peque

ños municipios “en ellos no sólo 
se da una oportunidad a perso
nas desempleadas en riesgo de 
exclusión social o laboral, para 
que tengan un contacto con el 
mundo laboral, sino que estos tra
bajadores desarrollan proyectos 
de interés para su comunidad que 
serían muy difíciles de asumir to
talmente por parte de los ayunta
mientos”. De esta forma se contri
buye a mejorar “la calidad de vida 
de nuestros pueblos y a fijar po
blación en las zonas rurales”.

En Castilla-La Mancha, el 
Sepecam ha invertido en el Plan 
Integrado de Empleo, desde su 
puesta en marcha, cerca de 150 
millones de euros y han participa
do unas 42.000 personas.

En 2007, el Plan Integrado de 
Empleo va a beneficiaf a más de 
14.100 desempleados en la región, 
de los cuales más de un 66% se
rán mujeres. -

Visita a las obras hidráulicas de 
Cabanillas, Lupiana y Tórtola
La delegada provincial de Obras 
Públicas en Guadalajara, Elena 
Martín, visitaba recientemente 
las distintas actuaciones en ma
teria hidráulica que la Conseje
ría está acometiendo en los mu
nicipios guadalajareños de Ca
banillas del Campo, Lupiana y 
Tórtola de Henares.

En la primera de estas locali
dades, la Consejería de Obras 
Públicas está ejecutando la nue
va Estación D epuradora de 
Aguas Residuales. En estas 
obras, el Gobierno de Castilla- 
La M ancha está invirtiendo 
3.275.034,53 euros y se calcula 
que estén finalizadas durante el 
primer semestre de 2007, aproxi
madamente.

Gracias a esta actuación, se 
abandonará el uso de la antigua 
depuradora de lagunaje, que 
causa actualmente importantes 
problemas ambientales.

En Lupiana se está proce
diendo a la renovación del co
lector principal. La obra supone 
una inversión de casi 60.000 
euros. Con esta actuaciórise van 
a eliminar los atascos y malos 
olores en el colector principal de

la población. Además, se redu
ce considerablemente el riesgo 
de inundación en época de llu
vias.

En Tórtola de Henares se 
está llevando a cabo la renova
ción de las redes de abasteci
miento en baja en las calles Be
nito Chavarri y Real. Las obras 
tienen un importe superior a los
40.000 euros y van a poner fin a 
los problemas de fugas y ave
rías ocasionadas por la antigüe
dad de la red existente. Además, 
al aumentar el diámetro de las 
tuberías, se mejora el reparto de 
presiones en toda la población.

También en Tórtola de He
nares, Elena Martín pudo com
probar el estado de las obras de 
desdoblamiento de la tubería de 
distribución desde la Mancomu
nidad de Aguas del Sorbe. Con 
esta actuación, que tiene un pre
supuesto de 432.546,17 euros, 
se garantiza un aumento en el 
abastecimiento de agua a la po
blación, al contar con una nue
va tubería y mantener en servi
cio la existente, adem ás de 
incrementarse el caudal sumi
nistrado.

El Gestesa lucirá en sus
cam isetas el logo del Centenario

Foto: Nuria Gil
El viceconsejero del Deporte, Javier Martín del Burgo, tras la finna, 
en la Delegación de la Junta en Guadalajara, de un convenio de 
esponsorización con la Unión Deportiva Gestesa Guadalajara.

L os in form adores ju ven iles hacen  un  balance  
p ositivo  del trabajo  realizad o a lo  largo  del año
Informadores juveniles de toda la 
provincia han mantenido una re
unión en la Delegación de la Jun
ta con el coordinador provincial 
de Juventud, Eusebio Robles, para 
hacer un balance del trabajo reali
zado a lo largo del año y planificar 
las posibles iniciativas a poner en 
marcha en 2007.

El delegado de la Junta, Ángel 
Padrino, se incorporó a la reunión 
para saludar a los asistentes, y 
agradecerles la labor que desem
peñan en la provincia.

Los informadores juveniles

realizan su trabajo en los Centros 
Jóvenes dé la provincia, que ac
tualmente se encuentran ubica
dos en Albalate de Zorita, Alove- 
ra, Azuqueca, Cabanillás, Cifuen- 
tes, Marchámalo, Guadalajara, 
Torrejón del Rey y Yunquera.

Los Centros Jóvenes consti
tuyen importantes clemeíítb<? di- 
namizádófes'de la vida juVéfttíPde 
la provinciaryá que desde telfósÑse 
colabota éh la puesta eri'marcha 
de iriiéiáti^áslmunicipales dirigi
das a los jóvenes. Además, estos 
centros son puntos de informa

ción de todas las políticas que en 
materia de Juventud desarrolla el 
Gobierno regional.

Una de las novedades que 
pondrán en marcha el próximo año 
será la emisión del carné de estu
diantes, a partir de enero. Este 
documento permite a los jóvenes 
obtener descuentos en sus com
pras en los establecimientos con
certados así como en el transpor
te público de la región.

Además el próximo año se po
drá obtener también en todos los 
centros el carné de alberguista.

Fomentar el deporte como vía dé 
desarrollo de determinados va
lores entre los ciudadanos es el 
objetivo final de las ayudas que 
establece la Junta de Comuni
dades en materia deportiva. En 
esta línea, el viceconsejero del 
Deporte, Javier Martín del Bur
go, ha suscrito un convenio de 
esponsorización con el presi
dente de la Unión Deportiva 
Gestesa de Guadalajara, Santia
go Ranz, por el que la Junta de 
Comunidades aporta 57.000 
euros y los jugadores del 
Gestesa lucirán en sus camise
tas el logo del centenario del 
Quijote.

El viceconsejero destacó la 
importancia de este acuerdo con

el Gestesa de quienes dijo “son 
una herramienta muy importan
te para la vertebración del terri
torio, para la identidad de la Co
munidad Autónoma y para que 
se hable mucho y bien de Casti
lla-La Mancha”.

Por ello, Martín del Burgo 
les agradeció su labor ya que 
“es necesario que no decaiga el 
interés por el deporte y no se 
marchite el ideario deportivo”.

El viceconsejero del Depor
te recordó que Castilla-La Man
cha es hoy un referente desta
cado para el deporte nacional ya 
que “siempre hemos tenido muy 
presente que queremos contri
buir al brillo del deporte espa
ñol en su conjunto”.
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' Jo ' V cbe ser un negro augurio el que 
11 nos persigue a los tomelloseros 

' cada vez que pensam os en el 
ferrocarril. Prim ero fue la  resistencia a 
que los raíles roturaran sem brados y 
viñedos; otras veces quizá fuera el m ie
do a dañar nuestra descom unal flota de 
transportes; y com o no, seguro  que 
siem pre el vértigo hacia lo desconoci
do, a lo que nos podía llegar a lomos del 
pá jaro  ele hierro.

Sea com o fuere, ahora nos encon
tram os de nuevo en la  encrucijada de 
otra decisión colectiva que puede vol
ver a dejam os a un lado de la  historia, 
en un m om ento en el que, ahora sí, pa
rece que los intereses coinciden en de
sear la llegada de las vías hasta nues
tra ciudad.

L a m anifestación del 3D, indistinta
m ente del núm ero exacto de personas 
que la  secundaran, ha sido un rotundo 
éxito, tanto por la  participación com o 
por el com portam iento cívico colecti
vo. En tal sentido, nadie debe llam arse 
a engaño y buscar justificaciones para 
escabullirse  de la  responsabilidad de 
tener que dotar a esta com arca de su 
correspondiente parada y  fonda . Las 
reacciones posteriores a la  m anifesta
ción p o r parte de los que realm en te 
pueden llevar a cabo el cum plim iento 
del com prom iso parece que no presen
tan ninguna duda: hay una oferta aun
que no satisfaga la  to talidad de la  de
m anda.

Sin em bargo, pese a que todo lo  an
terior es cierto e ilusionante, la  sensa
ción actual es que nos encontram os a 
lom os de una paradoja que puede de
jam os tirados en la  nada.

Veamos, los dos partidos políticos 
que pueden hacer posible el proyecto 
(PP y PSO E) ahora se m uestran favo
rables a ello; sin em bargo partim os de 
una realidad que negó la posibilidad por 
parte del PP cuando ocupó el poder 
nacional. Enfrente, el PSO E, desde la 
oposición, pidió y prom etió que si m e
diaba la  victoria nacional la com arca de 
Tom elloso tendría ferrocarril. Es cierto 
de que algunas m anifestaciones indica
ban que la  integración en la  línea AVE 
M adrid-Jaén sería plena, o lo que es lo 
m ism o, que el trazado actual de la línea 
de A ndalucía  se co rreg iría  para  que 
fuera posible una parada en la com ar
ca. Tam bién es cierto que la  totalidad 
de los responsables políticos socialista 
secundaron esa prom esa convencidos 
de que ellos sería posible y que ahora, 
sin negar la  mayor, aseguran que es im 
posible la integración plena y, por parte 
del p residen te  reg ional José M aría  
B arreda, dice estar en posición de con
seguir una línea directa M adrid-Tom e- 
lloso y viceversa, aprovechando el fia-

N O  N U E V O  /3
cI  M
Cuadernos 

DICIEMBRE - 2006 /  Manchegos

Y ahora ¿qué?
FRANCISCO ROSADO LÓPEZ

zado  M ad rid -Jaén  y sin  que  m edie  
transbordo. L a oferta, para cuyo fin ya 
se está realizando el estudio de viabi
lidad, es de una m agnitud tal que in 
cluso contem pla la cofinanciación por 
parte del G obier
no regional y, en 
e s te  s e n tid o  no 
hay que ser un lin
ce  c o m o  p a ra  
co m p ren d er que 
llev a  consig o  el 
pago de un precio 
político por parte 
de B arreda en al
gún que otro m u
nicipio castellano- 
m anchego.

P e ro  es q u e , 
ad em ás, la  c o 
nexión, lejos de condenar a Tom elloso 
a un fo n d o  de saco, abre la posibilidad 
de la  continuidad de esa línea hasta So- 

•cuéllam os, propiciando así la  ansiada 
salida hacia Levante, donde centena
res de fam ilias procedentes del éxodo  
de los cincuenta viven y trabajan; don
de centenares de jóvenes de la com ar-

Los ciudadanos y 
ciudadanas de la 
comarca hemos 

manifestado nuestro 
inequívoco deseo de 

contar con una 
estación de ferrocarril

ca estudian y donde se desarrollan un 
gran núm ero de nuestras iniciativas em 
presariales.

E sta  solución que, com o se sabe se 
v iene defendiendo  en este periód ico  

desde sus inicios, 
está m uy arraiga
d a  en  n u e s tra s  
gentes, en n u es
tros m ayores, los 
que un día soña
ron con la  conti
nuidad de la  línea 
de  C in c o  C asas  
h a s ta  S o c u é lla -  
m os y que siem 
pre encontraron el 
desdén com o res
puesta . A dem ás, 
es b e n e f ic io s a  

para poblaciones com o A lcázar de San 
Juan, Socuéllam os, V illarrobledo, La 
R oda o el m ism o A lbacete que no hace 
m ucho tuvieron casi al alcance de la 
m ano el AVE M adrid-C uenca por este 
trazado y  que, com o recordarán, reci
bió la solidaridad de un buen núm ero 
de ayuntam ientos, entre ellos el de To-

Yo voto al PP 
para que cumpla 
el PSOE

melloso.
Pero volvam os al d ía de hoy. Los 

ciudadanos y ciudadanas de la  com ar
ca hem os m anifestado nuestro inequí
voco deseo de contar con una estación 
de ferrocarril y los dos partidos po líti
cos m ayoritarios m antienen posiciones 
claras a nivel nacional. E l PP, que fra
guó el'proyecto de la  alta velocidad na
cional no ha rectificado la  decisión de 
m antener a Tom elloso al m argen; ni su 
program a ni sus dirigentes nacionales 
han tom ado en consideración la  posib i
lidad de una estación en esta com arca, 
ni com o ram al ni com o consecuencia 
de la integración plena.

Por lo  que se refiere al PSO E, aho
ra en el poder de la  N ación, m ira para 
otro lado ya que la  integración plena de 
Tom elloso le  costaría abrir el m elón  de 
problem as sim ilares personificados en 
ciudades com o Soria, Teruel, Jaén o 
incluso el ya solucionado de Toledo, que 
ha  ten ido  que con fo rm arse  con una 
opción sim ilar a la que se ofrece a To
melloso.

En definitiva, nuestra única posibili-

histórico del ferrocarril pasa por el com 
prom iso del G obierno regional para con 
Tomelloso y A rgam asilla de A lba y con 
la feliz coincidencia de que los dos G o
biernos (regional y  nacional) sean de la  
m isma ideología. Sólo la presión del G o
bierno de B arreda sobre el de Z apate
ro podrá ponem os en el m apa ferro
viario y sólo el tesón de los tom ellose
ros y  tom elloseras h ará  posib le  que, 
com o ocurre con las autovías, nos Con
virtam os en un corredor ferroviario en
tre la capital de España y el A rco M e
diterráneo.

A sí que ahora es el m om ento  de 
nuestros políticos, de los que hemos ele
gido dem ocráticam ente para que tom en 
las decisiones p o r noso tros en  cada 
m om ento, a lo únicos que en su día po
dremos exigir responsabilidades por sus 
éxitos o aciertos.

Sin em bargo, las elecciones m unici
pales y regionales están ahí m ism o y 
alguien puede caer en la  tentación de 
anteponer el color del tren a tren m is
m o y enganchado en una  po lítica  de 
m áxim os perder la  oportunidad de do
tar a Tom elloso de un m edio de trans
porte del que dependerá buena parte 
de su futuro. Si ello ocurriera, iríam os a 
una cam paña electoral en base al fien 
y corriendo el riego de que pudiera es
caparse.

El sistem a dem ocrático y el trabajo 
de todos ha puesto a nuestra ciudad en 
un m om ento histórico que ya pocos ig 
noran.

A u n ar e sfu e rzo s  y d o s if ic a r  las 
energías nos abrirá m uchas puertas.
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Un lugar para el pensamiento
JOSÉ LÓPEZ MARTINEZ

? i nos hallam os ante una época de convulsión e 
incertidum bre, como parece evidente, hem os de entender 
que tam poco la filosofía, el pensam iento, son ajenos a esta 
situación. El m undo se despierta cada m añana con 
sucesos que nos conm ueven, con noticias que al llegar la 
noche, no obstate, com ienzan a destilar su propia 
cronología. Para volver a entristecer al am anecer del día 
siguiente. No estoy de acuerdo con quienes creen que la 
filosofía proviene del saber científico. La ciencia nace, 
crece y se orienta desde el rigor y la constatación, 
mientras que la filosofía, hija del pensam iento, se introduce 
en los espacios de la reflexión y del lenguaje. Se ha dicho 
que la ventaja que tienen los filósofos es que pueden dar a 
las palabras un valor cam biante, según las pretensiones, 
las circunstancias y los tiempos.

Se halla en crisis la filosofía, com o la propia sociedad.
U na nueva m anera de pensar y de sentir parece haber 
tom ado las riendas, el rum bo de las relaciones hum anas, 
m arginando las antiguas ideologías, los m étodos de 
entendim iento y análisis del pasado. H oy todo se produce 
a gran velocidad, a impulsos de la tecnología y la 
globalización. De tal m anera que la experiencia histórica 
apenas interesa. M ucho m enos los problem as humanos 
que surgen a nuestro alrededor. Com o ha recordado 
George Steiner, asistim os a “la segunda caída en Babel 
con la desintegración de una lengua adánica e identificada 
en un sinfín  de lenguas incom prensibles entre s f ’.

Doris Lessing se preguntaba, no hace m ucho, “qué va a 
apasar ahora en este m undo de cam bios tum ultuosos” , 
m anifestando que todos somos conscientes de que nos

“Urge llenar el 
vacío que ya 

comienza a hacer 
mella en muy 

amplios sectores de 
la sociedad, retomar 

con nuevas 
expectativas el 
estudio de las 

humanidades, hoy 
tan postergadas en 

institutos y 
universidades ”

acercam os a tiem pos de incertidum bres y dificultades. 
Efectivam ente, se trata de una gam a de síntom as que se 
perciben por doquier. De ahí la necesidad de opiniones y 
criterios que nos acerquen a una filosofía del 
entendim iento, a una filosofía aplicada a los esquem as de 
la razón. Pues urge llenar el vacío que ya com ienza a 
hacer m ella en muy am plios sectores de la sociedad, 
retom ar con nuevas expectativas el estudio de las 
hum anidades, hoy tan postergadas en institutos y 
universidades de todo el mundo.

Designar, cada individuo, un lugar para el pensam iento, 
incluso llevar la filosofía a la calle. Esa puede que sea 
parte im portante de la cuestión. Urge un nuevo 
pensam iento de los program as educativos com o antídoto a 
la desorientación de las nuevas generaciones. El paso del 
hom bre y de la m ujer sobre la H istoria no acontece de 
m anera cóm oda y fortuita, sino que se fundam enta en el 
esfuerzo y en la calidad educativa que se les proporciona. 
N o olvidem os que los seres hum anos no sólo somos 
naturaleza, sino m em oria histórica, conjunto de 
experiencias y conocim ientos que han ido perfilando las 
aristas de nuestra razón de ser. Tam bién naturaleza 
creadora. Ya H oracio aconsejaba sazonar con un poco de 
fiebre creativa al lenguaje en el m om ento preciso.

Por los escondidos rincones de cada ser hum ano, 
acurrucados y desnudos, com o en la prosa becqueriana, 
duerm en los gérm enes de un renacim iento hacia estados 
de m ayor contenido solidario y orientativo. H agám osles 
aflorar con la  ilusión de encontram os a nosotros m ism os, 
ofreciendo un lugar para el pensam iento.
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unciste Galileo”

Con esta frase, atribuida al Em pe
rador Juliano en su lecho de m uerte, y 
que parece ser que nunca pronunció, 
acaba el últim o intento de los “helenis
tas” defensores de los antiguos cultos 
paganos de restaurarlos en Roma.

Juliano era nieto de Constantino el 
Grande, el em perador que convirtió el 
cristianism o en religión oficial del Im 
perio y com o tal había tenido una edu
cación en los principios del cristianis
mo, que com binaba con el conocim ien
to de los c lásicos griegos (H om ero, 
H esiodo, Platón, etc.) y su época, el si
glo IV, es una de las más apasionantes 
y agitadas de la historia de la  hum ani
dad.

Los dioses antiguos, nacidos en el 
M edio Oriente, cuna de todos los d io
ses y todas las religiones (dem asiados 
dioses para tan poco espacio, antes y 
ahora) habían acom pañado a los hom 
bres desde la noche de los tiem pos en 
sus esfuerzos civilizadores, pero tam 
bién en sus luchas crueles y despiada
das. Eran dioses tiránicos y sanguina
rios, com o era la vida en los albores de 
la hum anidad, cuyo culto, com o la p ro 
pia civilización, se levantaba sobre mon
tañas de cadáveres. Su culto servía para 
vehicular los dos grandes sentim ientos 
contradictorios que siem pre han acom 
pañado a los hom bres en su proceso de 
civilización: la em patia que nos coloca 
en el lugar del otro y nos identifica con 
los anhelos y preocupaciones del resto 
de m iem bros de la tribu (los nuestros) 
y la xenofobia, el m iedo a los extraños, 
que es la reacción defensiva que nos 
perm ite defendem os de los desconoci
dos (los otros).

Frente a ellos, las enseñanzas de un 
grupo disidente y m arginal del jud a is
m o -religión a su vez de un pueblo, el 
judío , situado en un rincón del m undo

¿ Ganaste Galileo ?
INOCENTE ANDÚJAR n

civilizado, que tuvo un breve periodo de 
esplendor en la  antigüedad y conocido 
sólo por la tozudez y obstinación de sus 
m iem bros a la  hora de conservar sus 
tradiciones- que tenía com o líder al hijo 
de un carpintero que acabó sus días cru
cificado, pero cuyo m ensaje es rom pe
dor, universal y revolucionario: “A m a
rás a tu prójim o com o a tí m ism o” .

L a nueva religión, en poco más de 
tres siglos transcurridos desde la  muerte 
de C risto se había extendido po r todo 
el Im perio a través de las m ujeres, los 
esclavos y el pueblo, los gm pos más 
desfavorecidos.

Juliano defendió la  superioridad de
los antiguos cultos, ño porqué no se opu
siera al m ensaje del cristianism o, sino 
con razones tales com o: la  im posibili
dad de que H om ero, H esiodo o Platón 
estuvieran equivocados y unos desha
rrapados com o M arcos, M ateo, Lucas 
o Juan, que adem ás escribían en un mal 
griego, tuvieran razón, la necesidad de 
honrar a los antepasados y conservar 
sus costum bres, la “evidencia” de que 
a cada pueblo según su carácter, su cul
tura o sus costum bres le corresponde 
un dios, o la conducta poco ejem plar y 
alejada de las enseñanzas de su m aes
tro de los que se titulaban com o cristia
nos. Los seguidores del “helenism o” , 
com o se autotitulaban los defensores de

los cultos antiguos eran fundam ental
m ente las viejas fam ilias senatoriales y 
los argum entos para su defensa hoy los 
ca lifica ríam o s de reacc ionario s. D e 
hecho a lo largo de la historia estos m is
m os argum entos adaptados a las c ir
cunstancias han sido em pleados una y 
otra vez por los inm ovilistas de todas 
las épocas, entre los que, paradojas de 
la  historia, se situó la  Iglesia para con
denar los cam bios sociales, llám ense 
Revolución Francesa, Ilustración, Libe
ralismo, Socialism o o Dem ocracia. M ás 
paradojas de la historia: Juliano ha sido 
considerado a partir del siglo X IX  com o 
una especie  de héroe rom ántico y  he
terodoxo.

“A m arás a tu prójim o...” sobrevivió 
y se extendió, a pesar de la corrupción 
de los últim os em peradores cristianos 
del B ajo Im perio, a pesar de las san
grientas luchas de poder disfrazadas de 
disputas teológicas, a pesar de la v io
lencia con que se im ponía a los pueblos 
“paganos”, a pesar de la eliminación vio
lenta de cualquier vestigio de los anti
guos cultos, a pesar de todos los pesa
res, la  em patia se fue im poniendo a la 
xenofobia com o fuerza civilizadora... al 
m enos en el pensam iento y en los tex
tos legales.

Veintiún siglos después, en unas so
ciedades tecnológicam ente más com 

plejas m aterialm ente, m ucho m ás ricas 
y socialm ente más avanzadas, pero en 
las que a pesar de todo la capa de c iv i
lización que cubre siglos de barbarie 
sigue siendo delgada, el m ensaje “A m a
ras a tu  prójim o...” o su versión laica: 
“Todos los hom bres son iguales” , sigue 
plenam ente vigente.

A  la hora de analizar las m últiples 
cuestiones del panoram a actual sea na
cional, internacional o puram ente local: 
integrismos religiosos o ideológicos, in
migración, globalización, terrorismo, vio
lencia de genero, pobreza, no está de 
más que huyam os por igual de aquellos 
que a voz en grito nos proponen solu
ciones sim plistas que aún a liesgo de 
rom per la  delgada capa de civilización 
de la  que hablábam os más arriba y agi
tan nuestros tem ores y las m ás bajas 
pasiones o de aquellos otros que sus
tentándose en  la  enorm e com plejidad 
del problem a a resolver, concluyen que 
lo m ejor es no hacer nada y de vez en 
cuando a la  hora de afrontar las cues
tiones públicas y nuestras actitudes ante 
esos problem as recordem os una vez 
mas: “A m arás a tu prójim o com o a tí 
m ism o”, o para  quitarle el tono de ser
m ón religioso a este artículo, si nuestra 
posición refuerza el principio de em pa
tia y nos colocam os en el lugar del otro. 
Por eso, y no podía acabar sin citarlo, 
todos tenem os que sentir legítim o or
gullo cuando se aprueban leyes tan ob
jetivam ente positivas com o la Ley de 
D ependencia que entrara en vigor con 
el nuevo año.

Que ganaron los tuyos es evidente, 
pero... ¿G anaste Galileo?

Feliz N avidad a todos.
PE: Como se avecinan meses de intensa 
actividad política tiempo tendremos de ha
cer artículos de actualidad política (¿Están 
seguros que éste no lo es?).

°  Portavoz del Grupo Socialista 
en el Ayuntamiento de Tomelloso 

y Diputado Provincial

Él no  será  leproso... con tu ayuda.
En los países en ios que la  m ise ria , la  fa lta  de hígreoe y la  d e sm itrie lé n  co tid iana s, e l con tag io  
e« muy grande. E xisten 7 tu lló n e »  de tegpra*0*  8Í»  ttm ian tien fo  m éd ico  en e l m undo, Ena c ifra  
«spelwnamnt* que T« »» ¡H iede* o lv id a r. 20 E uro* es e l p rec io  de ios m edicam entos necesario* 
psir?» e u rjir  a  un leproso.

Hoy ím hpws thmé

Si, jo  quiere CIMA! a %m leproso, Iw fe mi ayuda para costear fe  «edkametóes necesarios.
O  211 Eb » §  □  M  ISiinos □  3fl I t itO i O  © i«M

Qj €i«p¡e itommtalivo, que envío jttMo esi este cupón,

□  Ingresa« franrfeittncíai efe #  § i 12-73454WM27^I®7
Nombre __ ,.'.A....................................... .
c a l e  ___ ^ ____
CJP , PoM ádlp Cf Ita rq iis á f Sai*» toa.

i
á r ^  *
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I ta s  n i  F f l U e i e i i i  

. W m  Msártí, M  t i  SS1 519Í
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Los Magos
EMILIA PARDO BAZAN

n su viaje, guiados día y noche por el rastro de luz 
de la estrella, los Magos, a fin de descansar, qui 
sieron detenerse al pie de las murallas de Samaría, 

que se alzaba sobre una colina, entre bosquetes de oli
vo y setos de cactos espinosos. Pero un instinto inde
finible les movió a cambiar de propósito: la ciudad de 
Samaría era el punto más peligroso en que podían hacer 
alto. Acababa de reedificarla Herodes sobre las ruinas 
que habían hacinado los soldados de Alejandro el 
macedón siglos antes, y la poblaban colonos roma
nos que hacía poco trocaron la espada corta por el 
arado y el bieldo; gente toda a devoción del sangui
nario tetrarca y dispuesta a sospechar del extranjero, 
del caminante, cuando no a despojarle de sus alha
jas y viáticos.

Siguieron, pues, la ruta, atravesando los cam
pos sembrados de trigo, evitando la doble hilera de 
erguidas columnas que señalaban la entrada triunfal 
de la ciudad, y buscando la sombra de los olivos y las 
higueras, el oasis de algún manantial argentino. Abra
saba el sol y en las inmediaciones de la villita de Betulia 
la desnudez del paisaje, la blancura de las rocas, que
maban los ojos.

«Ahí no encontraremos sino pozos y cisternas, 
y yo quisiera beber agua que brotase a mi vista» - 
murmuró, revolviendo contra el paladar la seca len
gua, el anciano Rey Baltasar, que tenía sedientas 
las pupilas, más aún que las fauces, y se acordaba 
de los anchos ríos de su amado país del Irán, de la 
sabana inmensa del Indo, del fresco y misterioso lago 
de Bactegán, éñ cuyas sombrosas márgenes triscan las 
gacelas.

La llanura, uniforme y monótona, se prolongaba hasta 
perderse de vista; campos de heno, planicies revestidas de 
espinos y  de malas hierbas, es todo lo que ofrecía la pers
pectiva del horizonte. En el cielo, de un azul de ultramar, las 
nubes ensangrentadas del poniente devoraban el resplan
dor de la estrella, haciéndola invisible. Entonces Melchor, 
el Rey negro, desciende de su montura, y cruzando sobre 
el pecho los brazos, arrodillándose sin reparo de manchar 
de polvo su rica túnica de brocado de plata franjeada de 
esmeraldas y plumas de pavo real, coge un puñado de 
arena y lo lleva a los labios, implorando así:

-Poder celeste, no des otra bebida a mi boca, pero no 
me escondas tu luz. ¡Que la estrella brille de nuevo!

Como una lámpara cuando recibe provisión de aceite, 
la estrella relumbró y chispeó. Al mismo tiempo, los otros 
dos Magos exhalaron un grito de alegría: era que se avista
ban las blancas mansiones y los grupos de palmeras secu
lares de En-Ganim. En Palestina ver palmeras es ver la fuen
te.

Gozosa se dirigió la comitiva al oasis, y al descubrir el 
agua, al escuchar su refrigerante murmullo, todos descen
dieron de los camellos y dromedarios y se postraron dan
do gracias, mientras los animales tendían el cuello y el ho
cico, venteando los húmedos efluvios de la corriente. Así 
que bebieron, que colmaron los odres, que se lavaron los 
pies y el rostro, acamparon y durmieron apaciblemente allí, 
bajo las palmeras, a la claridad de la estrella, que refulgía 
apacible en lo alto del cielo.

Al alba dispusiéronse a emprender otra vez la jomada 
en busca del Niño. La mañana era despejada y radiante. 
Los rebaños de En-Ganim salían al pastoreo, y las innume
rables ovejas blancas, moviéndose en la llanura, parecían 
ejércitos fantásticos. La proximidad de la comarca donde 
se asienta Jerusalén se conocía en la mayor feracidad del 
terreno, en la verdura del tupido musgo, en la copia de 
hierba y florecillas silvestres, que no había conseguido 
marchitar el invierno.

Baltasar y Gaspar reflexionaban, al ritmo violento del 
largo zancajear de sus monturas. Pensaban en aquel Niño, 
Rey de reyes, a quien un decreto de los astros Ies mandaba 
reverenciar y adorar y colmar de presentes y de homena
jes. En aquel Niño, sin duda alguna, iba a reflorecer el po
derío incontrastable de los monarcas de Judá y de Israel, 
leones en el combate, gobernantes felicísimos en la paz; y 
la vasta monarquía, con sus recuerdos de gloria, llenaba la 
mente de los dos Magos. ¡Qué sabiduría, qué infusa cien

cia la de Salomón, aquel que había subyugado a todos sus 
vecinos desde los faraones egipcios hasta los comercian
tes emporios de Tiro y Sidón; el que construyó el templo 
gigante, con sus mares de bronce, sus candelabros de oro, 
su terrible y velado tabernáculo, sus bosques de columnas 
de mármol, jaspe y serpentina, sus incrustaciones de cora
les, sus chapeados de marfil! ¡Qué magnificencia la del que 
deslumbró con su recibimiento a la reina de Saba, a Balkis 
la de los aromas, la que traía consigo los tesoros de Oriente 
y las rarezas venidas de las tres partes del mundo, recogi
das sólo para ella y que ella arrojaba, envueltas en paños 
de púrpura al pie del trono del rey! Cerrando los ojos, 
Baltasar y Gaspar veían la escena, contemplaban la sarta 
de perlas desgranándose, los colmillos de elefante osten
tando sus complicadas esculturas, los pebeteros humean
do y soltando nubes perfumadas, los monillos jugando, 
los faisanes y pavos reales haciendo la rueda, los citaristas 
y arpistas tañendo, y Balkis, envuelta en su larga túnica 
bordada de turquesas y topacios, protegida del sol por los 
inmersos abanicos de pluma, adelantándose con los bra
zos abiertos para recibir en ellos a Salomón... No podían 
dudarlo. El Niño a quien iban a adorar sería con el tiempo 
otro Salomón, más grande, más fuerte, más opulento, más 
docto que el antiguo. Sometería a todas las naciones; ceñi
ría la corona del universo, y bajo su solio, salpicado de 
diamantes, se postraría la opresora ciudad del Lacio. Sí, la 
ávida loba romana lamería, domada, los pies de aquel Niño 
prodigioso...

Mientras rumiaban tales ideas, la estrella desaparecía, 
extinguiéndose. Encontráronse perdidos, sin guía, en la 
dilatada llanura. Miraron en tomo, y con sorpresa advirtie
ron que se había separado de ellos Melchor. Una niebla 
densa y sombría, alzándose de los pantanos y esteros, les 
había engañado y extraviado, de fijo. Turbados y tristes, 
probaron a orientarse; pero la costumbre de seguir a la 
estrella y el desconocimiento completo de aquel país que 
cruzaban eran insuperables obstáculos para que lograsen 
su intento. Ocurrióselés buscar una guía, y clamaron en el 
desierto, porque a nadie veían ni se vislumbraba rastro de 
habitación humana. Por fin, aparecióse un pastor muy jo
ven, vestido de lana azul, Sujeto a la frente el ropaje con un 
rollo de lino blanco. Y al escuchar que los viajeros iban en 
busca del Niño Rey, el rústico sonrió alegremente y se 
ofreció a conducirlos:

-Yo le adoré la noche en que nació -dijo transportado.
-Pues llévanos a su palacio y te recompensaremos.
-¡A su palacio! El Niño está en una cuevecilla donde

solemos recoger el ganado cuando hace mal tiempo.
-Qué, ¿no tiene palacio? ¿No tiene guardias?
-Una muía y un buey le calientan con su aliento... - 

respondió el pastor-. Su Madre y su Padre, el Carpintero 
Josef de Nazaret, le cuidan y le velan amorosos...

Gaspar y Baltasar trocaron una mirada que descu
bría confusión, asombro y recelo. El pastor debía de 
equivocarse; no era posible que tan gran Rey hubiese 
nacido así, en la miseria, en el abandono. ¿Qué harían? 
¿Si pidiesen consejo a Melchor? Pero Melchor, en
vuelto en la niebla, caminaba con paso firme; la estre
lla no se había oscurecido para él. Hallábase ya a 
gran distancia, cuando por fin oyó las voces, los gri
tos de sus compañeros:

-¡Eh, eh, Melchor! ¡Aguárdanos!
El Mago de negra piel se detuvo y clamó a su 

vez:
-Estoy aquí, estoy aquí...
Al juntarse por último la caravana, Melchor divi

só al pastorcillo y supo las noticias que daba del 
Niño Rey.

-Este pobre zagal nos engaña o se engaña -excla
mó Gaspar enojado-. Dice que nos guiará a un establo 

ruinoso, y que allí veremos al Hijo de un carpintero de 
Nazaret. ¿Qué piensas, Melchor? El sapientísimo Baltasar 
teme que aquí corramos grave peligro, pues no conoce
mos el terreno, y si nos aventuramos a preguntar infundi
remos sospechas, seremos presos y acaso nos recluya 

Herodes en sus calabozos subterráneos. La estrella ya no 
brilla y nuestro corazón desmaya.

Melchor guardó silencio. Para él no se había ocultado 
la estrella ni un segundo. Al contrario, su luz se hacía más 
fulgente a medida que adelantaban, que se aproximaban al 
establo. Y en su imaginación, Melchor lo veía: una cueva 
abierta en la caliza, un pesebre mullido con paja y heno, 
una mujer joven y celestialmente bella agasajando a un 
Niño tiemecito, que tiembla de frío; un Niño humilde, rosa
do, blanco, que bendice, que no llora. Lo singular es que la 
cueva, en vez de estar oscura, se halla inundada de luz, y 
que una música inefable apenas perceptible, idealmente 
delicada y melodiosa resuena en sus ámbitos. La cueva 
parece que es toda ella claridad y armonía. Melchor oye 
extasiado; se baña, se sumerge en la deliciosa música y en 
los resplandores de oro que llenan la caverna y cercan al 
Niño.

-¿No oyes, Melchor? Te preguntamos si debemos con
tinuar el viaje... o volvemos a nuestra patria, por no ser 
encarcelados y oprimidos aquí.

-Y vosotros, ¿no oís la música? -repite Melchor, por 
cuyas mejillas de ébano resbalan gotas de dulce llanto.

-Nada oímos, nada vemos... -responden los dos Ma
gos, afligidos.

-Orad, y veréis... Orad, y oiréis... Orad, y Dios se revela
rá a vosotros.

Magos y séquito echan pie a tierra, extienden los tapi
ces, y de pie sobre ellos, vuelta la cara al Oriente, elevan su 
plegaria. Y la estrella, poco a poco, como una mirada de 
moribundo que se reanima al aproximarse al lecho un ser 
querido, va encendiéndose, destellando, hasta iluminar 
completamente el sendero, que se alarga y penetra en la 
montaña, en dirección de Belén.

La niebla se disipa; el paisaje es risueño, pastoril, fres
co, florido, a pesar de la estación; claros arroyillos surcan 
la tierra, y resuena, como en mayo, el gorjeo de las aves, 
que acompaña el tilinteo de la esquila y el cántico de los 
pastores, recostados bajo los terebintos y los cedros, siem
pre verdes. Los Magos, terminada su plegaria, emprenden 
el camino llenos de esperanza y de seguridad. Una cohorte 
de soldados a caballo se cruza con la caravana: es un des
tacamento romano, arrogante y belicoso; el sol saca chis
pas de sus corazas y yelmos; ondean las crines, flotan las 
banderolas, los cascos de los caballos hieren el suelo con 
provocativa furia. Los Magos se detienen, temerosos. Pero 
el destacamento pasa a su lado y no da muestras de notar 
su presencia. Ni pestañean, ni vuelven la cabeza, ni advier
ten nada.

-Van ciegos -exclama Melchor.
Y los Magos aprietan el paso, mientras se aleja la cohorte
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SANTIAGO MORENO: Delegado del Gobierno 
de Castilla-La Mancha en Ciudad Real

Lo que nos queda del

“El único 
que está 

intentando 
la

conexión 
AVE con 

Madrid 
es el 

presidente 
Barreda.

No 
conozco 

ningún 
otro 

político 
de 

ningún 
otro 

partido, 
ni a nivel 

regional 
y mucho 

menos 
nacional, 
que haya 
trabajado 

tanto 
porque 

Tomelloso 
esté 

integrado”

Santiago Moreno, delegado del Gobierno de Castilla-La Mancha en Ciu
dad Real- una semana después de la manifestación que tuvo lugar en Tome
lloso en demanda de la plena integración de esta ciudad v Argamasilla de 
Alba en la línea de alta velocidad Madrid-Jaén, en declaraciones a este 
periódico v. posteriormente, a Televisión La Mancha, cuya grabación nos 
ha sido facilitada para elaborar este reportaje, ha dejado meridianamente 
H ara la postura del Gobierno de José María Barreda para que la conexión 
a la alta velocidad pueda ser una realidad.

VALORACIÓN I)E LA MANIFESTACIÓN
“Lo primero que tenemos que hacer es auto
crítica, ya que es evidente que no hemos sa
bido explicar cual es la situación, porque se
guramente si lo hubiéramos explicado con 
detenimiento, no digo que no hubiera habido 
manifestación, pero si que mucha más gente 
entendería nuestra postura, pues no creo que 
tengamos que demostrar ante nadie que des
de el Gobierno de Castilla-La Mancha quere
mos que Tomelloso tenga una conexión de 
ferrocarril directa con Madrid”

LA POSTURA I)E FOMENTO
“Desde el Ministerio de Fomento la integra
ción plena no se nos ha aceptado a nadie y 
sólo se ofrece ahora, como alternativa, esta 
única conexión Tomelloso-Madrid, que no es 
poco ya que es la misma con la que se ha 
dotado a Toledo, la misma de Jaén, que tam
bién es una estación término desde la que se 
enlaza con la línea que va a Córdoba; la misma 
solución que se le ha dado a Cartagena o la de 
Soria, que son exactamente iguales que la que 
estamos planteando para Tomelloso”.

COIINANCIACIÓN
“Hay que tener en cuenta que Tomelloso con quien tiene más relacio
nes es con Madrid y si me apuran con Levante, pero desde luego poca 
con Jaén. Infravalorar esa infraestructura que ha costado mucho al 
presidente Barreda arrancar, que cuesta además el compromiso de 
cofinanciarla porque desde Fomento entienden que no es necesaria al 
considerar que existen dos estaciones de AVE a menos de quince 
minutos por autovía, una en Alcázar de San Juan y otra en Manzana
res; que es lo que dijo en su día Pilar Ayuso haciéndose portavoz de 
su ministro, Álvarez Cascos y de su Gobierno, el de José María Az- 
nar. Eso es lo que dijeron entonces los técnicos y también lo que 
dicen ahora. La diferencia está en que ahora el presidente Barreda para 
hacer cumplir el compromiso que contrajo Zapatero ha conseguido 
que se comprometan a estudiar un enlace de Tomelloso con Madrid”.

LAUNICAPROPUESTA
“El único que lo está intentando (la conexión AVE con Madrid) es el 
presidente Barreda. No conozco ningún otro político de ningún otro 
partido, ni a nivel regional y mucho menos nacional, que haya trabaja
do tanto porque Tomelloso esté integrado (en la línea AVE Madrid- 
Jaén). De hecho, la única propuesta que hay sobre la mesa es la que 
trajo el presidente Barreda a los alcaldes de Argamasilla de Alba y 
Tomelloso, en la reunión a la que se les convocó en el Ayuntamiento 
de esta ciudad el día 11 de julio del año 2005 y en la que con toda la 
sinceridad del mundo les contó cual era la situación: que la única 
posibilidad que se nos ofrecía desde el Ministerio de Fomento era 
hacer la conexión de Tomelloso con Madrid tal y como defina el Estu
dio de Viabilidad que se está realizando, porque no había manera de 
conseguir que Fomento desviara la línea que ya tenía proyectada para 
conseguir la integración total que demandaba la plataforma y a la que, 
de una forma oportunista, se suman ahora quienes como el PP enton
ces la negaron (en el periodo de Gobierno de José María Aznar). Res
petando todas las posturas, no pude evitar extrañeza al ver en la mani
festación a Pilar Ayuso que en su día vino a Tomelloso a decir que su 
estación era la de Alcázar de San Juan”.
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BARREDA CON LOS DOS ALCALDES
Este planteamiento es “el que el presidente Barreda propuso a los dos 
alcaldes (Carlos Cotillas y José Díaz-Rintado) en el despacho del de 
Tomelloso y los dos (estaba yo como testigo), cuando vieron la situa
ción, le dijeron que contara con su apoyo, porque sólo con el apoyo 
de todos podemos conseguir esa conexión con Madrid, que aun no 
está conseguida aunque desde algunos sectores se esté diciendo que 
sí. Lo que se dijo es que si todos estamos unidos conseguiremos esa 
conexión con Madrid. En ese momento, ante una exposición razonada 
y justificada se dijo que sí por parte de los alcaldes: “cuenta presiden
te con nuestro apoyo”, fue la expresión textual. “Claro, lo que no nos 
podíamos esperar es que luego ese compromiso no se cumpliera y que 
lejos de echar una mano al presidente para conseguirlo se propiciaran 
movilizaciones. Yo entiendo que mucha gente de buena fe se haya 
dejado guiar por lo que se les ha dicho sin responder exactamente a la 
verdad”.

LASmjAQÓNALDÍADEHOY
“La situación de hoy es peor que la que teníamos en julio de 2005, 
porque si desde ese momento todos hubiéramos trabajado en la mis
ma dirección podríamos haber cerrado, casi seguro, esa conexión con 
Madrid. Por contra, lo que nos hemos encontrado es una manifesta
ción que dice que no quiere esta solución. ¿Quién garantiza la integra
ción plena? Nadie, porque yo no he visto que el Partido Popular inclu
ya en su programa que ellos sí asumen la integración. Nosotros no lo 
hemos conseguido, ¿quién va a hacer la integración ? ¿Quién garantiza 
eso?”.

ASÍ SERÁLALÍNEA AVE
“Hablamos de trenes que salen de Tomelloso y que llegan 
directamente a Madrid sin que nadie tenga que bajarse en 
Alcázar o Mora para coger otro tren. Eso no es verdad, 
eso es tergiversar la realidad. El tren se cogería en Tome
lloso y se iría hasta Madrid y viceversa.

Además, hay que tener en cuenta de que estamos refi
riéndonos al horizonte de 2010 en el que estarán liberaliza
das Jas comunicaciones, y ya no actuará sólo el Operador 
que ahora conocemos, bien sea RENFE o AVE. Habrá otros 
operadores tal y como los hay en el transporte por carrete
ra, y a unos les interesará poner un tren directo de Tome
lloso a Madrid, a otros con más frecuencia, a otros con

LÍNEAMADRID-LEVANTE 
Sobre la conexión con la línea Madrid-Levan- 
te que viene manteniendo Cuadernos Man- 
chegos desde hace áécadas y que un grupo 
de empresarios hizo suya semanas antes de la 
manifestación (ver Cuadernos Manchegos 
número 624), aseguró que sólo “se ha plan
teado a niveles coloquiales, pero no sobre ba
ses de negociación. Si aquí se hubiera hecho 
un debate desapasionado de lo que realmen
te interesa a la Comarca de Tomelloso y se 
hubiera consultado a la ciudadanía, estoy por 
asegurar que tienen bastante más interés los 
ciudadanos de Tomelloso en ir a Levante que 
a Jaén, pero nada tiene que ver la conexión a 
la que me refiero con esta otra alternativa. Aho
ra bien, el futuro no está escrito, ya veremos 
lo que se puede hacer después, pero ahora 
cojamos lo que es posible. De cara al futuro 
todo dependerá de lo que trabajemos y pen
semos juntos, sobre todo poniendo sobre la 
mesa razón y sensatez en favor de la Comarca 
y no a otros objetivos ajenos al interés de la 
ciudadanía”, finaliza el delegado del Gobier
no regional.

menos y habrá varios que compitan en el mismo mercado. 
¿Por qué no se cuenta todo? ¿Por qué no se dice que 
nadie, repito, nadie está dispuesto a asumir la integración 
plena que en la calle se pedía?

Debemos hacer un debate y una reflexión a fondo, 
dejar de hacer con esto un electoraüsmo, que puede ser 
muy útil para las elecciones de mayo pero que luego la 
historia juzgará muy severamente a todos y lo hará, sin 
duda, con quienes pudieron traer el tren y por ir a una de 
máximos nos quedáramos sin nada. Esto es lo que debe
ríamos estar haciendo en lugar de crear falsas expectati
vas que nunca nadie va a cumplir”.
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TO D O S LO S T R A M O S D E  
LA  A -43 E ST Á N  
LIC IT A D O S, EN  O BR A S O  
EN  SER V IC IO
Todos los tramos de la A43 que atraviesan 
Castilla-La Mancha han sido licitados y  en la 
mayoría de los casos están en servicio o en 
obras antes de que finalizara el año 2006.

La autovía que unirá Extremadura con Le
vante, ha sifo objeto de un gran impulso en 
los dos primeros años del Gobierno de José 
Luis Rodríguez Zapatero, lo que significará 
que, junto a la ya finalizada Autovía de los 
Viñedos, que ha llevado a cabo la Junata de 
Castilla-La Mancha, permita a nuestra ciudad 
estar conectada con la práctica totalidad de 
las capitales de provincia por autovía.

En estos momento la situación de los tra
mos regionales es la siguiente:

TOMELLOSO-ESTE
Tramo Tomelloso - límite Ciudad Real/Al- 

bacete: en obras

Tramo límite Ciudad Real/Albacete - Villa- 
rrobledo: licitado

Tramo Villarrobledo - cruce carretera San 
Clemente: en obras

Tramo cuce carretera de San Clemente - 
Atalaya de Cañavate: en servicio

TOMELLOSO - OESTE
Variante Tomelloso - Argamasilla de Alba: 

en servicio
Tramo Argamasilla de Alba - Manzana

res: en obras
Variante Manzanares Este y Oeste: en 

obras
Tramo Manzanares - Ciudad Real: en ser

vicio
Tramo Ciudad Real - Argamasilla de Cala- 

trava: en obras (un subtramo en servicio)
Variante de Puertollano: licitada

PABELLÓN 
POLIDEPORTIVO DE 
ALTAS
PRESTACIONES
Este año también será el del Pabellón 
Cubierto de grandes prestaciones que la 
Junta de Comunidades está 
construyendo cu la Ciudad Deportiva, 
dentro del Plan Regional de 
Instalaciones Deportivas 2006-2010, 
contempla 928 actuaciones y beneficiará 
al 95 por ciento de la población 
castellano-manchega. El presupuesto 
supera los 1 Kh millones de euros, lo que ; 
sitúa a Castilla-La Mancha a la cabeza de 
las comunidades que mas invierten en 
instalaciones de esta naturaleza.
A  este respecto, él H Plan de 
Instalaciones Deportivas 2006-2010 
conlleva la construcción de 36 
pabellones cubiertos y 22 piscinas más.

Según anunció el consejero de Sanidad, Roberto 
Sabrido

EL H O SPITA L  
R E C IB IR Á  EN  i
M A R Z O  LO S
PR IM E R O S
PA C IEN TES
El consejero de Sani
dad, Roberto Sabri
do, anunció el pasa
do mes de diciembre 
en Villarrobledo (Al
bacete) que el nuevo 
hospital que el Go
bierno regional está 
construyendo en 
esta localidad, así 
como los de Alman- 
sa y Tomelloso, em
pezarán a recibir pa
cientes a partir del 1 
de marzo del próximo 
año.

“Los servicios de 
nuestros hospitales, 
como cualquier otro 
hospital nuevo, co
menzarán su activi
dad de forma gra
dual. Primero lo ha
rán las Consultas ex-

E1 Gobierno 
regional 
aprobó el 
pasado mes 
de agosto un 
partida de 
7 0 0 .0 0 0  
euros para 
la
adquisición 
de un equipo 
de
resonancia 
nuclear 
magnética 
de última 
generación

bre i
ternas, Radiología, jqq ( 
Laboratorio y el ser- c[racj 
vicio de Admisión.
Después se irán in
corporando el resto 
de serv icios y en 
unos siete u ocho 
meses los hospitales 
funcionarán a pleno 
rendimiento”, explicó 
Sabrido.

El H ospital de 
Tomelloso atenderá 
a una población cer
cana a los 60.000 ha
b itan tes, pertene- (
cientes a los munici- t]a c
pios de Tomelloso, un y
Argamasilla de Alba, con ,
Socuéllamos y Pedro p;mt
Muñoz. Ubicado en vjcj,
la Vereda de Socué- com,
llatnos, al norte del j^bi
núcleo urbano y so

de 2 
cuad 

E
sanit 
un ár 
zade 
de hí 
tes y 
indi 
comí 
cons 
una I
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bre una parcela de 
l> 100.000 metros cua

drados, ocupa una 
L superficie construida

de 25.295 m etros 
3 ’ cuadrados.

El nuevo centro 
3 sanitario contará con
5 un área de hospitali-
3 zación con capacidad
3 de hasta 224 pacien

tes y 96 habitaciones 
3 ind iv iduales, así
1 como 42 locales de

consultas externas, 
una Unidad de cuida
dos especiales dota
da con 32 puestos, 

’ un bloque quirúrgico
’ con 4 quirófanos y 1
1 paritorio y otros ser-
1 v icios centrales

como Urgencias, Re- 
' habilitación, Anato

mía Patológica, Me
dicina Preventiva, 
Farmacia, Esteriliza
ción y Laboratorios.

El Área de diag
nóstico y tratamien
to acoge 21 salas 
para pruebas funcio
nales de Cardiología, 
Digestivo, Neurolo
gía, Oftalmología y 
ORL, mientras que la 
zona destinada al 
diagnóstico por la 
imagen estará dotada 
de las últimas tecno
logías, como la reso
nancia nuclear mag
nética, el TAC, la eco- 
grafía, la radiología 
digital convencional 
y la mamografía digi
tal.

Con respecto al

equipo de resonan
cia nuclear magnéti
ca, el Gobierno regio
nal aprobó el pasado 
mes de agosto un 
partida de 700.000 
euros para la adqui
sición de un equipo 
de última generación, 
con capacidad para 
obtener imágenes de 
gran precisión diag
nóstica de diferentes 
zonas corporales del 
paciente como eS el 
caso del tórax, el ab
domen, el cráneo o la 
columna vertebral.

De igual modo, se 
ha asignado una par
tida de 86.865 euros 
para las obras de ins
talación de esta reso
nancia.

L as o b ras que
marcarán el futuro

Seis salas de cine, bolera, restaurantes y cafeterías en 6.000 metros 
cuadrados de superficie

El centro de ocio “Las viñas” devuelve 
a la ciudad el ‘séptim o arte’
Un espectáculo pirotécnico de más de diez 
minutos sirvió para dar comienzo a la  impre
sionante inauguración del nuevo centro dé 
ocio “Las Viñas” . Un nuevo espacio de más 
de 6.000 metros cuadrados, que ofrece disfru
tar de una variedad de restaurantes, helade
rías, cervecerías, bolera, y seis salas de cine, 
con capacidad para más de 1.200 personas; 
que ha significado una inversión de once mi
llones de euros.

La inauguración corrió a cargo del alcal
de, Carlos Cotillas y Javier Iglesias, presiden
te de la compañía de “La Dehesa”, encargada 
de los cines del nuevo centro.

Las seis salas de cine tienen capacidad 
para acoger a 1.250 personas, distribuidas en

espacios dotados con la última tecnología.
Javier Iglesias explicó que lo que se persi

gue en este nuevo centro es “mantener la lí
nea de los otros cines” que lleva la empresa 
en otras ciudades españolas y por eso “se ha 
apostado en calidad técnica y en confort para 
disfrutar de las películas”.

Por su parte, el alcalde de Tomelloso des
tacó la importancia del centro, porque va a 
“ayudar a la ciudad a “fortalecer el tejido eco
nómico y empresarial”.

Cotillas expresó su deseo de que los cines 
“sirvan para juntar a grandes y pequeños”, y 
para que Tomelloso “se dé a conocer, a partir 
de ahora, como la ciudad de los servicios y el 
ocio.

La Comisaría de Policía Nacional más cerca
Ei subdelegado del 
Gobierno central en 
Ciudad Real, Miguel 
Lacruz, en un desa
yuno con la prensa 
celebrado los últi
m os d ía del año  
2006, anunció la in
minente licitación 
de la Comisaría de 
Policía Nacional de 
Tomelloso, dando un 
plazo máximo de 
“tres años” para su 
entrada en funciona
miento.

Lacruz también 
se refirió a la unión 
de Puertollano y 
Ciudad Real por au
tovía, la apertura de

la vía de Manzana
res, el aeropuerto de 
Ciudad Real y el 
planteamiento de la 
autopista que unirá 
Córdoba con la capi
tal. Con respeto a la 
A-43 anunció la fina
lización de todos ios 
tramos provinciales 
durante el año que 
ahora empieza.

Otro de los temas 
que destacó en este 
resumen anual fue la 
resolución del caso 
de Inmaculada Arte- 
aga, la puesta en 
marcha del carnet 
por puntos o las le
yes referidas a

igualdad de genero y 
la de dependencia “lo 
que supone el afian
zamiento del cuarto 
pilar básico del Esta
do del Bienestar”.

Por ú ltim o, se 
mostró orgulloso del 
inicio de las obras de 
la tubería de la Lla
nura Manchega y el 
Plan Especial del 
Alto Guadiana, ‘‘pro
yectos que serán  
muy im portantes 
para Ciudad Real 
pues regulan y ase
guran el uso de nues
tro bien más precia
do”, finalizó el sub
delegado.
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Entre la generación de energías alternativas 
y un salto cualitativo turístico

Si por algo se ha caracterizado 
Socuéllamos en este recién 
finalizado 2006 ha sido por la 
apuesta decidida por las energías 
alternativas, con la puesta en 
funcionamiento de la mayor 
huerta solar de Castilla-La 
Mancha, promovida por Acciona 
Solar, integrada por 45 paneles o 
módulos fotovoltaicos en una 
superficie total de 19.000 metros 
cuadrados. También hay que 
reseñar la apuesta municipal por 
fomentar el turismo, con el inicio 
de las obras de la denominada 
“Torre del Vino”, un proyecto 
promovido por el Ayuntamiento 
que prevé la construcción de un 
Museo Etnográfico y una torre 
panorámica. También destaca la 
contribución de la administración 
regional a determinados 
proyectos como la ampliación del 
CAI, el Centro Joven o la 
construcción de instalaciones 
deportivas.

AMPTJACIÓNDEL CAI
La delegada de Bienestar Social, Prado Pé
rez de Madrid, inauguró en el mes de enero 
las obras de ampliación del CAI municipal 
“Arco Iris”, consistentes en la construc
ción de una nueva aula y de un pasillo que 
la comunica con la parte más antigua del 
edificio, zona en la que se han renovado 
los equipos de climatización, los suelos y 
el tejado. El coste de estas reformas y de la 
ampliación ha superado los 200.000 euros, 
cantidad que han aportado el Ayuntamien
to y la Consejería de Bienestar Social.

También en el mes de enero se conoció 
la aprobación, por parte del Consejo de 
Gobierno de Castilla-La Mancha, de la ce
sión gratuita al Ayuntamiento del Campo 
de Deportes “Paquito Jiménez” y el grupo 
de viviendas situadas en las calles José 
María del Moral y Aníbal Arenas.

Así se cede al Ayuntamiento de Socué
llamos un terreno que cuenta con una su
perficie total de 23.289 metros cuadrados y 
valorado en más de 639.000 euros, para que 
sus inmuebles puedan ser reformados y 
destinados a fines de utilidad pública e in
terés social en materia deportiva y de vi
vienda.

DISTINOÓNALC.P. “GERARDO MAR
TINEZ”
La Consejería de Educación y Ciencia pre
mió, en el acto institucional del Día de la 
Educación, al Colegio Público “Gerardo 
Martínez” por su ejemplar aprovechamien
to de la Conmemoración del IV Centenario 
para fomentar la lectura y el conocimiento 
de El Quijote, llevando acabo, con escasos 
medios, valiosas iniciativas innovadoras, 
como la edición escrita e ilustrada a mano 
del libro y la exposición permanente de

Durante e l año 2006, en Socuéllamos se insta ló la m ayor huerta so lar de Castilla-La 
Mancha, que ocupa una extensión de 19.000 metros cuadrados. Sobre estas líneas, el 
d irec to r de l C.P. “ Gerardo M artínez”, recib iendo un reconocim iento durante e l Día 
de la Enseñanza p o r parte del presidente regional, José María Barreda.

obras procedentes de los cinco continen
tes.

MEJORADELA VARIANTE
El presidente regional, José María Barreda, 
se reunió en el mes de marzo con una dele
gación de vecinos, encabezada por el por
tavoz socialista, Luis Miguel Miñarro, y 
representantes de los agricultores, a quie
nes dio a conocer la mejora del tratamiento 
de las vías de servicio de la Variante, así 
como la construcción de un nuevo paso 
superior en el camino del Capitán.

OBRAS DE CONSTRUCCIÓN DE 24 
VPO
En el mismo,mes de marzo, el Ejecutivo au
tonómico aprobó la adjudicación de las 
obras de construcción de 24 viviendas pro
tegidas de iniciativa pública, por un impor
te de más de 2.060.000 euros, una promo
ción que se levanta e la confluencia de las 
calles Tirso de Molina y Cruces Bajas.

Las viviendas, de tres y cuatro dormito
rios, dispondrán de una superficie media 
útil de 81 metros cuadrados y tendrán, ade
más, trasteros y plazas de garaje individua
les, y una de ellas estará adaptada a perso
nas con discapacidad. Las obras se adjudi
caron a la UTE constituida por Hormigo
nes Martínez, S.A. y Bacamancha, S.L.

PRESENTADO UNAVANCEDELPOM
El alcalde de Socuéllamos, Sebastián Gar
cía, junto con los arquitectos Luis Laso y 
Miguel Colmenares, presentaron en el mes 
de marzo el avance del Plan de Ordenación 
Municipal (POM).

El POM habilitaría 175 hectáreas de sue-
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lo residencial y 76 hectáreas de terreno in
dustrial.

Entre los objetivos del Plan figuran con
trolar el crecimiento urbano de acuerdo a la 
LOTAU y utilizar el nuevo crecimiento para 
ordenar y completar la ciudad.

PUNTO DE INFORMACIÓN CATAS
TRAL
El alcalde de Socuéllamos, Sebastián Gar
cía, y el gerente territorial del Centro de 
Gestión Catastral, José Antonio Nuevo, fir
maron en la mañana del 22 de marzo un con
venio de colaboración entre ambas admi
nistraciones e inauguraron el Punto de In
formación Catastral que facilitará a los so- 
cuellaminos conseguir cualquier informa
ción o certificado catastral sin necesidad 
de desplazarse a Ciudad Real.

En ese mismo acto, el alcalde y el Geren
te del Catastro, inauguraron el Punto de 
Información Catastral, situado en las ofici
nas generales del Ayuntamiento, y la cual 
habilita al Ayuntamiento para que pueda 
suministrar a los ciudadanos toda la infor
mación catastral que sobre ellos exista en 
la base de datos nacional del Catastro.

INAUGURAaÓNDEL CENTRO JOVEN
El vicepresidente primero del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Femando Lamatá, in
auguraba en el mes de abril el Centro Jo
ven, una infraestructura en cuya creación 
ha colaborado el Gobierno regional, desti
nando más de 60.000 euros, misma  canti
dad que el Ayuntamiento socuellamino, 
mientras que el Instituto N acional de la Ju
ventud (INJUVE) ha destinado un total de 
133.000 euros. El vicepresidente primero re
corrió las instalaciones del nuevo Centro, 
junto a la directora general de Juventud, 
Esther Padilla; el alcalde, Sebastián García, 
y el delegado de la Junta en Ciudad Real, 
Santiago Moreno.

El nuevo Centro Joven cuenta con dife
rentes espacios, en una superficie total de 
más de 546 metros cuadrados, como salas 
de ensayo para músicos, sala de navega
ción-aula de informática, sala de exposicio
nes o lugar de encuentros.

ADHESIÓN ALA CARTA EUROPEA DE 
SEGURIDAD VIAL
El alcalde de Socuéllamos, Sebastián Gar
cía, junto con el Subinspector Jefe de la 
Policía Local, Isidro Amibas, presentaron 
su adhesión a la Carta Europea de Seguri
dad Vial, principal iniciativa de la Unión Eu
ropea para disminuir la accidentalidad. La 
Carta, que persigue salvar 25.000 vidas en 
las carreteras europeas hasta el año 2010 
tiene, como destinatarios a todos los acto
res sociales que pueden influir con su ac
tuación en la mejora de la seguridad vial en 
Europa.

En Socuéllamos se han adscrito a esta 
Carta el Ayuntamiento, a través de la Poli
cía Municipal, y la Autoescuela Montero, 
pioneros en Castilla-La Mancha en la firma 
de esta Carta.

VLSHADELACOMBARIAEUROPEADE
AGRICULTURA
Mariann Fischer, comisaria de Agricultura 
de la Unión Europea (UE), se desplazó a 
nuestra región para conocer “in situ” la rea
lidad del sector vitivinícola. Acompañada 
por la consejera Mercedes Gómez, Fischer

:

visitó en Socuéllamos las instalaciones de 
la em presa A lcoholes y V inos, S.A. 
(ALVISA).

SOCUÉLLAMOS CUENTA CON UNA 
AVENIDAEN SAN MARTÍN DE MENDO
ZA
Un grupo de socuellaminos, encabezado 
por el alcalde, Sebastián García, y la Corte 
de Reina y Damas de las Fiestas, se despla
zaron hasta San Martín de Mendoza (Ar
gentina), ciudad con la que se halla herma
nada el municipio. Durante la estancia, se 
procedió a la inauguración del Paseo de la 
Ciudad de Socuéllamos, una avenida en la 
que se han plantado distintas varietales de 
viñedo, entre ellas airén, cuya cepa fue el 
propio Alcalde socuellamino quien la plan
tó. El paseo está presidido por una imagen, 
realizada por una artista argentina, de la 
patrona de Socuéllamos, la Virgen de Loreto.

OBRAS DE LA TORRE DEL VINO
La empresa socuellamina “Construcciones 
Hermanos Delgado Jerez” resultó adjudi- 
cataria de las obras de la primera fase del 
Museo Etnográfico y la Torre del Vino, que 
proyecta el Ayuntamiento socuellamino jun
to al Parque Municipal.

LAMAYOR HUERTA SOLAR DE CASTI- 
LLA-LAMANCHA
Socuéllamos se ha convertido en la pobla
ción que alberga la mayor instalación de 
placas fotovoltaicas de Castilla-La Mancha 
gracias a la inversión de la empresa Accio
na Solar que ha promovido en el municipio 
la Huerta Solar de La Mancha con 2,6 me- 
gavatios (MWp) de potencia.

La Huerta Solar de La Mancha ocupa 
una parcela de 19.000 metros cuadrados. 
Cuenta con un total de 395 estructuras de 
seguimiento solar de 6,75 kWp de potencia 
unitaria, cada una de las cuales integra 45 
paneles o módulos fotovoltaicos. Los se
guidores Buskil k6, desarrollados por Ac
ciona Solar, giran automáticamente de este 
a oeste siguiendo la trayectoria aparente 
del sol cada día del año, a fin de captar el 
máximo de energía lumínica y transformarla 
en electricidad.

La producción anual estimada de la huer
ta solar asciende a 4,4 millones de kilova
tios hora, equivalentes al consumo eléctri
co de 1.975 hogares.

ASESINATO DEUNAANCIANA
Marceliana García, una vecina de Socuélla
mos de 73 años, apareció el 28 de julio muer
ta en su domicilio, maniatada, amordazada 
y con un fuerte golpe en la cabeza.

Fue uno de los hijos de la víctima quien 
encontró el cadáver cuando a primera hora 
de la mañana acudió a la casa de su madre - 
situada en el número 117 de la calle de Don 
Quijote- como solía hacer todos los días 
para recoger su material de trabajo antes de 
marcharse al campo. El cuerpo de la mujer 
se encontraba tendido en el rellano de la 
escalera en medio de un gran charco de san
gre y con las manos atadas a la espalda.

En relación a estos hechos, la Guardia 
Civil detenía en el mes de agosto a dos her
manos, de 36 y 22 años de edad, detencio
nes que se ampliaron con la detención de 
dos vecinos de Socuéllamos, de 42 años de 
edad, y su compañera sentimental, de 23.
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del Vino de La Mancha “Manchavino 06”.

SANCIÓNAAGRICULTORES
Dos agricultores de Socuéllamos fueron 
sancionados por la Inspección de Trabajo 
por emplear trabajadores en situación irre
gular durante las labores de recolección de 
la uva. Como consecuencia de esta acción, 
agricultores de la localidad se manifesta
ron en contra de esta campaña de inspec
ciones cortando la vía de acceso a Socué
llamos junto a la Cooperativa “Cristo de la 
Vega”.

RECONOCIMIENTO ALOS VINOS DE 
LA LOCALIDAD
Los vinos de Socuéllamos continuaron, 
durante el año 2006, recibiendo numerosos 
galardones, siendo el más reconocido el 
vino “Yugo”, elaborado por la Sociedad 
Cooperativa Cristo de la Vega, recibiendo, 
entre otros galardones, la Medalla de Plata 
del “Bacchus 2006”, la Medalla de Oro del 
Concurso Mundial de Bruselas, o la Meda
lla de Plata en los Premios del Salón Inter
nacional del Vino. Otro vino galardonado 
este año fue el “Tierra de Vientos”, de Bo
degas Altizia, que recibió el tercer premio 
en la categoría de vinos blancos en los II 
Premios a los Mejores Vinos de la Tierra de 
Castilla.

LA JUNTA FINANCIARÁ LA CONS
TRUCCIÓN DE INSTALACIONES DE
PORTIVAS
El viceconsejero de Deportes de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha, 
Javier Martín del Burgo, ha dado el visto 
bueno a la subvención de dos importantes 
proyectos deportivos. Por un lado, la cons
trucción de la piscina cubierta climatizada 
y por otro, la remodelación del pabellón po- 
lideportivo Ramón Lodares. La Junta de 
Comunidades y el Ayuntamiento financia
rán al 50% las dos infraestructuras.

La piscina cubierta climatizada cuenta, 
con un presupuesto de 2.400.000 euros.

El otro proyecto es la mejora y remode
lación del pabellón polideportivo Ramón 
Lodares, unas obras que incluyen césped 
artificial las pistas de fútbol-sala y dos pis
tas de padel.

Esta actuación conlleva un presupues
to de 500.000 euros.
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sías de las carreteras CM-3102 y CM-311. 
El presupuesto global del proyecto ascien
de a 306.553 euros.

Las obras proyectadas consisten en la 
remodelación de parte de la travesía de la 
carretera CM-3102, en el tramo comprendi
do entre el cartel de población de Socuélla
mos y la glorieta de intersección con las 
calles Tomelloso y General Goded.

Asimismo, en virtud de este convenio, 
la Consejería cede al Ayuntamiento la com
petencia sobre los tramos de las travesías 
CM-3111 y CM-3102 comprendidos dentro 
de la variante de la población.

MAYOR O REJA, NOM BRADO  
“VINATERO DE H O NO R” EN  
MANCHAVINO
En la noche del 1 de septiembre Jaime Ma
yor Oreja fue nombrado “Vinatero de Ho
nor” y pregonó la VI Fiesta Internacional

OBRAS PÚBLICAS COLABORA EN LA 
URBANIZACIÓN DE LATRAVESÍADE 
LA CM-3102
La Consejería de Obras Públicas y el Ayun

tamiento de Socuéllamos han firmado un 
convenio de colaboración para la urbaniza
ción de la calle Manigua en la travesía de la 
carretera CM-3102 y la cesión de las trave-
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LUNES A VIERNES

MAÑANA: de 9:00 ti. a 13:30 h 
TARDE: de 16:00 h. a 18:30 h.

INDEPENDIENTEMENTE DE DONDE HAYA 

REALIZADO ANTES LA INSPECCIÓN DE SU 

VEHÍCULO, (AGRÍCOLAS INCLUÍDOS), 

YA PUEDE PASARLA 

EN I.T.V. TOMELLOSO.

NO SE CONFUNDA!!!

MAÑANA: de 9 -oo h8 00 h- a 14:00 h
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Las mejoras urbanas y de abastecimiento 
fueron prioritarias en la actuación municipal

Las realizaciones urbanas, tales 
como las mejoras de los accesos 
al municipio o la remodelación de 
algunas de las principales calles 
de la localidad, junto con las obras 
destinadas a la mejora del 
abastecimiento a la localidad, han 
sido algunas de las actuaciones 
más destacadas llevadas a cabo 
por el equipo de Gobierno 
municipal, que ha contado para su 
ejecución con la ayuda de otras 
administraciones como la Junta 
de Comunidades o la Diputación 
Provincial.
También llama la atención el 
proyecto de recuperación medio 
ambiental puesto en marcha por 
el Ayuntamiento denominado “El 
Humedal de Don Quijote”, en las 
instalaciones de la antigua piscina 
municipal, y que posibilitará la 
construcción de un Centro de 
Interpretación de la Naturaleza en 
ia zona de las lagunas de la 
localidad.

INICIO DE LA CONSTRUCCIÓN DEL
CENTRO DE INTERPRETACIÓN ‘ELHU- 
MEDAL DEDON QUIJOTE’
En el mes de enero se daba luz verde a las 
obras de construcción del Centro de Inter
pretación de “El Humedal de Don Quijote” 
y de un albergue juvenil en las instalacio
nes de la antigua piscina municipal, unas 
obras con un presupuesto  de más de 
376.000 euros, financiadas por la Confede
ración Hidrográfica del Guadiana y el Ayun
tamiento.

NUEVO DEPÓSITO REGULADOR DE 
AGUAPOTABLE
El delegado de Obras Públicas, Nicasio 
Peláez, y el alcalde de Pedro Muñoz, Ángel 
Exojo, fumaban en el mes de febrero, el acta 
de recepción del nuevo depósito regulador 

. de agua potable que el Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha levantado en un solar que 
cedió el Ayuntamiento al lado de las insta
laciones deportivas locales. La inversión 
realizada ha superado los 294.000 euros, de 
los que el Ejecutivo regional ha aportado el 
93%, algo más de 273.000 euros, y el Ayun
tamiento pedroteño el resto.

CEN TRO DE 1A  MUJER
El antiguo Centro de Salud albergará el Cen
tro de la Mujer, una infraestructura que no 
estuvo exenta de polémica, tras afirmar el 
portavoz socialista, Juan Parra, que gracias 
a la gestión de su grupo ante la Junta de 
Comunidades, la localidad albergará este 
servicio, toda vez que esta inversión para 
la creación del centro de salud, no estaba 
en los planes del PP, hasta que en marzo de 
2005, los socialistas elevaron al pleno una 
moción para que el Ayuntamiento de Pedro 
Muñoz firmara el correspondiente acuerdo

*

con el Gobierno de la región para poner en 
marcha esta dotación en el municipio.

PLAN DE DESARROLLO DEL COMER
CIO MINORISTA
El pleno del Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz aprobaba, por unanimidad, el pasado 
mes de abril, la realización de un Plan de 
desarrollo del comercio minorista. El estu
dio contempla el establecimiento del entor
no de la actividad comercial, el análisis de 
las variab les socio-económ icas, la 
estructuración de la actividad comercial, un 
censo de establecimientos, la detección de 
los hábitos de compra, el establecimiento 
del gasto comercial de la zona, el diagnósti
co de la oferta comercial, y el desarrollo de 
líneas estratégicas adecuadas.

LAS TORMENTAS DEJAN MÁS DE 110 
LITROS POR METRO CUADRADO
Las tormentas de granizo y lluvia registra
da el día 22 de abril en la localidad, ocasio
naron inundaciones en casas, locales co
merciales y naves industriales de todo el 
casco urbano de Pedro Muñoz, al sumar 
110 litros de agua por metro cuadrado, que 
se recogieron en apenas unos minutos. 
Estos hechos motivaron las quejas de nu
merosos vecinos, quienes señalaron que 
este hecho se debía a la remodelación de la 
Plaza de España, algo que desmintió el pro
pio alcalde afirmando que esta remodela
ción, junto a la del Ferial y del Paseo de la 
Mota han contribuido a paliar los efectos 
de las lluvias torrenciales.

CASO FÓRUM FILATÉLICO Y ATTNSA
Pedro Muñoz fue una de las localidades
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más afectadas en Castilla-La Mancha tras 
la intervención de Fórum Filatélico y Afinsa 
por presunto fraude. Según las primeras 
estimaciones, cerca de la mitad de los más 
de 8.000 habitantes de la localidad se ha
brían visto afectados por esta situación, de 
un caso que saltó a la luz los últimos días 
del mes de abril. Cerca de un millar de per
sonas asistieron a una asamblea informati
va convocada por el Ayuntamiento, con el 
fin de proporcionar inicialmente el amparo 
legal y el asesoramiento que necesiten los 
afectados.

PUESTA EN  FUNC IO NA M IEN TO  D EL  
CENTRO DE INTERNET
En los últimos días de mayo entraba en fun
cionamiento el Centro de Internet de la lo
calidad, infraestructura que visitó el dele
gado de Industria y Tecnología, Juan José 
Fuentes, acompañado del alcalde de la lo
calidad. Durante su visita a Pedro Muñoz, 
Fuentes también se desplazó a las instala
ciones de “Industrias Losan”, una indus
tria puntera en nuestra región en la fabrica
ción de muebles kit, y al complejo hostele
ro “El Encinar de Haldudo”.

LA LOCALIDAD VOLVIÓ A SE R E L R E - 
FERENTE DELMAYO MANCEIEGO
El primer fin de semana de Mayo, Pedro 
Muñoz volvió a vivir su Fiesta Grande con 
la celebración del XLII Festival de Folclore 
clel Mayo Manchego, declarado de Interés 
Turístico Regional, que despertó una gran 
expectación tanto para presenciar el desfi
les de grupos participantes como en la  Pla
za de Toros, donde actuaron grupos de Al
bacete, Ciudad Real, Cuenca y Toledo.

HOMENAJE ALATLE1AROBERTOPA- 
RRA
La Milla Urbana del Mayo Manchego rin
dió homenaje al atleta de Socuéllamos, Ro
berto Parra, quien anunciaba su retirada de 
la alta competición, reconociéndose tanto 
su trayectoria deportiva como valores per
sonales, así como su decidido apoyo para 
la organización de la Milla Urbana del Mayo 
Manchego.

CONSTITUCIÓN DE LA SAT ‘ L A  MOTI- 
LLA”
Los agricultores de Pedro Muñoz han cons
tituido la Sociedad Agraria de Transforma
ción (SAT), “Regadíos de Motilla” que será 
la encargada de solicitar los permisos ne
cesarios para regar con aguas depuradas. 
Tras solicitar a la Confederación Hidrográ
fica del Guadiana los derechos para dispo
ner de esas aguas depuradas, los agricul
tores dispondrán de 1.700 metros cúbicos 
por hectárea al año para riego.

LA m  GALA DEL DEPORTE RECONO
CIÓ A  JUANDE RAMOS
La III edición de los Premios y distinciones 
al Mérito Deportivo, organizada por el 
Ayuntamiento y el Patronato Municipal de 
Deportes, premió a los mejores deportistas 
y clubes locales. En la Gala se distinguió 
con una mención especial al entrenador 
Juande Ramos, por su consecución de la 
Copa de la UEFA en el banquillo del Sevilla.

CENTRO DE USOS MÚLTIPLES 
Pedro Muñoz contará con un Centro de 
Usos Múltiples que será financiado por

PROMANCHA, a través del programa 
Proder 2. El nuevo centro, en el que se in
vertirán 40.000 euros, acogerá las nuevas 
dependencias para el Ayuntamiento y la 
Oficina de Empleo y Desarrollo Local. Esta
rá situado junto a la Plaza de España y al
bergará la nueva Oficina de Turismo.

O BRA S DE A C C E SO  SU R  A L A L O C A -  
EIDAI)
El Ayuntamiento de Pedro Muñoz concluía 
a finales de noviembre las obras de acondi
cionamiento del margen este del acceso sur, 
en la entrada al municipio desde la carrete
ra de Tomelloso, financiadas por Ayunta
miento y Junta de Comunidades, a través 
del Fondo Regional de Cooperación Local. 
También durante este mes de noviembre fi
nalizaba el proyecto de iluminación de los 
dos accesos al municipio en las carreteras 
que conducen a los pueblos conquenses 
de Mota del Cuervo y de Las Mesas, finan
ciado con cargo al Fondo de Acción Espe
cial y con fondos propios del consistorio.

BARREDA PARTICIPÓ EN LAS H JO R 
NADAS CERVANTINAS
El pasado mes de noviembre, el presidente 
de Castilla-La Mancha, José María Barre
da, visitaba la localidad con motivo de la 
celebración de las II Jomadas Cervantinas, 
organizadas por el Círculo Recreativo ‘Cer
vantes’. Barreda tuvo oportunidad de re
correr, acompañado por el alcalde de Pedro 
Muñoz, Angel Exojo y el presidente del Cír
culo Recreativo, José Antonio González 
,una exposición formada por fotografías, 
pinturas y aperos inspirados en el Quijote 
e hizo entrega de las placas conmemorati
vas de los artistas que participaron en la 
muestra.

LA FÁ BR IC A D E H A R IN A S ENFRENTA  
A P P Y P S O E
El proyecto de rehabilitación de la fábrica 
de harinas, presentado por un joven em
presario de Tomelloso, enfrentó a PP y 
PSOE, quienes se acusaron mutuamente de 
no comprometer su apoyo a esta rehabilita
ción.

V ISTO  BU E N O  A  LA A C TU A C IÓ N  U R 
BANÍSTICA D E SEPES 
Ya en el último mes del año, la Comisión 
Provincial de Urbanismo daba el visto bue
no al expediente de expropiación de los te
rrenos para la futura zona industrial de Pe
dro Muñoz, polígono que tendrá una su
perficie de 378.000 metros cuadrados, una 
actuación que ha sido promovida por el 
SEPES y el Consistorio pedroteño.

FIRMADO ELCONVENIO PARALA RE
M O D E L A C IÓ N  D E  LA  C A LLE A M O S  
OLIVARES
El Ayuntamiento de Pedro Muñoz y la Con
sejería de Vivienda y Urbanismo suscribían 
en los últimos días de diciembre el conve
nio que permitirá la financiación de las obras 
de la calle Amos Olivar es, trabajos inicia
dos el pasado mes de abril. Estas obras, 
que han afectado a una de las calles princi
pales de la localidad, han tenido un presu
puesto de 486.000 euros de los cuales, el 
Ayuntamiento sufragará la mitad. El resto, 
tras la firma de éste convenio con la Conse
jería, se aportar á a través del Plan de Mejo
ras de Espacios Urbanos.
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Un 2006 que ha girado en torno a El Quijote 
y las nuevas infraestructuras urbanas

La huella de Don Quijote siempre 
está presente en Argamasilla de 
Alba, pese a que ya haya pasado 
el IV Centenario de 
conmemoración de la novela, pero 
una de las ciudades cervantinas 
por excelencia sigue destilando 
en sus actos mucha relación con 
el In g en io so  H id a lg o  y sus hechos. 
El espíritu de El Quijote sigue 
vivo en Argamasilla, con actos 
como el Mercado Cervantino, el 
Quijote en la calle o el proyecto 
del escultor Guido Dettoni 
denominado ‘Quixotesancho’. 
Además, 2006 ha sido un año en 
el que han predominado la puesta 
en funcionamiento de servicios 
básicos para la localidad, como el 
nuevo Centro de Salud, o la 
próxima apertura de la Residencia 
de Ancianos y el reinicio de las 
obras del Teatro-Auditorio, dos 
infraestructuras que permitirán un 
aumento de la calidad de vida de 
los habitantes de la localidad.

FTIXJRACOGIÓLAPRESENT4CIIÓNDE 
I LA “RUTADE ENSUEÑO”

La Feria Internacional de Turismo de Ma
drid (FITUR) acogió la presentación de la 
“Ruta de Ensueño”, un proyecto en el que 
participan los ayuntamientos de Argamasi
lla de Alba, Alcázar de San Juan, Campo de 
Criptana, y El Toboso. A través de esta 
iniciativa, los cuatro municipios pretenden 
realizar acciones conjuntas con los empre
sarios de este sector para dar a la ruta una 
imagen unitaria y desarrollar acciones con
juntas que beneficien al turismo de interior.

ELAYUNTAMIENIDJFTRM4 UN CONVE
NIO CON A.RA.Y.M.A.
El alcalde de Argamasilla de Alba, José Díaz- 
Pintado, firmaba en el mes de febrero un 
convenio de colaboración con la Asocia
ción Protectora de Animales y Medio Am
biente A.P.A.Y.M.A. por el cual el Ayunta
miento cede gratuitamente por un periodo 
de 20 años las fincas rústicas de propiedad 
municipal “El Rincón” y “El Mimbre” que 
A.P.A. Y.M.Adestinará exclusivamente para 
la construcción del Centro de Acogida de 
Animales.

PILARSERRANODEM ENCHÉN,NO M 
BRADA “HIJAPREDILECTA”
Mediante un Pleno extraordinario celebra
do por la Corporación Municipal, Argama
silla de Alba nombraba ‘Hija Predilecta’ a 
Pilar- Serrano Sánchez, conocida como Pilar 
Serrano de Menchén.

Tras unas palabras de reconocimiento 
de los portavoces del PSOE y del PP, el al
calde, José Díaz-Pintado, destacó que el 
nombramiento suponía “un acto de justi
cia”, y más al partir de una iniciativa popu
lar, ya que le da aún más valor “porque im

plica que cuenta con el cariño de todo el 
pueblo”.

RECONOCIM IENTOALAM UJER TRA
BAJADORA
La consejera de Trabajo y Empleo, Magda
lena Valerio, se desplazaba hasta la locali
dad para efectuar un simbólico reconoci
miento a una mujer, Pilar Novillo, por su 
contribución, a través del propio ejemplo, 
para eliminar las barreras y tabúes que aún 
en el siglo XXI impiden que la mujer tenga 
acceso a profesiones que siempre se han 
considerado “masculinas”. Novillo recibió 
nerviosa la visita de la consejera y del dele
gado provincial de Trabajo en la obra en la 
que diariamente realiza sus funciones como 
albañil.

OBRAS DE LA ENTILADA OESTE D E L A  
LOCALIDAD
En el mes de marzo, el Ayuntamiento de 
Argamasilla de Alba dio inicio a la II fase de 
las obras de acondicionamiento de la en
trada Oeste, en las inmediaciones de la N- 
310, con la colocación de bordillos y acera
dos en los márgenes del vial, continuando 
las obras con la ubicación de jardines en el 
borde de la carretera, instalación del alum
brado, asfaltado y delimitación de aparca
mientos.

11 Rl JTA CICIX  >Tl RIST V R U  I A  DE IX ) \  
QUIJOTE”
Aficionados a la bicicleta de montaña par
ticiparon a principios del mes de abril en la 
II Ruta Cicloturista en BTT “Ruta de Don 
Quijote. Km. 0”, organizada por el Ayunta
miento, con colabración con la Junta de
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O B R A S D E  A C O N D IC IO N A M IE N T O  
DELENTO R N O D EL CASTILLO D EPE- 
ÑARROYA
El Ayuntamiento de Argamasilla de Alba, a 
través de un convenio de colaboración con 
la Consejería de Medio Ambiente y Desa
rrollo Rural, ha promovido la puesta en 
marcha de las obras de acondicionamiento 
del entorno del Castillo de Pefiarroya. Las 
obras que se han iniciado en el entorno del 
Castillo de Peñarroya se centran en el acon
dicionamiento de la zona y la rehabilitación 
de una nave existente en el entorno. El pre
supuesto de esta actuación supera los 
200.000 euros.

LA LECTURA COLECTIVA D E EL Q UI
JOTE ABRIÓ LAS JORNADAS CERVAN
TINAS
La lectura colectiva de El Quijote, coinci
diendo con el Día del Libro, en la que parti
ciparon los consejeros de Cultura, Blanca 
Calvo, y de Educación y Ciencia, José Val- 
verde, fueron el pistoletazo de salida del 
programa de actividades de las Jomadas 
Cervantinas, que se prolongaron hasta el 3 
de junio. Entre las actividades, destcar la 
presentaciónnn del proyecto escultórico 
colectivo “Manos Materia”, dirigido por el 
escultor Guido Dettoni, el Mercadillo Me
dieval o el proyecto “Quijote én la calle”, 
dirigido por “Tiquitoc Teatro”, con una re
presentación de uno de los pasajes de la 
obra de Cervantes.

H O M E N A JE  D E  LA  C ASA D E  CASTI- 
I I .A-L A M ANCH A EN M ADRID
El alcalde de Argamasilla de Alba, José Díaz- 
Pintado, y otros miembros de la Corpora
ción Municipal del Ayuntamiento de Arga
masilla de Alba viajaron en el mes de mayo 
a Madrid para recibir el premio como Villa 
Castellano-Manchega del año que la Casa 
de Castilla-La Mancha otorgó al municipio 
como reconocimiento a la labor cultural y 
de divulgación de la tradición cervantina 
realizada por Argamasilla de Alba durante 
el 2005, año de la conmemoración del IV 
Centenario del Quijote.

REVISTA ESPECIAL IV CENTENARIO  
DEL QUIJOTE
Como colofón a las actividades conmemo
rativas del IV Centenario de El Quijote, en 
el mes de junio se presentaba la revista Es
pecial del IV Centenario, una publicación 
que recoge, a modo de resumen, cómo vi
vió la localidad la efeméride de la conme
moración de la publicación de la novela de 
Miguel de Cervantes.

DOS MLTERTES POR VIOLENCI A  DE GÉ
NERO
La localidad de Argamasilla vivió con cons
ternación los sucesos ocurridos el día 30 
de julio, cuando una mujer de 39 años y 
una niña de 4 fueron estranguladas por el 
marido de la primera víctima. El presunto 
homicida, de 42 años, ingresó en la prisión 
de Herrera de la Mancha. Más de 2.000 per
sonas asistían a los funerales por ambas 
víctimas.

El Gobierno de Castilla-La Mancha 
anunció que se personaría como acusación 
particular contra el presunto homicida por 
este caso de violencia de género.

R E M O D E L A C IÓ N  D E  LA  P L A Z A  D E  
ALONSO Q U U  ANO
Alrededor de 40.000 euros invertía el Ayun
tamiento en la remodelación de la plaza de 
Alonso Quijano, cuya actuación consistió 
en la limpieza general de la zona, el empe
drado y el desplazamiento de la figura de 
Miguel de Cervantes, que se va a colocar

en el centro de la plaza; además de la elimi
nación de todas las barreras arquitectóni
cas renovación del mobiliario urbano.

MOCIÓN SOBRE EL TREN
El pleno del Ayuntamiento, reunido en se
sión extraordinaria en el mes de agosto, 
aprobaba, por unanimidad, suscribir la mo

ción presentada por la Pataforma de la co
marca de Tomelloso y la Asociación de 
Empresarios, instando a Fomento a la no 
licitación de las obras del tramo Alcázar de 
San Juan-Manzanares, de la línea AVE Ma- 
drid-Jaén, hasta que no se realice el estu
dio de viabilidad del tramo que afecta a 
Tomelloso y Argamasilla.

LA L O C A L ID A D  A C O G IÓ  LO S ACTOS  
DEL DÍA DE I.A  PROVINCIA
Coincidiendo con la celebración de la Feria 
y Fiestas, el pasado 2 de septiembre, Arga
masilla de Alba acogía los actos de celebra
ción del Día de la Provincia, cuyo acto ins
titucional contó con la presencia del presi
dente de la Diputación Provincial, Nemesio 
de Lara, y gran parte de la Corporación Pro
vincia], así como del vicepresidente prime
ro de Castilla-La Mancha, Femando Lama- 
ta, y el alcalde de Argamasilla, José Díaz- 
Pintado.

ENTREGADEVIVIENDAS DEPROTEC
CIÓN OFICIAL
El consejero de Vivienda y Urbanismo, Ale
jandro Gil, acompañado del alcalde, José 
Díaz-Pintado, entregaban a finales del mes 
de septiembre las llaves de 24 viviedas de 
protección oficial, constmidas por el Eje
cutivo autónomo, en una parcela cedida 
gratuitamente por el Ayuntamiento.

N U E V A S  O B R A S  E N  E L  C E N T R O  
INEANTO-JUVENIL
A finales del mes de septiembre dieron ini
cio las obras de reforma del Centro Infanto- 
Juvenil, realizadas gracias a un convenio 
entre el Ayuntamiento y la Dirección Gene
ral de Juventud. Las obras incluyen la ubi
cación de un ascensor de acceso a la pri
mera planta y la creación de una nueva en
trada a la sala de ocio, además se mejorará 
el equipamiento tatito de mobiliario como 
de equipos informáticos.

BARREDA INAUG URAL!. CENTRO 1)E 
SALUD
El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, inauguraba a mediados del 
mes de noviembre las instalaciones del nue
vo Centro de Salud de Argamasilla de Alba, 
en el que el Ejecutivo regional ha invertido 
más de 3,7 millones de euros. Durante su 
estancia en la localidad. Barreda también 
anunció la aprobación por parte del Conse
jo de Gobierno, de una inversión para la 
puesta en marcha de la Residencia de Ma
yores de la localidad.

El presidente dijo que con esta inver
sión la Residencia podrá abrir sus puertas 
a finales del mes de enero. La nueva insta
lación dispondrá de 45 plazas internas y 20 
de centro de día y la inversión será 2,3 mi
llones de euros.

Asimismo anunció que ya se habían re
suelto los problemas que había con la em
presa constructora del Teatro-Auditorio.

E L  A L C A L D E  IN F O R M Ó  SO B R E  EL  
COM PLEJO “LAS PACHECAS”
El alcalde de Argamasilla de Alba, José Díaz- 
Pintado, mantenía en el mes de noviembre 
una reunión con las asociaciones y colecti
vos de la localidad para darles a conocer 
algunos temas de interés municipal, entre 
ellos el relativo al complejo turístico-depor- 
tivo “Las Pachecas”.
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Tras la reunión mantenida por el director del Centro de Patrimonio Mundial de este organismo, con 
la consejera de Cultura y el alcalde de Toledo

L a U N E S C O  ex ig e  la  e la b o ra c ió n  d e u n  
in fo rm e  so b re  e l P O M  d e la  c iu d a d
El Centro de Patrim onio M undial de la 
U N ESC O  ha encargado al G obierno re
gional, a través de la  Consejería de Cul-

Así lo confirmó el director del 
Centro de Patrimonio Mundial, 
Francisco Bandarín, tras el en
cuentro que mantuvo con el di
rector general de Bellas Artes del 
•Ministerio de Cultura, Julián Mar
tínez, la consejera de Cultura, 
Blanca Calvo, y el alcalde de To
ledo, José Manuel Molina.

La administración local y re
gional han de entregar al Minis
terio de Cultura ese informe, que 
tendrá como ejes principales el 
Plan de Ordenación Municipal, 
los conos visuales, y la Vega 
Baja, antes de que finalice enero, 
que a su vez y tras evaluarlo, lo 
remitirá al Comité de Patrimonio 
Mundial, que reglará la aproba
ción del futuro urbano de la capi
tal regional.

“Hemos obtenido explicacio
nes suficientes y claras para con
siderar que el patrimonio de esta 
zona no está en peligro, porque 
ese conjunto urbanístico no se 
va a desarrollar”, manifestó Ban
darín, que tras aceptar que Tole
do debe crecer, aseguró que “la 
UNESCO no está para bloquear 
el desarrollo délas ciudades, sino 
para conservar los bienes consi
derados patrimonio de la Huma
nidad”.

Así, después de reconocer 
que en Toledo existe “gran cons
tancia-de la importancia de con
servar el patrimonio, una de las 
nerlas del mundial” y mostrar su 
conformidad con la rehabilitación 
y conservación del Casco Histó
rico, “uno de los mejores de Es
paña y Europa”, mostró su dis
conformidad con la protección de

tura, y al Ayuntamiento de Toledo la ela
boración de un inform e conjunto sobre el 
Plan de Ordenación M unicipal (POM) de

Foto: J.l. Cortés
El vicepresidente segundo del Gobierno regional, Emiliano García- 
Page, y  la consejera de Cultura, Blanca Calvo, se han reunido con el 
delegado del Gobierno en Toledo, Máximo Díaz-Cano; el director del 
Centro de Patrimonio Mundial de la UNESCO, Francesco Bandarín; el 
alcalde de la ciudad, José Manuel Molina, y  el diredor general de 
Bellas Artes y Bienes Culturales, Julián Martínez, para tratar diversas 
cuestiones relativas al patrimonio histórico de la ciudad de Toledo.

los conos visuales, “pues consi
deramos que en una ciudad como 
ésta, deben de ser una parte im
portante a proteger” .

APROBARLO SIN INFORME
Por su parte, el director gene

ral de Bellas Artes del Ministe
rio, Julián Martínez, explicó que 
el encuentro celebrado respon
día a la necesidad de abordar los 
problemas suscitados en algu
nos de los ámbitos de protección 
patrimonial de la ciudad.

Dicho esto, Martínez indicó 
que el POM se podría aprobar sin 
estos informes pues los plazos 
administrativos son diferentes, 
“pero hemos consensuado pla
zos para que la resolución del

Centro de Patrimonio Mundial 
esté encima de la mesa y garanti
ce la aprobación previ^ del plan”.

BUENA IMPRESIÓN Y TRANS
PARENCIA

La consejera de Cultura de
fendió que la visita de Francisco 
Bandarín es muestra de la impor
tancia que la UNESCO concede 
a la ciudad de Toledo, apostillan
do que “la buena impresión que 
se lleva, es fruto de la decisión 
del Gobierno regional de parali
zar la construcción de viviendas 
en la Vega Baja, “para que la 
UNESCO esté tranquila”.

Blanca Calvo ensalzó la im
portancia que tiene para el Cen
tro de Patrimonio Mundial el in

la ciudad, que el alto organism o valorará 
para em itir después un dictam en sobre el 
desarrollo urbanístico de la ciudad.

forme que de forma conjunta su 
departamento va a elaborar con 
el Ayuntamiento de Toledo, ya 
que esta actuación “puede ser 
ejemplar no solo para el patrimo
nio de nuestro país, sino para el 
de toda la humanidad".

Mientras el regidor toledano, 
que destacó que la transparen
cia ha sido la nota predominante 
en los cuatro años en que ha tar
dado en elaborarse el POM, in
sistió en que el desarrollo urba
nístico de la ciudad será “muy 
respetuoso con nuestro patrimo
nio”.

Molina incidió en que el POM 
que el Ayuntamiento aprobó el 
pasado mes de junio compatibili- 
za el crecimiento urbano y la con
servación del patrimonio, y se 
mostró convencido de que el in
forme que emita el Centro de Pa
trimonio Mundial no retrasará la 
aprobación del POM, pues es el 
Gobierno regional, a través de la 
Comisión Provincial de Urbanis
mo, el que tiene la capacidad de 
aprobarlo, tal y como establece 
la Ley de Ordenación del Territo
rio y la Actividad Urbanizadora 
(LOTAU).

Al término de la reunión, a la 
que también asistieron el delega
do del Gobierno, Máximo Díaz- 
Cano; el vicepresidente segun
do de la Junta, Emiliano García- 
Page, y del multitudinario en
cuentro que mantuvieron con los 
medios, el director del Centro de 
Patrimonio Mundial de la UNES
CO, la consejera de Cultura, y el 
regidor toledano visitaron los te
rrenos de la Vega Baja.

El pleno aprobó el proyecto inicial de Presupuestos municipales
El pleno del Ayuntamiento de 
Toledo ha aprobado el proyecto 
inicial de Presupuestos Munici
pales para el ejercicio 2007, con 
1 os votos favorables del PP y en 
contra del PSOE e IU, que ascien
den a 83 millones de euros.

En sesión ordinaria, el viceal- 
calde de Toledo, Lamberto Gar
cía Pineda, destacó la “pruden
cia” económica en la elaboración 
de los presupuestos y su “carác
ter social”, basado en el “com
promiso de la estabilidad presu
puestaria”, y reconoció que el 
siguiente ejercicio habrá “una 
subida monetaria, no real” de los 
impuestos cifrada en un 3,7 por 
ciento, lo relativo al índice de Pre
cios al Consumo. Defendió que

la Intervención y el Departamen
to Económico municipal dan con
formidad al proyecto de presu
puestos ya que “cumple el com
promiso” de equilibrio financie
ro y prevé que la liquidación para 
el ejercicio 2006 puede ser “posi
tiva”.

Para el concejal socialista, Ra
fael Perezagua, el equipo de Go
bierno ha incumplido el compro
miso de no subir los impuestos y 
“ha incrementado la presión fis
cal y la deuda municipal”, que 
alcanza desde el inicio de legisla
tura a 31,5 millones de euros.

Denunció que se ha reduci
do la inversión pública de 9 mi
llones a 6 millones de euros, y 
criticó la “desaparición” de una

partida de 66.000 euros para la 
Empresa Municipal de Turismo.

Además, dijo que el Ayunta
miento de Toledo tiene un déficit 
de 16,8 millones de euros y que 
no ha elaborado el Plan de Sa
neamiento Financiero 2004-2009, 
una situación de la cual respon
sabilizó al alcalde, José Manuel 
Molina, si bien el vicealcalde 
apuntó que la actual situación 
económica no obliga al desarro
llo del plan.

Por su parte, el edil de IU José 
Esteban Chozas señaló que las 
“partidas importantes” de los 
presupuestos se dedicarán a la 
“privatización de servicios” como 
los parques y jardines, el mante
nimiento del alumbrado y de la

vía pública, fruto de la “prepo
tencia y soberbia política” del 
equipo de Gobierno.

También, el pleno desestimó 
las alegaciones presentadas a las 
ordenanzas fiscales reguladoras 
de tributos municipales y precios 
públicos para 2007 por la Federa
ción Local de Asociaciones de 
Vecinos ‘El Ciudadano’, la Fede
ración Empresarial Toledana, la 
Asociación Iftovincial de Empre
sarios db Hostelería de Toledo ji'í 
el Grupp'Mumcipal Socialirfái.

Perezaguaicriticó que elalcal- m i  • 
de “sea incapaz de pactar la  poli- ¡ <. 
tica fiseál”tetv.el Ayuntamiento dé ■ a»; I? U 
Toledo y denunció que el IBÍ sea 
el “más alto de Castilla-La Man
cha”.

La Diputación 
aprueba sus 
presupuestos 
para 2007
El Pleno de la Diputación de Tole
do ha aprobado, con el voto en 
contra del PP, los Presupuestos de 
la institución para el año 2007, que 
ascienden a más de 137 millones 
de euros, y que integra el presu
puesto de la Institución Local, el 
del Organismo Autónomo Provin
cial de Gestión Tributaria de Tole
do, y del Organismo Autónomo de 
la Agencia Provincial de la Ener
gía.

Según explicó el portavoz del 
equipo de Gobierno, José Gutié
rrez, el Presupuesto General expe
rimenta un incremento global equi
valente al 13 por ciento en inver
sión directa, con un carácter mar
cadamente “expansivo, inversor, 
solidario y social”.

Asimismo, destacó que el pre
supuesto está realizado bajo los 
principios de estabilidad y rigor 
presupuestario y calidad del gas
to, con un “aumento” de las in
versiones municipales y refuerzo 
de las políticas sociales.

Gutiérrez aseveró que los pre
supuestos contemplan entre otros 
asistencia gratuita jurídica, técni
ca y económica a los municipios, 
especialmente a los de menor ca
pacidad económica, potencia la 
prestación de Servicios Públicos 
supramunicipales y supracomar- 
cales, a través de los Consorcios, 
e impulsa las políticas sociales y 
la promoción del turismo.

Aprobada 
la construcción 
de la Ronda 
Suroeste
La Consejería de Obras Públicas 
ha aprobado el proyecto de cons
trucción de la Ronda Suroeste de 
Toledo, una autovía de nueva 
construcción que contará con 24 
kilómetros de longitud, que parti
rá desde la Autovía de los Viñe
dos en Burguilíos, siguiendo su 
itinerario hacia Cobisa y Argés 
hasta desembocar en la futura 
Autovía de Castilla-La Mancha A- 
40, a la altura de Bargas.

Se trata de una obra importan
tísima para la capital regional, que 
vertebrará las comunicaciones de 
la capital con las poblaciones de 
su entorno dando respuesta al 
desarrollo económico y demográ
fico de la zona.

Con esta obra se cerrará un 
circuito completo de circunvala
ción por autovía de la ciudad de 
Toledo, formado por la Autovía A- 
40 por el Norte, la Autovía A-42 

. hasta el enlace con la Autovía de 
los Viñedos por el Este, y la pro
pia Ronda Suroeste por el Sur y el 
Oeste de la capital regional.
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En total se han destinado más de 4,4 millones de euros a este fin

Castilla-La M ancha concedió 36 ayudas 
hum anitarias y de emergencia en 2006
La Consejería de Bienestar Social concedió du- nes más perentorias de aquellas poblaciones 
rante 2006 un total de 34 ayudas humanitarias y afectadas por la guerra, las hambrunas o los de
de emergencia, destinadas a paliar las situado- sastres naturales.

‘GudadanosdeCastiIlaLaMandia.net’ 
supera los 1.000 registros

En este sentido, el titular de la 
Consejería, Tomás Mañas, ha se
ñalado que “han sido más de 4,4 
millones de euros los que desde 
el Gobierno regional se han inver
tido durante todo el año para ha
cer llegar a miles de personas ali
mentos, medicinas, prendas y ma
terial de abrigo y cobijo y todo lo 
necesario para dar una respuesta 
urgente a los problemas más in
mediatos. Una actuación que nos 
ha permitido salvar vidas”.

Así, diversos países del Afri
ca subsahariana y de Hispanoamé
rica, además de los Territorios 
Palestinos han sido los principa
les beneficiados por estos pro
yectos de emergencia, ofreciendo 
solución a aquellas necesidades 
más perentorias de la población.

De hecho, las últimas seis ayu
das humanitarias fueron aproba
das recientemente y han tenido 
com o destino  los T erritorios 
Palestinos ocupados, los campa
mentos de refugiados saharauis 
en Argelia y las poblaciones de 
Níger, Colombia, la República De
mocrática del Congo y Kenia.

Son más de 700.00 euros los 
que desde el Gobierno regional se 
están invirtiendo en estos seis 
proyectos, con el fin de ofrecer ali
mentos, medicinas y material de 
emergencia a las poblaciones de 
estos países más afectadas por la 
guerra, la sequía o la falta de asis
tencia sanitaria básica.

A los Territorio Palestinos se 
destinan, en esta última ayuda,
50.000 euros a través de la ONG 
“Asociación Paz con Dignidad”, 
con el fin de dotar de medicinas 
suficientes a las clínicas móviles 
que tienen como fin el tratamiento 
de mujeres y niños con enferme
dades crónicas.

En total serán más de 1.500 
mujeres y pequeños afectados de 
hipertensión, anemia o diabetes, 
entre otras dolencias, las que se 
beneficiarán de los tratamientos 
que se lleven a cabo mediante esta 
ayuda.

REFUGIADOS SAHARAUIS
El segundo de los proyectos 

de emergencia aprobados se des
tinará a los campamentos de refu
giados saharauis, situados en la 
localidad argelina de Tinduf, y 
tendrá como fin enviar alimentos 
no perecederos de primera nece
sidad para la población asentada 
en esta área.

Para ello se han aprobado
180.000 euros que serán gestiona

dos por la Asociación de Amigos 
del Pueblo Saharaui en Albacete, 
con el fin de adquirir los alimen
tos necesarios para paliar la situa
ción de extrema pobreza en la que 
viven estos refugiados.

La población de niños meno
res de 5 años de Níger es el objeti
vo de la tercera ayuda aprobada 
recientemente, y cuyo fin es el 
cuidado médico de estos peque
ños en las zonas de M aradi, 
Tahoua y Agudez.

A este fin se han destinado
130.000 euros, a través de la ONG 
“Save the children”, con el objeto 
de adquirir medicinas para 25 cen
tros de salud y 40 puntos sanita
rios de estas zonas del país 
nigeriano.

También en Africa, la Repúbli
ca del Congo ha sido objeto de 
otra ayuda, por un valor superior 
a los 32.300 euros, con el fin de 
dotar de alimentos no perecede
ros, medicinas y diverso material 
y equipamiento hospitalario, a la 
población que vive en la periferia 
de Kinshasa.

Son más de 180.000 personas 
las que malviven en los alrededo
res de la capital congoleña y que

carecen de los cuidados médicos 
y sanitarios básicos, por lo que 
esta ayuda gestionada por Soli
daridad Manchega se destinará a 
evitar epidemias y mejorar la asis
tencia de estas personas.

Kenia ha sido otro de los ob
jetivos de estas ayudas, concre
tamente los refugiados somalíes, 
para los cuales Cruz Roja adquiri
rá diverso material por valor de
200.000 euros, con el fin de garan
tizar el acceso a agua potable y 
dotar de material de cobijo a esta 
población.

Por último, Colombia, y más 
concretamente la población rural 
e indígena desplazada por el con
flicto armado que sufre este país 
hispanoamericano, es el destino 
de la última ayuda de emergencia 
del presente año.

En total serán más de 131.000 
euros los que el MPDL destine a 
la compra de comida y medicinas, 
con el fin de paliar la grave situa
ción que viven estas personas 
que, en su mayoría, han tenido que 
abandonar sus casas y modo de 
vivir ante la guerra declarada en
tre la guerrilla y el Gobierno co
lombiano.

La p lataform a
TririadairosdcCastiUaIriMancha.net’ 
promovida por la Consejería de 
Industria y Tecnología y la agen
cia Europa Press y orientada a 
facilitar la participación digital 
de los castellano-manchegos en 
el ámbito municipal y autonómi
co ha superado los 1.000 veci
nos registrados desde que fue 
presentado el pasado 27 de no
viembre.

Un total de 1.087 vecinos, 90 
asociaciones y 62 alcaldes y 
concejales han participado has
ta la fecha en toda Castilla-La 
Mancha en esta iniciativa de 
Ciberdemocracia y Periodismo 
Ciudadano que permite tanto la 
creación de ‘blogs’ o ‘cuader
nos ciudadanos’ como la formu
lación de propuestas construc
tivas para su debate y eventual 
aprobación en el correspondien
te municipio.

En el ámbito de los ‘Cuader
nos Ciudadanos’ se han creado 
hasta la fecha un total de 167 
nuevos ‘blogs’ y se han agre-

La Consejería de Industria y 
Tecnología, en colaboración con 
la Fundación Insula Barataría, va 
a intensificar la formación gra
tuita de usuarios en Molinux, el 
software libre de Castilla-La 
Mancha, a partir del mes de ene
ro.

Este ambicioso programa tie
ne como objetivo que los usua
rios adquieran conocimientos 
adecuados para poder utilizar el 
sistema operativo en distintos 
niveles de especialización.

Los cursos abarcan un am
plio abanico que va desde la for
mación básica hasta las herra
mientas para pymes y autóno
mos. Así se han puesto en mar
cha cuatro modalidades: Intro
ducción al software Libre y 
M olinux; A plicaciones de 
Ofimática e Internet; Administra
ción del Sistema; y Herramien-

E1 número de intemautas creció 
en Castilla-La Mancha de enero 
a noviembre un 23 por ciento 
respecto al mismo período del 
año anterior, según los datos 
del Estudio General de Medios 
en su informe Audiencia en In
ternet.

De esta manera, la región es 
la segunda Comunidad Autóno
ma que mayor incremento regis
tró en cuanto a número de usua
rios conectados a Internet, si-

gado 27 previamente existentes 
con un balance provisional de 
312 artículos, 192 fotografías y 
540 comentarios publicados por 
los distintos usuarios.

En su vertiente de ‘Foro de 
Propuestas’ la plataforma ha 
permitido la publicación de 688 
propuestas ciudadanas de ám
bito municipal, habiendo sido 30 
de ellas asumidas por los corres
pondientes ayuntamientos hasta 
la fecha.

Entre los ayuntamientos que 
más iniciativas ciudadanas han 
aprobado hasta la fecha desta
ca Alcázar de San Juan (10 pro
puestas), Daimiel (9 propuestas) 
y Almodóvar del Campo (7 pro
puestas), según se puede com
probar en la web correspondien
te a cada municipio.

En lo que respecta a volu
men de participación, el lideraz
go corresponde a M olina de 
Aragón, con un total de 191 ve
cinos registrados y Almodóvar 
del Campo, con 165 vecinos re
gistrados.

tas de Gestión para Pymes y Au
tónomos.

Los cursos tienen una dura
ción variable, entre 10 y 20 ho
ras y la inscripción a los mismos 
puede realizarse en los Centros 
de Internet. A cada alumno se le 
entregará un manual impreso del 
sistema operativo Molinux y un 
diploma acreditativo de asisten
cia y aprovechamiento.

Hasta el momento se han 
celebrado un total de once y a 
partir del mes de enero está pre
visto que se impartan nuevos 
cursos en los centros de Inter
net de Albacete, Almansa, La 
Roda, Campo de Criptana, Mi- 
guelturra, Valdepeñas, Puertolla- 
no, Cuenca, Horcajo de Santia
go, Las Pedroñeras, Tarancón, 
Alo vera, Guadalajara, Humanes, 
Cobisa, Sonseca, Fuensalida y 
Madridejos.

tuándose sólo detrás de Galicia 
cuyo crecimiento está un punto 
por encima.

Desde el año 2003, la media 
de crecimiento anual ha sido del 
19 por ciento lo que sitúa a la 
Región como la que mayor in
cremento está registrando. Si se 
comparan los datos de 2002 con 
los de este año, en Castilla-La 
Mancha el número de intemau
tas ha aumentado hasta un 95 
por ciento.

Industria intensificará la formación 
de los usuarios de Molinux

Crece el número de intemautas
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El Instituto de la Mujer amplía las 
ayudas para el permiso de conducir
El Instituto de la Mujer ha ampliado la Orden de camiones rígidos, autobuses y articulados, en su 
ayudas para la obtención de permisos de con- ánimo de favorecer la inserción laboral de las 
ducir para vehículos de mayor tamaño, como mujeres y aumentar su autonomía personal.

raMniMHr

Desde que entró en vigor la orden, miles de mujeres se han beneficiado 
de la ayuda concedida por el Instituto de la Mujer para la obtención por 
parte de las mujeres del carnet de conducir.

La respuesta positiva de las muje
res de la región a las ayudas para 
la obtención del carné de condu
cir B ha ido en aumento desde 
2003, año en que esta Orden entró 
en vigor y desde entonces miles 
de mujeres se han beneficiado de 
la ayuda de 300 euros que conce
de el Instituto de la Mujer.

Durante el año 2006, el Insti
tuto destinó a esta línea de sub
vención un total de 417.300 euros 
con el fin de promover la plena in
corporación de la mujer a todos 
los ámbitos de la vida, uno de los 
objetivos prioritarios del Gobier
no del presidente, José María Ba
rreda.

Con la ampliación de la Orden 
a permisos de las categorías B, C 
(camiones rígidos), D (autobuses) 
y E (vehículos articulados), el Ins
tituto de la Mujer quiere facilitar 
la inserción de las mujeres a pues
tos de trabajo que han sido tradi
cionalmente desempeñados por 
hombres y que suponen una al
ternativa laboral para las mujeres.

Además, con esta iniciativa se 
pretende promover el espíritu em
prendedor y la actividad empre
sarial de las mujeres de Castilla- 
La Mancha, un territorio caracte
rizado por su dispersión geográfi
ca en el que la posibilidad de des
plazarse y comunicarse resulta

fundamental.
Podrán acceder a estas ayu

das las mujeres desempleadas, las 
trabajadoras por cuenta ajena que 
desempeñen su puesto laboral en 
una localidad distinta a la de su 
lugar de residencia y mujeres au
tónomas que lleven un año o me
nos desarrollando su actividad.

Los requisitos que deben re
unir estas mujeres son ser mayo
res de veinte años; estar empadro
nadas en Castilla-La Mancha con 
una antigüedad de al menos un

año; disponer del Permiso de Con
ducción en el momento de presen
tar la solicitud y que no haya pa
sado más de tres meses desde su 
expedición.

Asimismo, para las trabajado
ras por cuenta ajena y autónoma, 
con una localidad de residencia 
distinta a la de su actividad profe
sional, se les exige unos requisi
tos de ingresos económicos que 
serán eximidos en el caso de tra
tarse de víctimas de violencia de 
género.

■%

Bienestar Social publica la duodécima carta de 
servicios, relativa a Residencias para Mayores
La Oficina de Calidad de la Admi
nistración Regional, dependiente 
de la Consejería de Administracio
nes Públicas, ha desarrollado jun
to a la Consejería de Bienestar 
Social la ‘Caita de Servicios de las 
Residencias para Personas Mayo
res’, un documento en el que se 
materializan los objetivos, servi
cios y compromisos de calidad 
existentes en este tipo de centros.

Con su aprobación asciende a 
doce el número de Cartas Secto
riales desarrolladas por la Junta de 
Comunidades en aplicación de lo 
establecido por la Carta de Dere
chos del Ciudadano del año 1999, 
a través de la cual el Gobierno se 
comprometía a prestar sus princi
pales servicios de acuerdo a unas 
normas de calidad.

Así, en la Carta de Servicios 
de las Residencias para Personas 
Mayores se recogen los objetivos 
y servicios que ofrecen este tipo 
de centros, los cauces para obte
ner información más detallada so
bre las residencias, así como los 
compromisos de calidad en las

mismas a los que se compromete 
el Gobierno regional.

Además, en el texto se garan
tiza que en caso de incumplimien
to de cualquiera de los compromi
sos adquiridos por parte de la Jun
ta de Comunidades, el usuario 
podrá presentar una reclamación 
que deberá ser atendida por la 
Administración en un plazo máxi
mo de 15 días hábiles.

Las Cartas de Servicio supo

nen materializar los principios de 
transparencia, participación, res
ponsabilidad y compromiso en la 
prestación de los servicios públi
cos, haciendo que la Administra
ción sea más abierta y accesible al 
ciudadano, y que estos la puedan 
sentir como algo suyo.

En la actualidad están publi
cadas las Cartas Sectoriales de los 
siguientes servicios: Biblioteca de 
Castilla-La Mancha, Teléfono del 
Consumidor, Teléfono Único de 
Información 012, Archivo de Cas
tilla-La Mancha, Promoción y Pro
tección de los Consumidores, 
Centros de la Mujer, Teléfono 1-1- 
2, Servicios por Internet, Seguri
dad y Protección de Datos, Ofici
nas de Información y Registro, Te
leasistencia y Residencia de Per
sonas Mayores.

Todas ellas están disponibles 
en cualquier de las ocho Oficinas 
de Información y Registro existen
tes en Castilla-La Mancha y pue
den ser consultadas a través de la 
página web de la Junta de Comu
nidades (www.jccm.es).

2,6  m illon es para  fom en tar la  
in vestigación  san itaria  en  2007
El Gobierno regional destinará 
en 2007, a través de la Funda
ción para la Investigación Sani
taria de Castilla-La Mancha (Fis- 
cam), más de 2,6 millones de 
euros, para fomentar la labor in
vestigadora de los profesiona
les de la región a través de nue
vas convocatorias y ayudas es
pecíficas, a fin de consolidar el 
establecimiento de una red de 
investigación básica y clínica 
que refuerce la calidad asisten- 
cial que se presta desde el Ser
vicio de Salud de Castilla-La 
Mancha.

Según el Plan de actuacio
nes para 2007 de Fiscam, apro
bado por el Patronato de esta 
fundación, el año que viene se 
potenciarán distintas líneas de 
ayudas para motivar a los pro
fesionales sanitarios a través de 
la formación, el apoyo metodo
lógico y económico, y la gestión 
de sus proyectos de investiga
ción.

Así, el próximo año se incre
mentará la cuantía de los premios 
Fiscam 2006 y se incorpora la 
modalidad de “Investigación

Básica”. También, se continua
rá con las convocatorias de ayu
da para la creación de grupos 
noveles de investigación, de la 
que se han sido becados un to
tal de 27 proyectos en sus dos 
primeras ediciones.

Además se cursará la segun
da anualidad de la convocatoria 
de becas CCM para la creación 
de grupos de investigación clí
nica en red, que ha permitido fi
nanciar este año tres nuevos 
proyectos en la región.

Por otro lado, la Fundación 
cofinanciará, junto con la Uni
versidad de Castilla-La Mancha, 
el desarrollo de la primera uni
dad de investigación trasnacio
nal sobre el cáncer que pondrá 
en marcha en España la Asocia
ción Española contra el Cáncer 
y que se ubicará en el Hospital 
General de Albacete, así como 
la construcción del edificio de 
investigación que albergará este 
mismo complejo hospitalario.

En cuanto a los cursos de 
investigación para el 2007 está 
prevista la celebración de 18 ac
tividades formativas.

COCEMFE ofrece su colaboración 
para aplicar la Ley de Dependencia

Foto; Y. Soria
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, junto a la 
junta directiva de COCEMFE.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, re
cibió en el Palacio de Fuensali- 
da, Toledo, a la Junta Directiva 
de COCEMFE en Castilla-La 
Mancha con su presidente Emi
lio Sáez a la cabeza.

Al término de la reunión Sáez 
explicó que además de presen
tar la composición de la nueva 
Junta Directiva, el objetivo de 
este encuentro fue el de expo
ner al presidente las principales 
reivindicaciones de este colec
tivo y poner de manifiesto su 
plena colaboración y ayuda a la 
hora de aplicar la Ley de Depen
dencia en Castilla-La Mancha.

La accesibilidad de manera 
integral y que las administracio
nes se impliquen en la elimina
ción de cualquier tipo de barre

ra arquitectónica; la creación de 
un parque de viviendas de al
quiler, con precio asequible y 
diseño especial, para que las 
personas dependientes puedan 
emanciparse; así como la mejo
ra de servicios de asistencia a 
personas dependientes en las 
zonas rurales fueron las princi
pales cuestiones presentadas a 
José María Barreda.

En esta misma línea, y según 
indicó Emilio Sáez, se hizo partí
cipe al jefe del Ejecutivo auto
nómico de la necesidad de crear 
programas para un turismo ac
cesible, así como la creación de 
acciones formativas para perso
nas con algún tipo de minusva
lía para poder responder al 5% 
de las plazas reservadas en la 
Función Pública.
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DUC ACION
El certamen, dirigido a alumnos y alumnas de Io y 2o de ESO, está dividido 
en cuatro modalidades: Cuento o relato, poesía, artes plásticas y audiovisuales

Entregados los premios del I Concurso 
“Las Artes y el Juego Limpio”
El consejero de Educación y Ciencia, José Val- men que forma de la campaña-programa “Jue- 
verde, entregó en Toledo los premios del I Con- go Limpio”, puesto en marcha por el Gobierno 
curso “Las artes y el juego limpio”. Un certa- regional para educar en valores a los escolares.

L a F ederación  de D eportes 
para  D iscap acitad os p resen ta  
sus activ id ad es p ara  2007

El acto, presentado por el depor
tista Femando Romay, contó tam
bién con la presencia del vicecon
sejero del Deporte, Javier Martín 
del Burgo, la directora general de 
Igualdad y Calidad en la Educa
ción, María del Mar Torrecilla, el 
director de la Obra Social de Caja 
Castilla-La Mancha, Martín Moli
na, y el delegado de Educación en 
Toledo, Ángel Felpeto.

Valverde agradeció a los Insti
tutos de Educación Secundaria y 
al profesorado su participación en 
este concurso que, según dijo, 
“une la educación, la actividad fí
sica y los valores, que son las tres 
cosas más importantes que pue
de hacer una persona en su vida”. 
Asimismo, quiso destacar el apo
yo financiero de CCM.

En este sentido, señaló que “si 
con este certamen hemos colabo
rado en hacer mejores personas y 
más felices hemos cumplido con 
creces nuestro objetivo”.

El concurso “Las Artes y el 
Juego Limpio” está dirigido a 
alumnos de Io y 2o de Secundaria 
y consta de cuatro modalidades, 
cuento o relato; poesía; artes plás
ticas y audiovisuales.

Su objetivo es conseguir un 
desarrollo integral de los alumnos 
y alumnas a través de una forma
ción física e intelectual coordina
da y presentar diferentes ejemplos 
reales de “juego limpio” merece
dores de ser analizados e imitados 
a través de las diferentes manifes
taciones expuestas en el concur
so.

Los premiados fueron los si
guientes: En Poesía: el primer pre
mio fue para Irene Hellín García, 
del IES “Julio Rey Pastor” de Al
bacete, y los cuatro finalistas fue-

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha seleccionado a tres pro
fesoras de Castilla-La Mancha 
para participar en el Proyecto de 
movilidad transnacional “Acade
mia 2007”. Una iniciativa que for
ma parte del programa europeo 
“Leonardo da Vinci” y que está 
gestionado por el Centro Nacio
nal de Recursos para la Orienta
ción Profesional, adscrito al Mi
nisterio de Educación y Ciencia.

Este proyecto, destinado prio
ritariamente a profesionales de la

ron Alicia de Torres Ferrero, del 
IES “Alonso de Covarrubias” de
Torrijos; José García Cantos, del 
IES “Julio Rey Pastor”; Patricia 
Palma Férez, del IES “José Conde 
García” de Almansa; y María Fáti- 
ma Rojo del Prado, del IES “Alon
so de Covarrubias”.

En el apartado de Trabajos 
Audiovisuales, el primer premio 
quedó desierto, aunque el jurado 
seleccionó a cuatro grupos de fi
nalistas: Dayana Hombrebueno, 
Isabel Sanz, Beatriz Solano y Ale
jandro Reyes, del IES “Alejo Vera” 
de Marchámalo; Marta Medel y 
María Monseco, del IES “Brianda 
de Mendoza” de Guadaíajara, Gui
llermo Vega González, Carlos Bea 
Serrano e Iván Sánchez, del IES 
“José Conde García”; y Selene 
Sánchez, Irene Blas, Aída Cañe- 
que y Miriam Yusta, del IES “Ale
jo Vera”.

En Cuento o Relato el primer

orientación profesional, permite el 
intercambio de experiencias y bue
nas prácticas entre los responsa
bles de éste ámbito de los distin
tos países participantes, median
te la estancia de una semana de 
duración en alguno de ellos. En el 
caso de Castilla-La Mancha se ha 
seleccionado a tres profesores de 
la especialidad de Psicología y 
Pedagogía que realizarán estan
cias en N oruega, F rancia  y 
Rumania, y que serán beneficia
rios de una beca a cargo de la

premio recayó en Coral Honrubia 
Aparicio, del IES “Julio Rey Pas
tor”. Los finalistas fueron María 
Isabel Andújar Villena, del IES 
“Justo Millán” de Hellín; Belén 
Cebrián Sánchez, del BES “José 
Conde García”; Beatriz Palacios 
Alcázar, del IES “Julio Rey Pas
tor”; y Beatriz Raboso Moreno, del 
BES “Velsinia” de Santa Cruz de la 
Zarza.

Finalmente, en Artes Plásticas 
el ganador fue Francisco Javier 
Caballero Cortés, del IES “La Hon- 
tanilla” de Tarancón y los finalis
tas, María Chaves Martínez, Raúl 
del Pozo Sánchez y María Murillo 
Moya, también del IES “La Hon- 
tanilla”; y Nuria Moreno Moreno, 
del IES “Julio Rey Pastor”.

Al certamen se presentaron un 
total de 125 trabajos y en él han 
participado 184 alumnos y alum
nas de 15 Institutos de Enseñan
za Secundaria de la región.

Agencia Española del programa 
“Leonardo da Vinci”.

Los docentes que participarán 
en esta iniciativa europea son Ana 
M aría Ferrando Carretero, del 
IESO ‘ ‘La Jara’ ’ de Belvís de la Jara; 
Eva Gloria Cañestro Macías, del 
IES “Juan de Távora” de Puerto- 
llano; y María Esther Palomares 
García, del IES “Leonardo da 
Vinci” de Puertollano.

Las estancias en los distintos 
países se realizarán entre abril y 
mayo de 2007.

La junta directiva de la Federa
ción de Deportes para Personas 
con Discapacidad Intelectual de 
Castilla-La Mancha (FECAM) 
ha presentado al consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, 
la memoria de actividades del 
presente año, así como él pro
yecto de iniciativas que preten
den llevar a cabo en 2007.

Durante la audiencia, qüe 
tuvo lugar en al sede de la Con
sejería, el presidente de FECAM, 
Eloy Molina, presentó un avan
ce de las principales actuacio
nes que llevará a cabo su Fede
ración, destacando muy espe
cialmente los campeonatos re
gionales de las distintas moda-

E1 Gobierno regional reconoció 
la labor de los equipos y depor
tistas castellano-m anchegos 
que obtuvieron los primeros 
puestos en los diferentes cam
peonatos de España de Depor
te en Edad Escolar 2005-2006, en 
un acto presidido por el vicecon
sejero del Deporte, Javier Mar
tín del Burgo.

Con este acto, la Consejería 
quiso también distinguir el tra
bajo de las federaciones depor
tivas de la región, así como la 
colaboración de los profesores 
delegados y entrenadores, fami
liares de los deportistas, técni
cos de la Viceconsejería del De
porte, de las delegaciones pro
vinciales y de las diputaciones, 
por el esfuerzo que hacen para 
que el Campeonato Regional de 
Deporte en Edad Escolar se de
sarrolle adecuadamente.

Estos resultados, por moda
lidades deportivas, han sido los

lidades, así como los Encuentros 
en los que se dan cita numero
sas asociaciones deportivas. 54

En el mismo sentido, otras de 
las actuaciones previstas son 
las conocidas Escuelas Depor
tivas, los campus y jomadas téc
nicas y los campeonatos auto
nómicos y mundiales en los que 
participarán los deportistas de 
esta Federación.

Por su parte, Tomás Mañas 
alabó el trabajo realizado por 
FECAM, manifestando su vo
luntad de estudiar la propuesta 
de solicitud de subvención a 
esta Federación para el próximo 
año, que asciende a unos 220.000 
euros.

siguientes: Cuatro prim eros 
puestos, nueve segundos y 
ocho terceros en Atletismo; en 
Campo a Través la Selección 
C adete Fem enina fue 
subcam peona de España; la 
FECAM consiguió tres primeros 
puestos, dos segundos y tres 
terceros; en Fútbol la Selección 
sub-16 Femenina consiguió un* 
segundo puesto, al igual que en 
Fútbol-Sala Infantil.

Asimismo, en Judo los de
portistas lograron tres segun
dos puestos y dos terceros; en 
Kárate seis primeros, un segun
do y once terceros; en Pick 
Boeing un primero y un segun
do; en Natación dos terceros 
puestos; en Orientación cuatro 
primeros puestos, cuatro segun
dos y cuatro terceros; en Salva
mento y Soconismo 13 primeros, 
15 segundos y 18 terceros; y, en 
Tenis de Mesa, un campeón de 
España cadete.

Tires docentes de la región participan en el programa 
europeo de intercambio “Academia 2007”

Del Burgo recibió a los mejores 
clasificados en los Campeonatos 
de España en Edad Escolar
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ULTURA
Se trata del Monasterio de Monsalud en Coreóles, localidad de Sacedón; el yacimiento de la 
Motilla del Azuer, en Daimiel; y el Castillo de Calatrava la Nueva, en Aldea del Rey

TVes nuevas actuaciones recibirán inversión  
con cargo al program a 1% C ultural

. El Monasterio de Monsalud en Coreóles, 
localidad de Sacedón, (Guadalajara), el 
yacimiento arqueológico de la Motilla del 
Azuer en Daimiel (Ciudad Real), y la for

taleza del sacro convento-castillo “Cala
trava la Nueva” en Aldea del Rey (Ciu
dad Real,) son las tres nuevas actuacio
nes que recibirán inversión a través del 1

por ciento Cultural. A sí lo recogen los 
convenios firmados en Madrid por la con
sejera de Cultura, Blanca Calvo, con el 
Ministerio de Fomento.

El sacro convento-castillo de Calatrava la Nueva, situado en la 
localidad ciudadrealeña de Aldea del Rey (arribq a la Izquierda), el 
yacimiento arqueológico de la Motilla del Azuer, en Daimiel, y  el 
Monasterio de Monsalud, en Coreóles, localidad de Sacedón, serán 
actuaciones en las que invertirá el Ministerio de Fomento.

La inversión total en estos tres 
inmuebles propiedad de la Junta 
de Com unidades asciende a 
1.527.525,53 euros, de los cuales 
el 25 por ciento correrá a cargo 
de la Consejería de Cultura y el 
75 por ciento lo aportará el Mi
nisterio de Fomento.

Además de estas tres inter
venciones, la Consejería de Cul
tura cofinanciará también, junto 
con los ayuntamientos respecti
vos, las actuaciones en las mura
llas del sector “El Charcón” de 
Talavera de la Reina y en el Con
vento de la Merced en Huete 
(Cuenca).

El Ministerio de Fomento 
aprobó también dos inversiones 
más en Castilla-La Mancha con 
cargo al 1 por ciento Cultural para 
intervenir en el Convento de las 
Agustinas Calzadas (Gaitanas) 
de Toledo y en el Molino de Vien
to de la Unión en Camuñas (To
ledo), propiedad: de sus respecti-. 
vos ayuntamientos.

La consejera de Cultura ha 
manifestado que “es importante 
la colaboración entre las adminis
traciones estatal y autonómica 
para rentabilizar los recursos y 
sacar el mayor provecho a favor 
de la recuperación del patrimo
nio en la región”.

ACTUACIONES EN LOS IN
MUEBLES DE LA JUNTA

La Consejería de Cultura apor
tará 156.453,11 euros para las 
obras en el M onasterio de 
Monsalud, lo que supone un 25 
por ciento del total de la inver
sión que asciende a 625.812, 43 
euros. Cultura corre además con 
el resto de los gastos para la re

dacción del proyecto y la direc
ción de obra.

La obra, que se integra en el 
Programa del Plan de Monaste
rios, consiste en la mejora de los 
accesos y en la consolidación 
generalizada de los muros del

claustro, del refectorio y del am
bulatorio. Además, se mejorarán 
los accesos y se limpiarán los 
paramentos y los saneados.

La primera fase de las obras 
en el yacimiento arqueológico de 
la Motilla del Azuer en Daimiel

(C iudad Real) asciendan a 
445.491,91 euros. La Consejería 
de Cultura asumirá el 25 por cien
to de la inversión, lo que supone 
un total de 111.372,98 euros, ade
más de la dirección de obra y la 
redacción del proyecto.

Esta actuación se integra en
tre las previstas en el Programa 
de Parques y Yacimientos Ar
queológicos. Consistirá en el 
desmonte de los depósitos con 
metodología arqueológica, la res
titución de los muros desapare
cidos en la muralla exterior, la 
consolidación de los muros que 
configuran el recorrido de la for
tificación y de algunos elemen
tos como las puertas, los hornos, 
los silos y las tumbas, la recrea
ción de un almacén de cereal en 
el sector sur, y la consolidación 
y restitución de pavimentos.

Por último, la actuación en el 
sacro convento-castillo “Calatra- 
va la Nuevá” en Aldea del Rey 
(C iudad R eal) cuenta con 
114.055,30 euros de la Consejería 
de Cultura, que aporta el 25 por 
ciento del total del presupuesto 
(456.221,19 euros). Cualquier otro 
gasto que se genere será asumi
do por la Consejería de Cultura.

Las obras se incluirán dentro 
del Programa de Castillos y otros 
elementos de la Arquitectura De
fensiva, y consisten en la conso
lidación de los muros de las mu
rallas, tanto interior como exte
rior, de los muros de las oapillás 
laterales?#, de la sacristía ¡qn la 
zona Norte de la Iglesia,yn la,re
construcción de la torre del reloj 
en la cara sur de la Iglesia' y°eh 
diversas intervenciones en la 
cubierta de este edificio.

Más de 300.000 
euros para 
investigación del 
Patrimonio 
Histórico
La Consejería de Cultura ha desti
nado en 2006 un total de 311.003 
euros en subvenciones para la in
vestigación del Patrimonio Histó
rico de Castilla-La Mancha.

Con estas ayudas, la Conseje
ría de Cultura ha pretendido fo
mentar el conocimiento del patri
monio histórico de interés para la 
comunidad autónoma como obje
to de investigación, su conserva
ción, la recuperación de la memo
ria histórica contemporánea, el re
alce y valoración de los paisajes 
culturales de la región, y el estu
dio de los bienes culturales del pa
trimonio histórico existente en los 
museos, archivos y bibliotecas de 
Castilla-La Mancha.

Durante 2006 se han subven
cionado cuarenta proyectos que 
han recibido ayudas que han os
cilado entre los 600 y los 12.000 
euros.

Destacables son dos proyec
tos de ámbito regional: el avance 
para el “Inventario del Patrimonio 
Etnográfico de Castilla-La Man
cha”; y el inventario, catalogación 
y estudio de la cerámica popular 
de nuestra Comunidad Autónoma.

6Don Quixote 
ilustrado por 
Dalí’ supera los
20.000 visitantes
La muestra ‘Don Quijote ilustra
do por Salvador Dalí’, expuesta en 
la Fundación Antonio Pérez de 
Cuenca, ha superado la cifra de
20.000 visitantes desde que fuera 
inaugurada el pasado 13 de sep
tiembre.

Además de los propios con
quenses, la exposición está reci
biendo las -visitas de personas de 
todas las provincias de España 
principalmente de la Comunidad 
de Madrid y de la valenciana, 
mientras que alrededor de un trein
ta por ciento de los visitantes son 
extranjeros, sobre todo alemanes 
y británicos.

La exposición, que ha sido or
ganizada por el Gobierno castella- 
no-manchego, a través de la Em
presa Pública Don Quijote de la 
Mancha 2005, en colaboración 
con la Fundación Gala-Salvador 
Dalí, de donde proceden todas las' 
obras, muestra los 38 dibujos y 
acuarelas con los que el pintor ilus
tró la primera parte de El Quijote 
publicada en la editorial Random 
House en 1946, y doce de las lito
grafías realizadas por Dalí en 1957 
para ilustrar la edición parisina de 
Don Quichotte de Joseph Foret.
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La muestra, inaugurada por la consejera de Cultura, Blanca Calvo, podrá 
visitarse en el Museo Arqueológico Regional hasta el 28 de febrero

Madrid acoge la exposición “Recópolis. 
Un paseo por la ciudad visigoda”
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, inaugu- posición “Recópolis. Un paseo por la ciudad 
ró, junto al consejero de Cultura y Deportes de visigoda”, en la sede del M useo Arqueológico 
la Comunidad de Madrid, Santiago Pisas, la ex- Regional de la Comunidad de Madrid.

Foto: Susana Martínez
La consejera de 
Cultura, Blanca Calvo, 
inauguró en el Museo 
Arqueológico de la 
Comunidad de Madrid, 
la exposición 
"Recópolis", que 
recoge piezas de este 
Parque Arqueológico 
recuperadas en el 
Centro de 
Restauración de 
Bienes Muebles de 
Castilla-La Mancha.

Calvo destacó la importancia de 
la muestra -producida a medias en
tre las dos Consejerías-, aseguran
do que “permitirá a muchas per
sonas que aún no han visitado 
Recópolis conocer algo de las ri
quezas que encierra”.

La consejera enmarcó la inau
guración de “Recópolis. Un paseo 
por la ciudad visigoda” como una 
muestra de la colaboración de la 
Consejería de Cultura de Castilla- 
La Mancha con la Consejería de 
Cultura y Deportes de la Comuni
dad de Madrid y, más específica
mente, con el Museo Arqueológi
co Regional. Además, Calvo, su
brayó el esfuerzo hecho por el Go
bierno castellano-manchego para 
poner al alcance de todos, el pa
trimonio histórico de la región, en 
especial el arqueológico.

Esta exposición, aseguró Cal
vo, sólo cobra sentido si tenemos 
en cuenta el trabajo que el Gobier
no castellano-manchego viene ha
ciendo desde hace años para cons
tituir la Red de Parques Arqueoló
gicos. “Una red que, tras la inau

guración de Recópolis hace poco 
más de un año, está a punto de 
completarse”, recordó la titular de 
Cultura del Ejecutivo regional.

La exposición, dividida en cin
co bloques, recoge 238 piezas ar
queológicas halladas en Recópo
lis, además de documentos y li
bros relacionados con la historia 
de la ciudad y la investigación ar
queológica.

En palabras de su comisario, 
el arqueólogo Lauro Olmo, que es 
el director científico de las exca
vaciones que se vienen produ
ciendo en Recópolis desde los 
años noventa, el objetivo de la 
muestra es “descubrimos e intro
ducimos en las formas de vida, las 
concepciones urbanísticas y el 
modelo de sociedad de uno de los 
centros urbanos más importantes 
del Occidente europeo en la Alta 
Edad Media”.

La ciudad visigoda de Recó
polis fue mandada construir por 
el rey visigodo Leovigildo en el 
año 578, en honor a su hijo 
Recaredo, heredero al trono del

Reino de Toledo. Esta villa, uno 
de los escasos núcleos urbanos 
visigodos llegados hasta nuestros 
días, fue un importante centro 
económico, administrativo y polí
tico. Es el conjunto más antiguo 
de palacio-basílica alto-medieval 
de todo el Occidente europeo; y 
fue declarado conjunto histórico 
en 1946.

El recinto ocupa una extensión 
de 30 hectárea:, con una única 
puerta conocida al oeste. En la 
zona más alta se encuentran una 
iglesia y restos de un palacio en el 
que destaca una construcción de 
grandes dimensiones.

El 4 de noviembre de 2005, el 
presidente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, inauguró el 
Centro de Interpretación anejo a 
los terrenos en donde se encuen
tra el yacimiento, por lo que Recó
polis se convertía así en el cuarto 
integrante de la Red de Parques 
Arqueológicos de Castilla-La 
Mancha, junto a los de Segóbri- 
ga, Alarcos-Calatrava y Carran- 
que.

C/ Paz, 4 - 1“ - 28012 MADRID 
Telí: ¡91) 522 72 78 
Fax: (91) 521 10 74

Castilla-La Mancha 
en Madrid

ENERO 2007
MARTES DÍA 2. A las 18 horas, GRAN FIESTA INFANTIL DE .? 
REYES MAGOS para nuetros pequeños a cargo de la en
cantadora Payasa Zepita con un sensacional espectáculo 
para divertir a los más pequeños.
SÁBADO DÍAS. A  las 18 ,30horas. Merienda del típico Ros
cón de Reyes.
A las 19,45 horas. Actuación especial de la popular cantan
te Pilar González, que nos brindará el espectáculo “Ver
sos y coplas de España”. Precio: Socios: 9 euros por per
sona. No socios: 12 euros.
MARTES DÍA 9. A las 19,30 horas. El Aula de Historia “Pa
dre Juan de M ariana” ofrece una conferencia sobre el 
insigne maestro D. Francisco Ayala, que será impartida 
por D. Luis F. Leal Pinar, director del Aula y Escritor. Presen
ta: D. Francisco de la Torre y  Díaz-Palacios, escritor. 
VIERNES DÍA 12. A las 18 horas. Reunión de la Secciónn  
de la Mujer, e la que será presentada la nueva presidenta 
de la Sección, D® María Teresa Buedo Martínez. Asistirán 
a la reunión D® Olga Alberca Pedroche, presidenta de la 
Casa de Castilla-La Mancha, y D. Francisco López Martí
nez, secretario general de la misma.
A las 19,30 horas. Presentación del libro: “Valdem oro sie
rra, Historia y  Vida”, cuyo autores D. Benito Rubio Moncayo. 
P resen ta : D. José López Gómez, m ie m bro  de l CS IC . P re 
s ide: D. Luis F. Leal Pinar, vicepresidente 1a de la Casa de 
CLM.
SÁBADO  DÍA 13. A  las 18,45 horas. El Ciclo Cine-Forum 
presentará la película titulada “Psicosis”, protagonizada 
por Anthony Perkins y Vera Miles. D irigida por Alfred 
Hitchcock. Presentará la película y dirigirá el coloquio: Luis 
Martínez Morcillo. Director del ciclo: José Antonio G onzá
lez (exclusivam ente socios).

En Madrid y provincia

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS 

CUBIERTAS
trabajos en altura con 

y sin andam io
inspecciones 

técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN f :
C/FRANCISCO GARCÍA PAVÓN,39-Tetf.: (926)538042-Fax: (926)514320-13700TOMELLOSO(C¡udad Real)

Cuadernos Manchegos l

NOMBRE,

CALLEO PLAZA N°. ESC. PLANTA TELÉFONO
DISTRITO POSTAL POBLACIÓN PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según ios datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

TIPO DE SUSCRIPCIÓN

| i Anual (52 num.): 48.08 euros

|__ ; Comercial: 90.15 euros

Q j  Comercial: 180.30 euros

FORMA DE PAGO

i i Talón adjunto 

í ~ j Giro Postal n°._

Domiciltación banoaria prescntcsascripciónaCUADERNOS MANCHEGOS.
HRMA

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se Incluyen 0,30 euros de gastos de envió 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMICILIACIÓN BANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja Sucursal N°.
de ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta
N°. de esta entidad el importe de la

1J
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Inaugurado en A lbacete el Centro 
de E xcelencia de Softw are Libre
Promovido por el Gobierno regional, está ubica
do en el edificio del Centro de Emprendedores 
del Parque Científico y Tecnológico y tendrá 
cuatro líneas de actuación: difusión del proyec

to Molinux, la distribución Linux oficial de la Jun
ta de Comunidades, apoyo a usuarios y empre
sas de sofware y certificación y desarrollo de 
proyectos en tomo al software libre.

La Fundación Parque Científico y 
Tecnológico de Albacete ha inau
gurado el Centro de Excelencia de 
Software Libre de Castilla-La Man
cha, que tiene por objeto actuar 
como elemento dinamizador y 
difusor del Software Libre en la 
región, facilitando información y 
asesorando en esta materia tanto 
a las Administraciones como a las
empresas.

El Centro ha sido promovido 
por el Gobierno regional en cola
boración con la Federación de 
Empresas TIC de Castilla-La Man
cha (FEDETICAM), y las empre
sas Sun Microsystems y Telefó
nica, además de la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

Así, en el acto estuvieron pre
sentes el consejero de Educación 

- y Ciencia y presidente de la Fun
dación Parque Científico y Tecno
lógico, José Valverde, el conseje
ro de Industria y Tecnología, José 
Manuel Díaz-Salazar, el rector de 
la Universidad de Castilla-La Man
cha, Ernesto Martínez Ataz, el pre
sidente de FEDETICAM, Francis
co Pardo, el director territorial de 
Telefónica, Pedro Ortiz, y el direc
tor general de Sun Microsystems 
Ibérica, Joaquín Ochoa.

En su intervención, el conse
jero de Industria y Tecnología 
contextualizó la puesta en marcha 
del nuevo centro en el marco de 
colaboración existente entre el 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
la Universidad regional y los em
prendedores, junto a la situación

Foto: Cristina Martínez
El consejero de Educación y Ciencia y  presidente de la Fundación 
Parque Científico y  Tecnológico, José Valverde; el consejero de 
Industria y  Tecnología, José Manuel Díaz-Salazar; el rector de la 
Universidad de Castilla-La Mancha, Ernesto Martínez Ataz y otras 
autoridades, durante la Inauguración del Centro de Excelencia de 
Soñware Ubre de Castilla-La Mancha.

económica de la Comunidad Au
tónoma que, por quinto año con
secutivo, crece por encima de la 
media nacional.

Por su parte, el consejero de 
Educación y Ciencia, destacó, en 
calidad de presidente de la Fun
dación Parque Científico y Tecno
lógico, que con el Centro de Exce
lencia de Software Libre de Casti
lla-La Mancha son ya cuatro los 
centros que funcionan en el par
que, junto al Instituto de Estudios 
en Informática, el Centro de Inves
tigaciones Biomédicas y el Cen
tro de Emprendedores, y un total 
de 16 empresas de varios secto

res.
El Centro de Excelencia de 

Software Libre de Castilla-La Man
cha tendrá cuatro líneas de actua
ción fundamentales: difusión del 
proyecto Molinux, la distribución 
Linux oficial de la Junta de Comu
nidades, apoyo a usuarios y em
presas de software y certificación 
y desarrollo de proyectos en tor
no al software libre.De esta forma, 
analizará y promoverá la aplicación 
de Software Libre a áreas como la 
Administración Electrónica, los 
sistemas e-leaming, los sistemas 
de sanidad y tele-asistencia o los 
entornos de movilidad.

El plazo para presentar las solicitudes concluye el próximo 28 de enero

Adm inistraciones Públicas convoca 
ayudas destinadas a entidades locales
La Consejería de Administracio
nes Públicas ha convocado un 
total de cinco resoluciones para 
que ayuntamientos y mancomu
nidades de Castilla-La Mancha 
puedan acogerse a las diferentes 
líneas de ayudas para el año 2007 
que concede este departamento 
regional, con la finalidad “de que 
conozcan, desde el primer trimes
tre del año, el dinero del que pue
den disponer para cumplir con sus 
compromisos”, según ha destaca
do la consejera, Llanos Castella
nos.

Para la consejera de Adminis
traciones Públicas, la publicación 
de estas convocatorias, hecha 
pública en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha (DOCM), es una

muestra de “la eficacia, eficiencia 
y calidad de respuesta de la Junta 
de Comunidades hacia sus ayun
tamientos y mancomunidades”.

En concreto, el Diario Oficial 
de la región publica las órdenes 
para que los ayuntamientos de 
más de 2.000 habitantes y las man
comunidades de la región solici
ten las ayudas correspondientes 
al Fondo Regional de Cooperación 
Local (FORCOL) de 2007. Estas 
subvenciones ascienden a 17,8 y 
2,5 millones de euros respectiva
mente.

De otro lado, el DOCM tam
bién publica sendas resoluciones 
por las que se abre el plazo para 
que los ayuntamientos soliciten 
ayudas destinadas a mejorar los

medios materiales de la Policía 
Local y de las agrupaciones de 
voluntarios de Protección Civil.

Finalmente, el Diario Oficial 
recoge una Resolución de la Se
cretaría General destinada a que 
ayuntamientos y mancomunida
des presenten solicitudes para re
cibir subvenciones de mejora de 
instalaciones y equipamiento en 
los archivos m unicipales, así 
como la contratación de personal 
para estas dependencias.

El plazo de presentación de 
todas estas solicitudes es de un 
mes desde su entrada en vigor, un 
día después de su publicación en 
el Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha, por lo que concluirá el 
próximo 28 de enero.

La inversión en energía fotovoltaica 
ha ascendido a 815 millones de euros
Las sucesivas órdenes de ayu
das lanzadas este año desde la 
Consejería de Industria y Tec
nología para fomentar las ener
gías limpias han tenido especial 
relevancia para la energía foto- 
voltaica, cuyo impulso ha sido 
especialmente significativo este 
año.

En concreto, estas ayudas 
han generado una inversión de 
815 millones de euros promovi
da en la mayoría de los casos 
por familias que han presenta
do proyectos para la obtención 
de agua caliente sanitaria.

Díaz-Salazar también ha des
tacado el carácter socializador 
de la energía fotovoltaica, uno 
de los pilares en los que se sus
tenta la Ley de Fomento de las 
E nerg ías R enovables e

Incentivación al Ahorro y Efi
ciencia Energética.

Una vez entre en vigor esta 
norma, se desarrollará el Plan Es
tratégico para el Desarrollo Ener
gético de Castilla-La Mancha 
que prevé una generación terri
torialmente distribuida de las 
energías renovables en base a 
cuatro planes: eólico, cultivos 
bioenergéticos, solar (fotovol
taica y termoeléctrica) e hidró
geno.

En lo que va de año, el Go
bierno regional en colaboración 
con el Instituto para la Diversi
ficación y el Ahorro Energético 
(IDAE), han destinado un total 
de 16 millones de euros para fo
mentar el ahorro, la eficiencia 
energética y las energías reno
vables.

Más de 14.000 desempleados se 
beneficiarán en 2007 del PIE
La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, acom
pañada del secretario general del 
SEPECAM, Francisco Rueda, ha 
presentado el Plan Integrado de 
Empleo 2007, que ha calificado 
como “uno de los programas 
más importantes de la Conseje
ría, porque supone una oportu
nidad de trabajar para 14.100 
desempleados de la región y 
precisamente para aquellos con 
mayores problemas de inserción 
laboral”. La inversión de la Con
sejería de Trabajo y Empleo en 
este Plan es de 37 millones de 
euros.

En 2007 se contratará me
diante el Plan Integrado de Em
pleo en Castilla-La Mancha a 
14.146 personas mayores de 25 
años con especiales dificultades 
para su integración en el merca
do laboral. De ellas, un 66,32% 
serán mujeres.

El número total de proyec
tos que se llevarán a cabo en 
758 de los 919 municipios de la 
región se eleva a 2.689, que lle
garán a 114 localidades más que 
en 2006.

Desde la puesta en marcha 
del Plan Integrado de Empleo, 
en 2004, se ha dado una oportu
nidad de trabajo a cerca de
42.000 desempleados. El Servi
cio Público de Empleo ha inver
tido en este periodo cerca de 150 
millones de euros.

La continuidad del Plan In
tegrado de Empleo supone el 
cumplimiento de un compromi
so establecido con los agentes 
sociales dentro del Acuerdo por 
el Empleo de Castilla la Mancha 
2004-2007, y favorece el desa
rrollo de la región atendiendo las 
necesidades de todos los muni

cipios independientemente de 
su tamaño o situación, pero su
pone una ayuda muy conside
rable sobre todo para los más 
pequeños ubicados en el medio 
rural.

En los municipios del ámbi
to rural, gracias a esta iniciativa 
de empleo, se contribuye a fijar 
población y además se pueden 
llevar a cabo obras y actuacio
nes que, de otra forma no se 
podrían afrontar solo con el pre
supuesto municipal.

Son precisamente los ayun
tamientos los que se ocupan de 
la selección de las personas que 
ajustándose a las condiciones 
establecidas por la orden de la 
Consejería de Trabajo y Empleo, 
pueden ser contratadas. Preci
samente para una aplicación 
más sencilla para la administra
ción local, entre otras cosas, se 
han flexibilizado los criterios 
para los pueblos con menos de 
500 habitantes, y se anticipa el 
50% de la subvención a los 
ayuntamientos.
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B arred a  reitera  an te 2 .000  agricu ltores su  
firm e com p rom iso  con  el secto r  v itiv in íco la
En la tradicional comida de hermandad da subrayó la inminente integración de mismo, garantizó un Plan Especial del Alto 
que ASAJA Ciudad Real celebró con los agricultores por cuenta propia en el Guadiana acorde con las demandas agrí- 
motivo de la Navidad, José María Barre- régimen especial de los autónomos. Asi- colas.

Foto: Y. Soria
El presidente de Castilla-La Mancha, participó en la tradicional 
Comida de Hermandad de Asaja Ciudad Real. En la Imagen, junto al 
presidente nacional de la organización agraria, Pedro Barato.

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, anun
ció en Ciudad Real el pago, por 
parte del Gobierno de Castilla-La 
Mancha, de las ayudas de la PAC, 
distribuyendo un total de 366 
millones de euros para 111.000 
agricultores y ganaderos, que 
percibirán estas ayudas seis me
ses antes de lo previsto.

Barreda hacía este anuncio en 
la tradicional comida de herman
dad celebrada por ASAJA de 
Ciudad Real con motivo de las 
fiestas navideñas en el pabellón 
ferial de la capital y ante más de
2.000 agricultores y ganaderos.

En este contexto el presiden
te de Castilla-La Mancha también 
anunció la aprobación, por parte 
del Congreso de los Diputados, 
de la devolución del impuesto de 
hidrocarburos a los agricultores 
y ganaderos dando respuesta así 
a un compromiso adquirido por 
el Gobierno de España y el de 
Castilla-La Mancha.

En la misma línea, aseguró 
que en breve se conseguirá la 
integración de los agricultores 
que trabajan por cuenta propia 
en el régimen especial de trabaja
dores autónomos. “En democra
cia las cosas se consiguen rei
vindicando y una organización 
vale más por lo que consigue que 
por lo que reclama”, significó el 
presidente de Castilla-La Man
cha, que puso en valor las actua
ciones que en defensa de los agri
cultores lleva a cabo ASAJA.

“Valoro que en Castilla-La 
Mancha haya un movimiento

Un total de 2.309 viticultores de 
Castilla-La Mancha ya han reci
bido en sus cuentas el primer 
pago de las ayudas correspon
dientes a los planes de reestruc
turación y reconversión del vi
ñedo de la campaña 2006-2007, 
que asciende a 47,44 millones de 
euros, y que suponen actuacio
nes en algo más de 7.000 hectá
reas en la región.

En cuanto a la distribución 
territorial, Albacete concentra el 
36% de esta subvención, con 
cerca de 17,4 millones de euros. 
Las ayudas se reparten entre 895 
agricultores, con una superficie 
de 2.667 hectáreas.

El reparto en Ciudad Real es 
de unos 15,7 millones de euros 
(33% de la ayuda), que corres-

asociativo fuerte porque es sín
toma de una sociedad vital y sana 
y aquí en esta Región hay una 
sociedad que sabe lo que quie
re”, manifestó Barreda.

DEFENSA DEL SECTOR VITI
VINÍCOLA Y DE AGUA PARA 
NUESTRA TIERRA

El presidente de Castilla-La 
Macha subrayó el compromiso 
del Ejecutivo autonómico con el 
sector vitivinícola regional, “un 
capital inmenso que hay que sa
ber aprovechar”, significó Barre
da, que también recordó que la 
Comunidad Autónoma alberga 
más de 600.000 hectáreas de vi
ñedo.

Igualmente, afirmó que el Go
bierne que preside siempre se 
caracterizará por la firme defensa

ponden a 709 viticultores, con 
una superficie de 2.468 hectáreas.

En Cuenca se reparten algo 
más de 7,3 millones de euros (16% 
de la cantidad total) para 314 pro-

del agua para que nuestros hom
bres y mujeres también la pue
dan utilizar. En este contexto, 
puso en valor el im portante 
acuerdo impulsado para consen
suar la reforma del Estatuto de 
Autonomía, en el que se recoge 
la fecha de caducidad del trasva
se Tajo-Segura y la necesidad de 
que C astilla -L a M ancha 
coparticipe en los órganos de 
gestión del agua.

PLAN ESPECIAL DEL ALTO 
GUADIANA

Asimismo y tras recordar el 
inicio de las obras de la Tubería a 
la Mancha, subrayó el interés que 
tiene el Ejecutivo regional en que 
el Plan Especial del Alto Guadia
na de respuesta a la demanda de 
los agricultores y ganaderos,

ductores y 1.102 hectáreas, mien
tras que en Toledo el montante a 
repartir es de casi 7 millones de 
euros (15%) destinados a 382 
agricultores con 985 hectáreas:

para que mejore la renta agraria.
Asimismo, el presidente Ba

rreda recordó que la superficie 
afectada por el Acuífero 23 es de
19.000 kilómetros cuadrados, que 
ocupan más de medio millón de 
personas. Por último, el jefe del 
Ejecutivo autonómico se mostró 
convencido de que en Castilla- 
La Mancha “estamos en condi
ciones de hacer las cosas bien si 
las hacemos juntos. Tenemos la 
misma causa, y no voy a aprobar 
nada sin vosotros”.

En este sentido, el presiden
te nacional de ASAJA, Pedro 
Barato, felicitó al Gobierno que 
preside José María Barreda por 
los pasos que se van dando en la 
reforma de la OCM del Vino.

Asimismo, reivindicó un Plan 
Especial del Alto Guadiana que 
dé respuesta al sector agrario y 
que contemple las necesidades 
de agricultores y ganaderos.

En la comida 'de hermandad 
de este año, a la que también asis
tió la consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, ASAJAde Ciu
dad Real entregó insignias de 
oro a los agricultores: José Ma
ría  Jim énez, de M em brilla; 
Baldomero Salido, de Fuenllana; 
Pedro Molero, de Valdepeñas; y 
Eusebio Vela, de Alcázar de San 
Juan.

El premio al Joven Agricultor 
2006, que entregó el presidente 
Barreda, fue para Gregorio Vela 
Bastante, de Campo de Criptana; 
y el premio Prensa Especializada 
2006 para Ángel Crespo, del Ca
nal Regional de Noticias (CRN).

Por último, en la provincia de 
Guadal ajara se reestructurarán 
12,7 hectáreas de viñedo con una 
subvención de 66.549 euros para 
9 beneficiarios.

La Consejería de Agricultura 
puso en marcha el Plan de Rees
tructuración y Reconversión del 
Viñedo en la campaña 2000-2001, 
acogiéndose al marco de la OCM 
del vino de la Unión Europea. 
Anualmente, Castilla-La Mancha 
consigue para estas actuaciones 
más de la mitad de los fondos 
comunitarios asignados a Espa
ña, ayudas que los viticultores 
están aprovechando para intro
ducir nuevas variedades de uva 
que sirven para la elaboración de 
vinos de mayor calidad y deman
da en el mercado.

Campaña
informativa para 
la promoción del 
Queso Manchego

La consejera de Agricultura, Mer
cedes Gómez, y el presidente de la * 
Fundación Consejo Regulador de 
la Denominación de Origen Que
so Manchego, José López-Rey, 
han suscrito un convenio de co
laboración para fomentar el desa
rrollo de actuaciones de promo
ción de este producto..

Los objetivos de este acuerdo 
son, principalmente, potenciar la 
Denominación de Origen Queso 
Manchego y fortalecer la imagen 
de marca de este producto, así 
como lograr que el consumidor 
distinga y reconozca el queso 
manchego con denominación de 
origen, identificándolo y valorán
dolo por su elemento diferenciador 
(etiqueta) y convirtiéndolo en su
jeto activo de la compra.

El convenio, que estará vigen
te durante el año 2007, contará con 
un presupuesto de dos millones 
de euros, de los cuales la Conse
jería de Agricultura aportará un 
millón de euros (el 50%).

ELQUESOMANCHEGO „
La zona de producción de la 

Denominación de Origen Queso 
Manchego comprende una exten
sión de unos 35.000 kilómetros 
cuadrados distribuidos entre las 
provincias de Albacete, Ciudad 
Real, Cuenca y Toledo.

El queso manchego es, de en
tre las 24 denominaciones de que
so que existen en España, el que 
mejores datos presenta en produc
ción, comercialización y exporta
ción.

Así, el queso comercializado ^ 
con la calificación de la Denomi
nación de Origen Queso Manche
go es de 8,6 millones de kilos.

En cuanto a su distribución,
5,4 millones de kilos se comercia
lizan en España (63%), 1,7 millo
nes de kilos en países de la Unión 
Europea (20%) y 1,5 millones de 
kilos en países terceros (17%), 
siendo el país con mayor consu
mo Estados Unidos.

La Fundación Consejo Regu
lador del Queso Manchego tien£ 
inscritas 1.252 explotaciones ga
naderas y 77 queserías (39 artesa- 
nales y 38 industriales).

A gricultura inicia el pago de m ás de 47 m illones de 
euros para reestructuración de viñedo
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Compositores y artistas de primera fila como Alberto García Alix, Ana Curra, Carlos Goñi o Carlos 
Tena analizaron las tendencias musicales que influyen en los estereotipos de la sexualidad

El binomio Sexo y Rock & Roll protagonista 
de unas Jom adas en la UCLM

-fC-

onferencias, mesas re
dondas, una exposición 
sobre portadas y carátu- 
las discográficas censu

radas, un programa de radio y una 
sesión de DJ’s y el concierto del 
grupo “The Pinball Wizards” con
formaron las jomadas Sexo y Rock 
& Roll: ¿Mito y Realidad?, organi
zadas por la UCLM en el Paranin
fo del Campus de Albacete, y que 
contaron con la participación de 
artistas como Alberto García Alix, 
críticos musicales de la talla de Car
los Tena, escritores del bagaje li
terario de Mariano Antolín Rato y 
cantantes como Bebe, Carlos Goñi 
o Sabino Méndez.

En la jomada inaugural, el crí
tico musical Carlos Tena, pronun
ció la conferencia “Sexo, una 
constante esencia del rock”, don
de comentó que las connotacio
nes sexuales del rock pueden ex
trapolarse a todos los terrenos de 
la  música, aunque indicó que 
“siempre ha estado más presente 
en la música negra, como el funky 
y el soul”. La sesión finalizó con 
una mesa redonda moderada por 
el músico Francisco Sánchez 
Sahorí, “Franky”, con la interven
ción del vocalista de Revolver,
Carlos Goñi; el músico Julián Her
nández (miembro de Siniestro To
tal, que también ha desarrollado 
sus facetas de productor, director, 
y autor musical), y el compositor 
Josele Santiago (líder, durante dos 
décadas, de Los Enemigos).

El prestigioso fotógrafo Alber
to García Alix; la exitosa composi
tora y cantante Bebe; el icono de 
la movida y profesora de Piano,
Ana Curra; el músico y cofunda- 
dor de Loquillo y los Trogloditas,
Sabino Méndez; y el artista poli
facético César Scappa, cerraron un 
día más tarde el tumo de ponen
cias de las Jomadas “Sexo y Rock 
& Roll; ¿Mito y Realidad?”, orga
nizadas por la Escuela Universita
ria de Enfermería.

La mesa redonda en la que es
tos artistas ofrecieron sus viven
cias, reflexiones y anécdotas, fue

moderada por Francisco Sánchez 
Sahorí, “Franky”, precursor de la 
movida en el Albacete de los 80. 
Se trataba de reflexionar sobre la 
forma en que las tendencias artís
ticas pueden influir en la sexuali
dad, y los ponentes partieron del 
momento que les tocó vivir.

En el transcurso de su diálogo 
con los jóvenes, Ana Curra abrió 
sus sentimientos a los más de 500 
asistentes al curso para recordar 
varios episodios dramáticos de su

vida, desde el trauma por la viola
ción que sufrió en su juventud, 
hasta la pérdida de dos de los 
grandes amores que compartieron 
su vida.

Previamente intervino el escri
tor Mariano Antolín Rato, recien
temente galardonado con el pre
mio Villa de Madrid a la mejor no
vela por “No se hable más”, con 
la conferencia “Mister Mojo is 
raisin”.

La idea de celebrar este curso

surgió a raíz de la asignatura 
Sexualidad: Fisiología y Sociedad, 
que analiza la construcción social 
de la sexualidad desde perspecti
vas artísticas.

Bajo la dirección del profesor 
de Anatomo-Fisiología, Antonio 
Cola, las Jomadas estuvieron co
ordinadas por el profesor de la Es
cuela Universitaria de Enfermería, 
Elias Rovira, contando con la ase
soría del crítico musical Juan Án
gel Fernández.
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Navidad
^  Francisco Rosado

os pueblos de España, 
los nuestros de Casti

lla-La Mancha que son los 
que conocemos, los de esta 
tierra, se llenan de luces y 
de escaparates brillantes re
pletos de todo tipo de obje
tos de consumo en estos 
días. Los mayores y los jó
venes, las mujeres y los hom
bres pasean en los anoche
ceres y se reflejan en los cris
tales de los escaparates for

mando parte 
de la oferta 
consum ista  
de nuestras 
N avidades. 
C u a l q u i e r  
cosa está al 
alcance de la 
mayoría y 
pocos pade

cen el mal de la envidia o de 
la ansiedad que antes atra
paba en sus redes a los más. 
Sin embargo, ahora, cuando 
el individualismo nos aban
dona por unos minutos, se 
cruzan ante nuestros ojos 
otros seres, también huma
nos, que no esperábamos 
encontrarnos en estos mo
mentos de placer y así, de 
pronto, te sorprenden sus 
gestos de alarma y sus ojos 
tristes, fijos en esos objetos 
que nosotros vamos elimi
nando de nuestras preferen
cias.
No son de aquí, y no me re
fiero a esta tierra nuestra, a 
Castilla-La Mancha. No son 
ni de nuestros mares y mon
tañas. Han llegado, no se 
sabe como y con prisas para 
volver a sus orígenes cuan
to antes. Pero ahora están 
aquí, entre nosotros, aun
que muchas veces, cuando 
no nos hacen falta, no los 
veamos, tal y como a noso
tros nos ocurriera cuando 
emigramos a otros lugares 
para hacer esa Patria con la 
que algunos agreden a otros 
en estas tierras nuestras, las 
que riegan los mismos ma
res y cobijan las mismas 
montañas. Tal cual les ocu
rriera a esos antepasados 
nuestros, ellos también es
cuchan músicas entrañables 
de esas que parece que siem
pre has oido, de las nues
tras, de las suyas. Ellos, al 
igual que nosotros, los que 
no son de aquí, como nues
tros antepasados no eran de 
allí, sueñan con volver a otra 
Patria que tampoco les agre
da y que les deje vivir en paz 
y tal vez disfrutando de los 
mismos bienes con los que 
ahora nostros los deslum
bramos. Quién sabe, lo mis
mo también ellos tienen fu
turo, el mismo o similar futu
ro con el que nosotros so
ñamos tanto tiempo y que 
ahora, como que no quiere 
la cosa, forma parte de nues
tro ser. Que así sea.
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